1 0 M. TALLERES, Jenio, 202

.... 30084

ide . . . 30293

Núm. 1560

d" he anciado Bilbao a las

ndo

ne al pueblo» tro) de la peen el esfuerzo los especulastriales y mer-

per punto el e estas minur de la guerra distas, que en punto, sin el hablamos de uantos planes

ido Socialista. haya acierto en armas un manera terdetariado que,

lan de la vicren, y aunque ional. Si esto otres, todo el

E ABRIL

a establecido jetarse la reado manana sidente de la el siguiente: dia, S. E. rea de las Corantias Cons-

ce, al Tribude Estado y

iia, autoridalitares, y rerina, Ejército

na, represenos civiles. a, represens politicos y a y media a ie diputados, res.

el desastre as aliadas mbiado toguerra.

ca del atarpresa detodo en o de Catanuevo méen armas ue no pucr preparasea posible

por tanto, + mayoria irquias, y

emocracia. campaña n entrado o ese del

el mismo a comerje a mne pueden bien pante todo, er in Re-

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 14 Abril 1937

Núm. 1561

ANO VIII - EPOCA VI

EDITORIAL 14 de Abril 1931-1937 PIM-PAM-PUM

SEIS AÑOS DE REPUBLICA DEMOCRATICA Y PARLAMENTARIA

siones en las preciosas circunstancias por que atraviesa la vida del país.

Los siete afios de oprobiosa diciadura militar provocaron una reacción en el pueblo español que le impulsó a derrocar la Manorquia. El fusitamiento de Galán y García Hernández, fué la gota de agua que colmó el vaso de la paciencia popular. El ascsipato cometido en las personas de estos das bravos re-volucionarias, conmovió intensamente las fibras más houdas del sentimiento de las masas españolas. A les tres meses y dias después de realizado el crimen, se proclamaba la República en España.

Aquellos siete años de opresión dictatorial, en que la nación estuvo bajo el mandato de un general juerguista y borrachin, están matizados por una larga serie de conspiraciones y alzamientos parciales. Entonces, la burguesta liberal republicana —que no ce la totalidad de la pequeña burguesia, parte im-portante, de la cual estaba afiliada a la U. P. —, sentia ciertas veleidades revolucionarias que se expresaban prácticamente en aquellos sensacionales "complota" que descubrian cada dos por tres los canes policiacos al servicio de la

Pero es necesario recalcar, porque hay algunos olvidadisos que falsean in-tencienadamente les hechos, que la pequeña burguesia republicana conspiraba de una manera bastante original. Los republicanos preparaban los complots y aportaban los medios materiales para su realización. Pero los encargados de llevarios a la práctica eran, en general, los militantes de las organizaciones re-volucionarias del projetariado. La Historia de las conspiraciones prerrepublicamas está todavia por escribir; lo poco que se ha hecho en este sentido es tan insignificante, que no vale la pena tenerio en cuenta. Sin embargo, el día que esto se haga, habrá que reconocer, si se realiza de una manera imparcial, que los anarcosindicalistas intervinieron en todos los intentos revolucionarios llevades a cabo y que nuestros compañeros estuvieron alempre en primera linea, sufriendo todo el rigor de las represiones dictatoristes.

En repetidas ocasiones, los camarados comunicias eficiales —que an aquella época no eran "frentepopulistas— nos han reprochado nuestras relaciones

GALERIA DE HOM-

BRES "ILUSTRES"

DOMINGO BARNES,

o «El Desaparecido»

¿Dónde está Domingo Bar-

Fué embajador de España

en Cuba y fracasó ruidosa-

mente en el asunto del "Cabo

Si no es por el embajador de los Estados Unidos, toda-

via están los tripulantes de

este barco nuestro en prisión.

caso, que tuvo que presentar

A tal extremo llegó su fra-

Pero ya dimitido y sin car-

Parece natural que los em-

bajadores, al cesar en sus

cargos, vuelvan al país de su

origen. Siempre fué así.

Siempre, menos ahora, que

se quedan en otras naciones,

por lo visto esperando otro

carguito. O que pase la tor-

Decididamente, estos repu-

blicanos hacen "fu" a los

asuntos de España, aun cuan-

do no les importe "sacrificar-

se" por ella a muchas millas

go oficial en La Habana,

San Antonio".

au dimisión.

idónde está?

menta.

de distancia.

conspirativas con la burguesia republicana. Se colocaban en una actitud in-transigentemente clasista, que les llevaba al aistamiento más suicida. Allá en las postrimerias del año 31, nuestro malogrado compañero V. Orobón Fernández —una de las mentalidades más cultas y recias del movimiento libertario español— pronunció, en el Ateneo de Madrid, ante un público de intelectuales proletarios, una conferencia, en la que demestró de una manera consundente, que, "dialécticamente, la proclamación de la República era una necesidad". Desde entonces, los reproches a nuestra actuación, durante los años de la Dictadura, decrecieron, y la C. N. T. siguió su ruta revolucionaria, sin que nadie le volviese a echar en cara, como un estigma infamante, su colaboración con los políticos sedicentes de izquierda.

La reacción popular que dió al traste con la decrépita Monarquia, fué arrelindora. Los proletaries, datusiasmados con las bellas promesas que se les ha-chan desde la tribuna, creyeron de buena fe que la República realizaria en España la "justicia social". El lenguaje abstracto, peculiar en les politicos de la izquierda burguesa, prendió en el ánimo de las multitudes protetarias, las cuales llegaron a creer ingenuamente que el régimen republicano era distinto en sustancia del riejo y arcaico regimen monárquico y que los métodos de represión antiobrera, empleados con profusión por éste, eran incompatibles con squel. Se dió el caso peregrino de que, incluso militantes destacados de las organizaciones sindicales, alimentaron ilusiones democráticas. Craso error. Al mes escaso de preclamada la República, la democracia hablaba el lenguaje ciaro de la lucha de clases, por boca de los fusiles mercenarios de la Guardia Civil que, alla, en Pasajes, disparaba sobre una multitud trabajadora, asesinando impunemente a mujeres y niños por el solo delito de manifestarse pacificamente en demanda de una solución rápida a la huelga de pescadores existente en aquella

A partir de entonces, la represión se acentuó paulatinamente. Seria curioso, y provechoso al mismo tiempo, hacer un balance de las victimas pro-letarias habidas en el trascurso de los dos bienios primeros de la República, La citra alcanzaria proporciones insospechadas. Pero, no creemos que ses tata el insercento opertuno. Ello daria lugar a que se abriesen anticale la relación apenas electrizadas, que aun duelen y que en bien de la causa antifaschta no es conveniente resucitar,

Pero, de todo ello se desprende una lección contundente. Lección que, en las actuales circunstancias, tiene una fuerza superior a todas las letanias doctrinarias que se puedan hacer. Durante la Monarquia se nos brindo la República democrática y parlamentaria como el bálsamo maravilloso que remediaria todos los males que sufria -y sufre- el pais. Aparte de las minorias, más o menos preparadas, los trubajadores de la ciudad y del campo, cayeron en el garlito. La experiencia ha sido dura y amarga, pero provechoss. La clase obrera española ha experimentado en su propia carac. Ya sabe a qué atenerse, respecto a esa entelequia denominada "República democrática, etcétora, etc.". Por eso es inútil que se estuercen los demócratas clásicos y los de la última hornada. El proictariado español sabe cuál es su deber y ha comprendido prácticamente el siguificado intimo de la democracia burguesa.

A través de todas las incidencias políticas, la C. N. T. y la F. A. I. han sabido mantener latente el espíritu revolucionario. Cuando los demás sectores projetarios se entregalian al cómodo y fácil deporte de hacer "politica", pe-leándose en el recinto parlamentario con los fascistas, los anarcosindicalistas no cejahan en su empeño de liquidar por medio de la acción directa, al caciquismo rural y al feudalismo industrial de la burguesia zafia que hemos padecido hasta fecha reciente. Nuestra inquietud revolucionaria nos valió la conjulio, recogiamos la cosecha de nuestra siembra subversiva. La tensión espiritual en que habiamos mantenido al movimiento obrero en los cinco años de legalidad republicana, dio temple de acero a los héroes que hicieron abortar la sublevación fascista, lauxándose con energía y decisión a la calle.

Hace hoy seis años que se proclamó la República en España. Hemos pa-sado un periodo de actividades intensas y agitadas. Las lecciones recibidas son múltiples. Si en estas circunstancias, después de todo lo vivido, aun volviéramos a caer en la trampa democrática, dariamos pruebas de una miopía

Pero no. Tenemos plena confianza en la claso obrera. A pesar de todo lo que se dice por ahi, los trabajadores han demostrado ser poseedores de una firme convicción revolucionaria. Es inútil que se pretenda desviarios de su camino. La ruta se muestra luminosa y no hay fuerza humana capaz de hacer

Durante el año 1930, los trabajadores españoles luchaban por una abstracción: la República. En el año 1927, combaten por una concreción: la Revolución projetaria. A los seis años de aquel 14 de abril que tantas esperanzas despertó en el alma de las multitudes, podemos decir que el pueblo español ha encontrado, por fin, su camino y que se dirige con pase firme hacia la meta sofiada. Es inútil tratar de spartario, el proletariado está dispuesto a labrarse sus propies destinos y nada ni nadie podrá desviarlo del sendero recto que lo conduce haciá la emancipación integral.



que hay maldad en su corazón. No había mejor banquero que March, para una traición! El hijo de Satanás, hoy comercia con la guerra une di desató en nuestra tierra coma una operación más. ¡Judio, más que judio, pirata, más que pirata! Está visto que a este tio ni una revolución mata!

UNA SENTENCIA CUM-PLIDA POR LOS RE-BELDES

Madrid, 13. -- La sección primera del Tribunal Popular ha condenado a ser pasado por las armas, al alféren traidor, Angel Ibars Perrer, con arregio al articulo 222 del Código de Justicis militar.

Pertenecia al viejo ejercito de la monarquia y estuvo infiltrado en una brigada del Ejército Popular en uno de los sectores próximos a Madrid, donde pensaba pasarse al enemigo. Aprovechó un instante para saltar a las trincheras fascistas, y aun tuvo la omdia de emplazar desde aquel lugar a sus subordinados para que, en el término de una hora, le siguieran. Esto ocurrió en el mes de febrero último.

La sentencia de muerte dictada no va a poder ejecutarse, porque ya se ha ejecutado. Según parece, en el acto del juicio se manifestó que el alférez traidor ha sido fusilado por los mismos rebeldes, que ejecutan a la mayoria de los que se pasan a sus lineas.

En el mismo procedimiento sumarisimo estaban encartados tres sargentos: Benito Orihuela Saez, José Quillis Pérez y Manuel Felipe Quesada, como incursos en delito de negligencia, por atribuirseles el no haber intentado impedir la traición del alférez.

En Jurado, en su veredicto, nego el delito de negligencia, y el Tribunal los deciaro absueltos libremente.

MAREAR

AGUJA

Aparentar y no ser

La propaganda de la causa antifascista hispana es deficiente. Mejor aun; deficientisima,

Pero la que se realiza contra la G. N. T., no. La que se realiza con-tra nosotros, los anarquistas, está excelentemente mont la, dirigida por especialistas y subvencionada con magnificencia.

Los eternos fracasados de siem-Los eternos fracasados de siem-pre, babsan por toda. Europa su odio a la F. A. I. Porque nos de-testan más que al fascismo.

Aqui nos den "coba", nos elo-gian de vez en cuando; nos llaman camaradas y todo. Es una simpalia epidérmica, superificial, jesuífica. Pero en sus periódicos nos calum-nian como én lesanos tiemnos. No

nian como én lejanos tiempos. No temen a la mentira ni al ridiculo. Sólo temen a la verdad, y porque

la temen la desfiguran con em-bustes y falsedades absurdas y pucriles, graves y aparatosas. Los camaradas comunistas biligaras colaboran con ellos. Estos ca-maradas han publicado un folleto sobre la querra anti/ascista espa-noia. Un folleto de ilustración; pero no contra el fascismo, sino con-

tra la C. N. T. y los anarquistas.

Ese folleto obedece a un plan,
cuyos efectos perniciosos se están
notando ya, pues el anarquismo
hispánico no es un plantel de bo-

Y bien, todos conpeninos en la necesidad de ganar la guerra. Y coincidimos en la apreciación capi-tal de que sin unidad de acción y pensamiento de los sectores anti-fascistas, sin homogeneidad y disciplina comunes, la victoria es impoetble. ¡Por qué, pues, coincidien-do en esto, se quebranta esa uni-dad con campañas calumniosas contra uno de los sectores que con más arrojo lucha contra la renc-ción, no de ahora sino de siempre?

¡Exto si que es hacer el fuego! Un fuego miserable del que única-mente puede salir beneficiado el

enemigo.

Hemos de proclamar aqui, con todo dolor, que los camaradas comunistas no son leales en sus propagandas. Chritamente que a pocas sorprendera lo dicho. Pero es menester hacerlo constar. No son led-les, pues se dedican a romper los lavos de unión de los trabaladores en circunstancias tan pellurosas como las presentes. He ahi los que aparentan lo que

no son.

Mientras Queipo cotorrea

EN EL SECTOR DE PEÑARROYA NUESTRAS FUERZAS HAN REALI-ZADO UNA BRILLANTISIMA OPERACION

Andújar, 13. - En el frente de Córdobs, is tranquilidad ha sido cast absoluta, a excepción del sector de Peñarroya, donde nuestras fuerzas han llevado a cabo una brillantisima operación. Por sorpresa, nucetras fuerzas atacarco una fuerte posición enemiga en las proximidades de Peñarroya, posición en la que los facciosos confiaban para la defensa de dicha población. Nuestras fuerzas, realizaron un movimiento envolvente por sorpresa y cuando los facciosos se dieron cuenta. nuestros hombres ya estaban dentro de la posición. La defensa ya no les fué posible y con la posición cayeron en poder de nuestras fuerzas varios prisioneros, armamento y gran cantidad de mu-

La posición realizada en esta zona de

Peflarroya en el dia de hoy, tiene suma importancia, pues Peñarroya ha perdido una de sus más fuertes defensas y ello hace esperar que de un momento a otre la población de Peñarroya calga en poder de nuestras fuerma.

Fué tal la sorpresa producidas en las files enemigns por nuestra ataque, que nuestros soldados no sufrieron ni una sola baja, no dejando tiempo a los facclosos para defenderse. Esto prueba también la desmoralisación que existe en las files facciones, pues parecia que surpresas de este género ya no podian producirse, después de lo ocurrido en sierra Chamorra y otros lugares del frente de Córdoba.

El mando rebelda al tener conocimien to de la pérdida que habian sufrido sue fuerms ante Peffarroya, envió inmediatamente resfuerzos para tratar de recuperar la posición, pero todos sus ataques resultaron inútiles, siendo rechazedos los facciosos con fuertes pérdidas.

Una jornada más de éxito en este frente a la que, a no dudar, seguirán otras, en las que caerán todos sos objetivos perseguidos por nuestras tropas, pues ante la excelente moral combativa de nuestras tropas se encuentra un ejército feccioso desmoralizado, como lo prueba la operación de hoy y el hecho de que sun no se hays respuesto de las derrotas sufridas, en un sector en el que tiene sus banes y que tanto interés tiene, tanto pa-. los rebeldes españoles como para sus

valedores extranjeros. - Cosmos.

LA LABOR DE LA C. N. T. EN EL CONSEJO MUNICIPAL

COMO SE HA TRABAJADO EN LOS SERVICIOS PUBLICOS



HOMBRE

Se conoce bien al "Combina" de los mitines: rostro congestionado por el calor del discurso, recia y vehemente la palabra, tajante el ademán, su oratoria nace como una fiserza natural incontenible, y, verse sobre lo que verse, el let motiv" del trasporte descubrirà siempre hasta que extremo está vinculado, indentificado, Vicente Pérez con su Sindica-

Pero hay otro "Combina": el del trabajo silencioso que no llega tan directamente a la multitud; el consejero regidor de Servicios Públicos del Ayuntamiento de Barcelona. Y es a éste al que hemos visitado para que nos diga cómo marcha la Ciudad en lo que atañe a los servicios

EL MUNICIPIO, LUGAR DE TRABAJO

-El Municipio -nos responde el com pañero Vicente Pérez-, antes del 19 de tulto, era más un centro político que un organismo administrativo de la ordenaetto de la vida ciudadana. Hoy es un lugar de trabajo efectivo. Aqui no se ha he-

cho politica de departamentos. De común acuerdo las organizaciones obreras, nan realizado una labor, que hubiera sido imposible llevar a cabo si hubiesen perdido el tiempo en manejos políticos Las organizaciones, actúen donde actúen, no deben ser partidistas. Aqui no lo han sido y se han conseguido frutos. Y que trabajen: los mismos empleisdos; que antes sólo comparecian por las mañanas, ahora rinden cuarenta horas semanales de tarea.

MUNICIPALIZACION DE SERVICIOS URBANOS

-Hemos conseguido la municipalización del servicio de mingitorios, lo que, debido a la pugna de intereses en juego, jamás pudieron conseguir lograr los ediles politicos. Los inválidos que atienden este servicio, tenian antes el pan inseguro, pendiente de las alternativas politicas; hoy son obreros de plantilla.

Lo mismo se ha de decir respecto a las sillas en las Ramblas y pascos públicos. Les concesiones, que sufrian el flujo y reflujo de la politica turnante, se han concluido, acabándose las empresas particulares. Hoy está regido directamente por el Ayuntamiento y los camaradas asalariados son empleados municipales.

AUTOBUSES Y ENLACES

-Está resuelta y autorizada la implantación de cuatro nuevas líneas de autobuses. La designada con la letra I, que sigue un recorrido de la antigua plaza de Palacio a la Avenida de Sabino Arana, està en fungiopamiento con franco ésito. Las otras tres, no se han podido inaugurar por dificultades en la adquisición del material movil, que se estudia superare en e amentos la subrance

-- Qué lineas son? -La G. Irà de la Plaza de las Navas (Pueblo Seco), hasta el antiguo San Andrés del Palomar (Puente del Dragón). La linea H, que recorrerá de la plaza de Victor Balaguer a la calle del Dos de Mayo, esquina a Mutualidad. Y la J., que partiendo de la calle de la Mutualidad, chafian de Dos de Mayo, concluira en la calle de Taulat, esquina a Pasco del Triunfo.

-¿Respecto a tranvias?

-Sa ha suprimido la parte de trayecto de la linea número i que era un entorpecimiento del tráfico, al circular por calles tan angostas como la Riera Baja, Kropotkin (Carmen) y Hospital. Así se ha descongestionado la circulación por las calles estrechas del casco antiguo.

La linea número 48 se enlazará con la 5, y de esta manera tendremos unidas Casa Antúnez con la calle del Dos de Mayo, sin necesidad de cambiar de vehículo. La linea número 7 que abora sólo llega a la calle del Dr. Robert, se prolongará hasta el Clot, cruce con la calle de Acequia Condal.

Y por útimo se establecerá una linea de tranvias desde la Plaza de Ferrer y Guardia hasta el Pueblo Nuevo; enlazando las actuales lineas números 16 y 41.

lineas de tranvias, de arriba abajo y de inquierda a derecha, podrá irse de un extrema a otro sin apearse del tranvia.

LA ELECRICIDAD SUBSTITUYE AL GAS

-Se ha substituido el alumbrado urbano de gas por el de electricidad; en las actuales circunstancias, esto era necesario, no sólo ante la rapidez de los apagonce en caso de peligro, sino para la economia en el consumo de carbón. Las farolas de gas tenian que ser apagadas una a una; la supresión de este alumbrado, supone una economia de 28 toneladas diarias de carbón, que redunda en provecho del con-

LA LIMPIEZA DOMICILIARIA

-- Este servicio está retrasado en Carcelona. La última concesión a los usuarios data de 1915 y se ajusta a las necesidades de entonces. Pero es que en aquella época Barcelona tenia una población de 700.000 habitantes, mientras que ahora «xcede de 1.400,000. Con el servicio antiguo, se ha de cumplimentar a una población precisamente doble. Colectivizado el servicio por los camaradas de Hospitalet, se les subvencions con 10,000 pesetas mensuales; quedando pendiente de resolución el aspecto totalitario del problema, que será modernizado. La tracción de sangre se convertirá en mecánica, a base de camiones, con lo que Barcelona estaár al nivel de las más adelantadas capitales de Europa. Y ya estaria en marcha este servicio, si no se hubiese tropezado con la carencia de vehículos.

TALLERES MUNICIPALES

-El Municipio poseía tres talleres para su exclusivo servicio; en ellos podian hacerse obras de cerrajeria, lampisteria, ascensores, etc. Podian hacerse, pero no se hacian. El rendimiento de los talleres era prácticamente nulo. Cualquier servicio de taller se encargaba fuera, pudiéndoselo hacer el propio Municipio; se preferia recurrir a los concursos con las empresas privadas. Y así pueden verse infinidad de concursos microscópicos, como el de la colocación de un sencillo timbre, que exigia todo un expediente, cien veces más costoso que el timbre: Hoy, los compañsros de la C. N. T. unifican los tres talleres, los fusionan en uno, situado en uno de los pabellones de la Exposición, y en el se atendera a todo cuanto necesite el Ayuntamiento, sin expedientes, plazos inscabables, ni entorpecimientas de procedimiento.

EL PROBLEMA DE LA CIRCULACION

-El exceso de velocidad de los automóviles y el no acatar las ordenanzas municipales de circulación, ni las señales luminosas, ha acosionado en Barcelona una sangris. En dos meses, ha habido setecientos accidentes, algunos mortales. Esto habia de cortarse a rajatabla. Se ha realizado un estudio, se ha trazado un plan regulador de la circulación y se ha puesto en vigor. Ni la normalidad de la vida barceloness, ni el respeto a la vida humana pueden estar a merced de unas ruedas locas o de un volante inseguro.

PERSPECTIVAS

-Queremos dotar a Barcelona de una cantidad suficiente de mingitorios en la via pública. Hasta ahora era un problema satisfacer esa imperiosa necesidad. De momento ya funciona uno en la piaza de España, en el local del «Club Femeni», y se instalara uno en la piaza del Padró y otro en la que fué Ronda de San Pablo (carcel de mujerea). Proyectamos el establecimento de baños municipales, económicos, en todos los distritos de la ciudad; este interesante problema higientos se resulvera al estilo de las grandes capitales de Europa y Norteamérica. Cuando el obreto salga-delotaller, por unos centimos, podrá ducharso p.bañarso a placenti nai sa nabra logrado popularizar las medidas hugiénicas.

-¿En cuanto al personal del Municipio?

-Las influencias, el que sólo se trabajara medio día, lo que permitia agenciarse otro sueldo, lo eseguros del salario, el poco quehacer, etc., etc., hacian que fuese muy codiciado un empleo en el Ayuntamiento. Muchos políticos negociaron con ello y hasta hubo una oficina para la colocación, mediante soborno, de empleados. Eso, que acabó definitivamente, explica que aqui haya gente que debiera ocupar otro lugar. En el Municipio hay empleados no sólo con un oficio, sino hasta con carrera, y están de ordenanzas... Esto también se concluirá. El hombre irá a trabajar alià donde pueda ser más útil, donde sus conocimientos je hagan más provechoso en beneficio de la colectividad. Los empleados que conocen un oficio, pasarán a ejercerio en el taller municipal, para acoplarios a su antigua profesión, si tienen aptitudes para ello. El Municipio no ha de ser un nido de buròcratus, sino un lugar de trabajo, en el que cada cual desenvuelva sus aptitudes; sólo asi podrá ser efectivo el rendimiento de la labor.

Damos por acabada la entrevista con el camarada «Combina». Apremios de espacio, nos obligan a reseñar muy a la ligera este aspecto del espiritu constructivo de la C. N. T. al servicio de las necesidades de la Ciudad.

Los estudiantes

de la C. N. T. Recuerdan al consejero de Cultura que en los archivos de su Secretaria se encuentra un Pian de bachillerato, aprobado, que espera su inmediata aplicación

Todos los que descen ingresar en los batallones JUVEN-TUD REVOLUCIONARIA. pueden pasar por el local del FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA, Paseo Pi y Margall, 45, 3.º, 1.º

Secretaria de Guerra del F. J. R.

Urgente

Relación del personal del Cuerpo de Suboficiales, que han de presentarse con la máxima urgencia en la Conse-jeria de Defensa, Sección de Artilleria, Oficina número 23 del segundo

Brigadas,-José Antich Font, Ronda San Pablo, 32, ent.º.; Rafael Barbani Durán, Las Pianas, 27 (Sabadell).

Sargento. - Ramón Oliván Ferrer, Salmerón, 254, 2º; José Feixó Carreras, Ronda Universidad, 33, E., 2.; Juan Alvargonzález Ruiz, Claris, 110; Manuel Romagosa, Lauria, 119; Francisco Mirabet Dachs, P. L. de Lledó. número 94 (Sabadell); José Gugart Miró, Patarella; Manuel Arnez Fornés. San Cugat del Vallés; Antonio Ortin Rubio, Monistrol.

Se interesa la urgente presentación en esta Consejería de Defensa, Sección de Personal, tercer piso, puerta segunda, del sargento de Infanteria,

José Gómez Durán. El teniente coronel jefe, Nicolas

Barceiona, 13 de abril de 1937.

| COMITE REGIONAL C. N. T.-F. A. L. SECCION DEFENSA

Convocatoria para pilotos aviadores Todos los compañeros que hayan so-

licitado el curso de pilotaje a esta Sección o a «Aviación confederal» y todos cuantos se interesen por el mismo, pueden pasan por las oficinas de Aviación, Via Durruti, 32-34, piso tercero, despacho número 58, de siete a ocho de la noche hasta el 31 del mes en curso, siendo condición esencial que tengan más de dieciocho años y menos de veintidos.

A fin de evitar malos entendidos y viajes inuti'es por parte de los compañeros de las comarcas, conviene que escriban solicitando informes antes de costearse para venir a Barcelona.

Subsección Aviación de la Sección Defensa

AVISO URGENTE

Se convoca para hoy, miércoles, sin falta, a las nueve de la noche, a las Delegaciones del Grupo Racionalista Acrata "Pompeyo Gener"; Ateneo "Amigos del Libro", de Tarrasa; "Agrupación "Los de Ayer y los de Hoys; Escuela Racionalista "Aurora", de Sans; Es-cuela Racionalista "Germinal", de la Barceloneta, y la Delegación de Hospitalet, para que acudan a la "Federación Regional de Escuelas Racionalistas" (Avenida Durruti, núm. 34, Casa C. N. T. - F. A. I., segundo piso) para redactar la Pohencia sobre principios de la Federación, y definir el concepto "Racionalista".

Es de suma necesidad que no falte ninguno de los delegados, encareciendo, al propio tiempo, la máxima puntualidad.

Sindicato de las Industrias Agricolas, Pesca y Alimentación CONVOCATORIA

Sindicato de las Indústrias Agricolas, Pesca y Alimentación.

Sección Panaderos. Sindicat de l'Alimentació, U. G. T.

Secció Fornera Asambles general extraordina-ria, para mañana, jueves, a las nueve de la noche, en el teatro Olimpia.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Nombramiento de Mesa de
- 2.º Informe del Comité Económico de la Industria del Pan,
- 3.º Funciones del Comité Económico. Relación en lo sucesivo con las Juntas sindicales.
- 4.º Asuntos generales.

Comité de Defensa de la Barriada del Centro

Se comunica a los compañeros delegados de Grupo de la barriada del Centro, que la reunión suspendida el lunes, dia 12, por causas de fuerza mayor, se celebrará hoy, miércoles, a las diez de la noche, en el domicilio del Comité. Be recuerda la necesidad de asistir por ser de sumo interés. - El Comité.

Sindicato de Comunicaciones y Transportes Maritimos y Terrestres

A TODOS LOS COMPASEROS Y TRABAJADORES

Trabajadores: No somos partida-rios de la prosa empungosa. Nunca lo fuenos y menos en estos mo-mentos en que las circunstancias demandan ulla acción intermitente para 188-ar a cabo nuestra labor de reconstruction social.

Los que nuchan en el frente de banala no regatean estuerzos para austir si inscisino criminal. Los que nos enconviamos en la retaguardia, no decembis tampoco regaternos. En la vanguardia, cuando uno deserta que las usus de compate se le crasifica de traidor y se le sanciona con arregio a la falta cometida. En la relaguardia, no podemos oividar que earste otro frente de guerra, quivas mas delicado que aquel otro en don-de resuena el bronco ruido del canon. Nuestros camaradas que estan delendiendo con las armas en la mano ja - Hoertad del pueblo, conflan en que posotros sabremos canalizar la cora revolucionaria. Saben que la Someonia burguesa pasó con el es-fuerzo de todos a poder de los Sin-dicatos y que estos organismos, al-mentados por los trabajadores, en-causaran la nueva Economia por el camino de las prosperidad.

Saben tambien nuestros hermanos dei frente, que las Asambleas de los trabajadores són las que tienen que resolver satisfactoriamente todos nuestros problemas. Saben que no basta con que se lleve en el bol-sillo el carnet confederal y cotizar-lo, si en todos los momentos el que lo posee no es digno de que lo lleve. Todos sabemos lo que el carnet sig-nifica en estos instantes de tan honda transformación social. Si es así, al verdaderamente sabemos lo que cato representa, ¿por qué causa los obreros del Puerto, Arte Rodado, Taobreros del Puerco, Arte Rodado, Ta-xis, Tranvias, Metros, Autobuses, Es-taciones, Ferrovarios, Marinos, Car-teros y demás no acuden con entu-siasmo a las Asambicas Generales que celebra el Sindicato de Comuni-caciones y Transportes? Aunque se alegue que algunos trabajan, en las horas que se celebran las Asambicas horas que se celebran las Asambleas , también es verdad que éstos son

nambién es verdad que estos son una minoria que apenas se notaria su faita si los que en dichas horas no trabajan cumplieran con su deuer haciendo acto de presencia.

No olvideis, camaradas, que si la Junta que nombrasteis en Asambiea, no se encuentra atendida con el calor que de todos vosotros necesita, se verá precisada a tomar determineciones y artitudas en consenancia. naciones y actitudes en consonancia con los momentos revolucionarios que vivimos, a pesar de lamentario, ya que de emplear estos procedi-mientos, solo vosotros seriais responsables.

Somos libertarios y tenemos la su-

ficiente comprensión para distinguir la libertad del libertinaje. Lo primero es nuestro antielo. Quien lo interprete por lo segundo, no civide
que el 19 de julio aplastamos con las
armas en la mano al fascismo, y que
estamos dispuestos a empuñarlas
otra vez para daries su mercuido a
todos aquellos que cobrando sin sanbaja: creen que pueden seguir haciendo el vacio a lo que con interés
y entustasmo tenemos todos el deber
de colaborar y defender.

Liamarse militante cuando se demuestra indiferencia es no prestar
ayuda a la organización. El militante se revaloriza con sus obras y estas obras han de culminar con el
engrandecimiento y la prosperidad mero es nuestro anhelo. Quien lo in-

engrandecimiento y la prosperidad de nuestra industria socializada y la defensa desinteresada de los postucelenta desinteresada de los poetulados orgánicos que encarnan en el
Sindicato de Comunicaciones y
Transportes Mano, pues, a la obra y
teada cual a cumplir con su missón.
Quien así no lo haga, no será digno
de pertenecer a colectividad alguna;
y como una carga pessada nos veremos obligados a spartarlo de la misma: primero, por malvado, y des
pués...

Una vez más esperamos que acu-diréis todos a cuantas Asambicas celebre este Sindicato. Así lo espera de todos los pertenecientes al mismo, la Junta.

Barcelona, abril de 1937.

Servicio especial de Taxis

Ha sido organizado un servicio extraordinario de taxis con motivo de la función que, a beneficio del puebio madrileño, se celebrará mañana, dia 14, por la noche, en el Gran Tea-

La Sección de Belias Artes del Sindicato de la Enseñanza y Profesiones Liberales, C. N. T. - A. I. T., pone en conocimiento del público que ha quedado inaugurada la Exposición de Arte Antiguo y Moderno, obras salvadas por la C. N. T. - F. A. I., instalada en el local social de la Sección de Bellas Artes, calle de Pro-

Horas de visita, de once a una de la mañana, y de seis a ocho de la tarde. Entrada libre.

Juventudes Libertarias en Azaila Habiéndose constituído las JJ. LL.

en esta Bateria, descariamos nos enviaran Prensa, folletos, etc., para intensificar la propaganda en la misma. Dirigirse a Sebastian Raso de la 5ª Bateria Obuses del 10.5, 2.º columna Sur-Ebro en Azaila (Teruel).

Consejo de Instructores de Guerra C. N. T.- F. A. I.-JJ. LL.

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a estas organizaciones, que hayan salido en la última promoción de la Escuela de Guerra, a la reunión de mañana, eves, dia 15 de abril, a las cinco de la tarde, en el local del Consejo de Instructores de Guerra, Rambia de Cataluña, 78, 1.

Dada la importancia de la reunión, se ruega la puntual asis-

José González

EXPOSICION | Suspensión temporal | de las cortas de encinas, robles, alisos y otras especies

Visto el Oficio dirigido a esta Con-sejeria por la Dirección del Servicio Forestal haciendo notar los peligros que reportaria para la conservación de nuestra riqueza forestal, el hecho de no suspender automáticamente todos los aprovechamientos relativos a encinas, robies, alisos y, en general, a todas las especies que tienen la facultad de reproductrse de tronco o raiz, en el momento de iniciarse el movimiento primaveral de la

Vista la instancia dirigida en este sentido por la Sociedad Protectora de Animales y Plantas de Cataluña; Haciendo uso de las facultades que tengo conferidas;

Primero.—Desde el día de la pu-blicación de la presente Orden en el «Diario de la Generalidad de Ca-taluña» y hasta el día primero de octubre próximo, quedan en suspen-so las cortas autorizadas por el Servicio Forestal referentes a enclusa, robies, alisos y, en general, a todas las especies que posesn la facultad de reproducirse de tronco o raiz.

Segundo.—Quedan exceptuados de la suspensión preceptuada en el ar-tículo anterior, los aprovechamientos de los alcornoques que radican den-tro de las zonas declaradas corche-ras por Decreto del 21 de marzo de 1904.

de 1904.

Tercero.—Si las necesidades derivadas de la guerra aconsejan la realización de un aprovechamiento de los suspendidos por el artículo primero, aerá necesario que lo propongan expresamente las Comisarias del Carbón o de la Madera del Departamento de Economia, Bervicios Públicos y Sanidad y Asistencia Social, y será otorgado con carácter excepcional por el Servicio Porestal, el cual vendrá obligado a tomar las medidas necesarias con objeto de asegurar la conservación permanente de la parcela aprovechada.

Barcelona, 8 de abril de 1937.

El Consejero de Agricultura y Abastos, José Calvet y Mora.

té Eco-

sucesivo

ité. Be re-

por ser de

hermanos eas de los le tienen nente toaben que en el bolen el boly cotizarse el que
e lo lleve.
armet sigtan honSi es asi,
s lo que
causa los
odado, Tabuses, Esinos, Carcon entucon entu-Generales Comuniunque se an, en las e notaria has horas que si la con et ca-

ucionarios mentarlo, procedi-is respondistinguir Lo pri-tien lo in-no vivide os con las mo, y que npuñarias serecido a o sin an-eguir ha-m interés s el deber do se de-

o prestar osperidad izada y la los postu-lan en el la obra y u misión. era digno d alguna; o, y des que acu-isambleas lo espera s al mis-

al

vicio exotivo de del puemafiana, ran TeaLA MASCARA Y EL ROSTRO

NECROLOGIA DE CAVALCANTI



Miércoles, 14 Abril 1937

Cavalcanti en Sen Sebastián,

Según la Prensa de aquella ciudad, ha muerto de una angina de pecho, forma muy parecida a la del envenenamiento, cuya ver-sión circuló por el mediodís de Francia, cuando se dió la primera

Por nucetra parte, no creimos mucho en esto del envenenamiento, porque Cavalcanti no podía constituir un estorbo para nadie. Bi fué tonto de joven, figurese el lector lo qué seria a su edad. Adulador y servilón, con alma de criado, su aspiración se limitaba a servir de cerca a cualquier tirano. Era el perfectò gentil hombre de la realeza. Uno de aquellos nobles que les gustaba colgarse a la cintura la llave del servicio del rey y procurarie el bidet, si era nece-

sario. Por eso, apenas se inició Pranco en su papel de Déspota, como años atras lo hiciera Primo de Rivera, apareció a su lado, en todas las fotografías. Cavalcanti, con su tipo enfático, sus bigotes de mosquetero "demodé" y su gosto agrio e impertinente. Todo perfectamente adecuado a un hombre que se llamaba, nada menos, que José Cavalcanti Alburquerque y Padierna. Para que nos riamos de la énfasis patroni-mica de los portugueses. Claro que Cavalcanti era de procedencia portuguesa, como todos los Alburquerques. Debía ser un retoño galaico de los Alburquerques de Viana do Castelho, que tuvieron en su familia generales, marinos y arrebispos. Hay un Alburquerque almirante que acom-paña a Enrique "el Navegante" en sus aventuras marítimas, cuando la fiebre de los descubrimientos.

Paro este Alburquerque Cavalcanti que acaba de morir, llegó a nosotros muy estropeado. La mesola de la sangre portuguesa alburqueña con la italiana cavalcantina, dió una mescia muy deleznable. Porque este generalote era bruto, desieal, presuntuoso y cobarde. Le conocimos mucho en Africa, en la gampaña del 21. Ya en el 9, había hecho en tierras del Rif la carambola de Taixdir, por la que le dieron la laureada de San Fernando. Mandaba entonces Cavalcanti un escuadron de caballeria, y frente a la posición de Taixdir, se le escaparon unos caballos en dirección al enemigo. Como este movimiento es contagioso entre esta clase de animales, siguieron los demás caballos, y Cavalcanti, llevado a la fuerza, tuvo que dar una carga quieras o no. Total, nada. Un episodio estúpido que luego jalearon dos o tres corresponsales de Prensa, unos para tomarle el pelo como Leopoldo Bejarano, y otros para bien-quistarse con él, como Víctor Ruiz Albéniz, que luego fué una especio de secretario de guerra de este "caudillo". En 1921, quiso repetir el numerito y meter un convoy en Tizza a costa de un centenar de bajas. Pero no le salió tan redonda esta falsa operación, y en el juicio contradictorio abierto para una segunda laureada, se demostró que Cavalcanti era un simulador de heroismos, un farsante, a quien lo que menos importaba era la vida de sua soldados, con tal de lograr a su costa, si podía, un ascenso o una condecoración. En otro país, este juicio hubiera determinado el encarcelamiento de semejante tipo; pero en España no pasó la cosa de negarle la pretendida laureada.

Era un general de esos que se equivocaba indefectiblemente. Así que el anunciaba que en la operación a consumar habría mucho "baro", los corresponsales de guerra exclamábamos: "No pasará nada". El por el contrario anunciaba tranquilidad, ni Cristo se conflaba. Era, pues, el verdadero hazmerrell" de la campaña: Habra quien afirmaisa que por equivocarse, se había equivocado un día, montando el caballo en sus lomos, en vez de montarse él sobre el caballo. Sanjurjo le conocia bien y decia de él y de Pederico Berenguer:

-Cuando necesito que una columna no llegue a tiempo, no tengo más que encargársela a Cavalcanti o a Federico Berenguer.

En una operación sobre Dar Drius, estrenó nuestro ejército unos fiamantes periscopios de campaña. Se puso uno al servicio de Caval-canti, como jefe de columna. La noche anterior nos había estado ensefiando su manejo, en la Comandancia Militar de Melilla, el jefe del Estado Mayor, Despujois, entonces coronel. Y cual no seria nuestro asom-bro al ver al día siguiente a Cavalcanti utilizando el periscopio y mirando por un aitio que no se podia ver. Le dijimos:

-¿Qué? ¿Se ve algo...? Y contestó imperturbable: -Mi columna va divinamente...

Después, lentamente, nos fué explicando los movimientos de esta columna, movimientos que él, por el sitio donde miraba, no podía ver. En otra ocasión lo hallamos buscando, en un mapa de la zona de Ceuta, una posición de la zona de Malilla, y mo la hallabal, natural-

e lo advertimos con cierto rubor tar, y nos repuso con la mayor naturalidad: -Si, es verdad: pero es lo mismo...

Tal era el talento militar de este general, y esce han sido, en su mayor parte, los generales que ha tenido España. Por eso se han deslumbrado con Franco. El llamado "generalisimo" de hoy, no es ningún genio; pero se aparta un poco de esta ciase de analfabetiamo de los Cavalcanti, los Berenguer, los Cabanellas, los Queipo y el propio Sanjurjo, que su falta de conocimientos militares los suplió siempre con la gallardía de un gesto personal.

Cavalcanti entendia la milicia por la ordenanza, la displicancia, la barbarie aplicada al soldado. Era un necio presuntucao. Entre los mismos militares ya sabian lo qué tenian. Por eso hemos pensado que sea cierta su muerte por angina de pecho, en vez de por envenenamiento, como se dijo. ¿Quién iba a envenenar a un fantoche así? ¿Para qué? ¿Qué podía estorbar a Franco un limpiabotas más en su corte de limpisbotas con fajin? Si hubiera sido Mola, Goded, el mismo Sanjurjo...

Exequiel Endéris

Ha sido atacado un convoy británico por una banda de guerreros al mando del fakir Khonia

Nueva Dephi (India Inglesa), 13, -La banda de guerreros del Naziristan. que ha tomado parte en el último ataque contra las fuerzas angloindias, iba al mando del fakir Khonia Kel. Los rebeldes procedian del valle de Shak-

Las bandas rebeldes atacaron en una emboscada a un convoy británico, integrado por cuarenta y cinco camiones, escoltados por tres autoametralladoras, ciento veinticinco soldados, trasportados en camiones y un sero-plano. El convoy había salido de Manzai con dirección a Wana, al oeste del Waziristan.

El combate se prolongó durante toda la jornada. Los ingleses tuvieron seis oficiales y una veintena de soldados muertos y cinco oficiales y cuarenta soldados heridos. Se reconoce oficialmente que se trata del encuentro más importante registrado desde que el fakir de Ipi ha reanudado sus actividades británicas con las armas en la mano. Este jefe rebelde ha concentrado importantes contingentes armados en la región de Shaktu y se le atribuye el propósito de invadir el dis-trito de Bonnu. — Cosmos.

EN ESTA HORA

Un solo pensamiento, una sola voluntad, un solo brazo

por D. A. de Santillán

LA LECCION DEL 19 DE JULIO

No se discutia si eran palgos o podencos. Si corresponpondia esto o lo otro. Los más palientes, sin distinción de partido o de organización, corrian a los puestos de más peligro. Se hacian colas; pero no para entrar en el cine, o para solicitar puestos rentados. Se hacian colas detrás de los que llevaban alguna arma buena, esperando que cayese el que la manejaba, para continuar la lucha con ella. Toel que la manejaba, para continuar la tuena con esta. José dos ponían de su parte lo que sabian o lo que podían. ¿Quién de aquellos que se jugaba la vida heroicamente pensaba en el reparto de sinecuras, en el disjrute de la victoria? Espectáculos como el de aquel dia, tan puros, tan grandes, poctáculos como el de aquel dia, tan puros, tan grandes. tan nobles, se ven pocas veces en la vida de una generación y los registra escasamente la Historia. Después de haber visto aquello, después de haberlo sentido, gozado, no queda más que una preocupación legitima: la de continuar aquella trayectoria, la de conservar aquel ritmo, la de no consentir con los brazos cruandos que se mancille aquel gesto extraordinario

Y se mancilla de muchas maneras: una de tantas, con la disputa en torno al botin de la victoria. Se cree que todo consiste ahora en disfrutar del triunfo, que se ha ilegado a la meta, a una Jauja feliz, a una Arcadia en que todo se soluciona haciéndose pagar el esfuerzo realizado por el tesoro estatal; nutrido, como siempre, por el trabajo ejectivo en las fábricas o en la tierra.

El 19 de julio no se defendia un bottn; se defendia una gran causa. Por eso hemos vencido.

UN PUEBLO CONTRA EL PASCISMO

Los eruditos del porvenir podrán deliberar sobre la cantidad, el color, la calidad de los combatientes del 19 de fulio. Hemos visto aquel dia a la gran mayoria de los nuestros y de los mejores. Leiamos en tados los rostros una decisión férrea: la de vencer o de morir. En el rostro de los amigos y en el de los que la vispera considerábamos adver-sarios. ¡Con qué sinceridad se fraternizaba! No habia partidos, no habia organizaciones. Habia solamente un pueblo en la celle. Un pueblo con un solo pensamiento, con una sola voluntad, con un solo brazo. Cuando se ha llegado a ese ideal, ideal supremo de todo revolucionario, se siente como una caida vertical, como una caidstroje irre-parable todo lo que tiende a hacer de un pueblo un congiomerado de grupos hostiles.

No hay programa de organización, no hay declaración de partido, no hay teoria superior a la del 19 de julio. Hemos luchado sigmpre por llegar a esa altura. ¡No bajemos de ella, no salpiquemos de fango aquellas jornadas subli-

UN PUEBLO EN GUERRA

Iniciamos la tarea grandicea, como an cestigo a los mi-litares facciosos que se habian sublevado contra el pueblo y contra la cultura. Aquel movimiento es hog una guerra de independencia necional. No es nuestra la culpa. El ene-migo; en derrota, ha objetto de par en par las puertas e una invasión extranjera. Y ahora no hacemos una guerra civil, sino una guerra contra los invasores: moros, alema-

No es un partido, no es una organización, no es una teoria lo que está en peligro. Es la existencia de España misma, de un pais que quiere ser dueño de sus destinos, lo que corre riesgo de desaparecer. Y esa contienda pital, en que se ha concentrado la lucha milenaria entre el progreso y la reacción, entre el porcenir y el pasado, no puede ser saniada más que con el espiritu del 19 de julio. O resurge potente y arrollador un pueblo, como aquel dia inolvidable, o nos desangraremos estérilmente en una lucha espantosa. En peores condiciones se inició la epopeya del 1800 contra el amo del mundo, Napoleón I. Y se ha vencido. Se ha vencida porque frente a aquellos grandes ejér-citos victoriosos apareció un pueblo heroico y decidido a defenderse contra la invasión.

PARA DESPUES DE LA GUERRA

Si un pueblo se levantó el 19 de julio contra el fascismo, si un pueblo debe hacer la guerra contra los inpasores, un pueblo es el que debe emprender mañana la reconstrucción del país en ruinas, no dejando en manos ajenas la gestión de los propios intereses. No hay mejor representación de un pueblo que el pueblo mismo. Lo que importa es que surjan las instituciones, los órganos, las modalidades de convivencia que hagan posible a ese pueblo la manifestación directa de su voluntad.

Para después de la guerra hemos de necesitar la misma voluntad unanime, la misma combatividad popular, a fin de que la nueva construcción sea confortable para todos y no sea opresiva para nadie.

La libertad y la justicia no pueden ser más que el fruto natural de la libertad y de la fusticia. Una construcción social, económica o política de partido o de organización, adolecerá siempre del pecado original de partidismo y desembocará, fatalmente, en la dictadura. Con el programa del 19 de julio; es un pueblo el que siente, un pueblo el que obra. Y un pueblo no se suicida ni se pone griffetes a si mismo. Los grilletes son forjados e impuestos siempre por los privilegios, de abolengo o sin él.

PROGRESO INDIVIDUAL Y PROGRESO SOCIAL

81 individuo-progresa y evoluciona con más rapidez que una colectividad. Eso le da derecho a marcar rumbos, pero no a tener el látigo en la mano. Tanto más cuanto que el progreso no es un resultante del Poder, sino de la cultura. Y la cultura y el Poder se repelen como polos antagó-

Una revolución llege, en sus realizaciones y en sus conquistas, hasta donde permite el estado espiritual y cultural de los pueblos que la lleran a cabo. La medida no la tiene el individuo, sino la gran masa. Aunque nos desespere la lentitud y la incomprensión de los pueblos en la percepción de sus verdaderos intereses. Los individuos protenden Nevar a les colectividades humanas mas alla de donde la cultura general consiente, se estrellan en la impotencia o se trasforman en dictadores y en firande.

El espiritu del 19 de julio es el antidoto de toda dictadura. Seamosle fieles, porque ast es como somos más fieles a nosotros mismos.

COLUMN TAXABLE PARTIES OF THE PARTIE

ROMANCE DE «CNT»

LUIS DE TAPIA HA MUERTO

La buena musa del pueblo llors, ocultando la cara-- Por que llora? - le pregunto,

-Perque ya no cruzarê

las plazuelas soleadas, montada en "copias del dia" camino de la mafiana; ni me temarán les niñes batiendo las manos blancas. para leer a su madre deletreando palabras; ni subtré a los talleres donde modistillas cantan, para mesciarme a las rises de aprendizas y oficiales; ni entre las manos callosa pascaré per las fábricas, para calmar los delores de los que luchan y callan! ¿Por que floro, me preguntas? Porque ha muerto Luis de Tapis, y ;ay de mi!, que no podré

consolarme de au falta. La musa del pueblo es viuda. Quién supiera cortejaria.

para que seque los ojos

que lloran por Luis de Tapia. Antenie Agraz

Madrid.

Gracias a la pericia del personal del trasatlántico español «Magallanes», fracasa un golpe de mano planeado contra el mismo, por un barco de guerra alemán

Valencia, 13. - Hoy se ha sabido , que a la salida del puerto de Valencia. ayer, a las ocho de la mañana, del trasatlántico español «Magallanes», fué advertida oportunamente por las autoridades de Marina la presencia de un crucero extranjero, el cual permanecia en actitud expectante frente a nuestro puerto. Efectivamente, tan pronto como el «Magallaneca había tomado rumbo al Sur y marchaba costeando dentro de nuestras aguas jurisdiccionales, el buque pirata, favorecido por la intensa niebla, enfiló a toda marcha el cabo de San Antonio, cuando el buque español ya habia soprepasado la altura de Cullera.

Cuando el «Magallanes» se haliaba a dos millas del cabo de San Antonio, el buque pirata demandó su nacionalidad, izando inmediatamente el eMagaanese el pabellón republicano.

Entonces, el crucero alemán, a juzgar por la bandera de la cruz gamada. idéntica a la de otros buques de la misma nacionalidad, que se han visto per mestra costa, hizo una maniobra característica, que denunciaba bus propósitos de interponerse entre el buque español y la costs. Nuestros marinos, que habían observado la r cia de otro buque escondido detrás del cabo San Antonio, no caveron en la celada y, cuando se hallaban a dos millas del mismo, hicieron una rápida maniobra, dejando pasar el crucero y enfilando hacia tierra con riesgo de encallar, virando en redondo, y abandonando el rumbo, volvieron a nuestro puerto, al que llegaron sin novedad.

Sabido es que los cruceros piratas «Canarias» y «Baleares» exhiben sendas águilas imperiales, pero su silueta es inconfundible con la de los buques alemanes, que son los que trataban de apresar o hundir a nuestro barco --

Los «nazis» aplastarán a la oposición en Dantzig

Varsovia, 13. -- El vicepresidente dei Senado de Dantzig, Buth, ha anunciado en Hamburgo durante una reunión de los cludadanos de Danteig residentes en Alemania, que el partido "nasi" liquidara antes de fin de año a todos los partidos de la oposición en Dantaig. Es la primera declaración de un go-

bernante danusiqués confirmando las ame- autoridades consulares de Polonia.-Pales.

namas proferidas muchas veces en este sentido por los lideres del partido "nasi". El senador Huth sostiene, además, que los dantzigueses del Reich están bajo la protección de Hiller, lo que contradice al Estatuto de Dantzig, que otorga la protección de los ciudadanos de Dantaig que se hallan en el extranjero, a las

* SECRETARIST CONTRACTOR SECRETARIST SECRE

PARECE QUE ITALIA ACCEDERA A LA RETIRADA DE LOS «VOLUNTARIOS» QUE TIENE EN ESPAÑA

Londres, 15. - En los circulos itali nos de deta capital, se empleza a creer ahors ya, en la postbilidad de que Italia acceda por fin a tratar de la cuestion de la retirada de los evoluntarioss qua dieho pals tiene en Bopafia.

Como es sabido, el representante de Italia en el Comité de no intervención, Ding Grandi, et tingo - deliberar sobre este asunto, cuando se celebro la úl: ma reunión del Subcomité. En aquella ocasión, Italia regrimia el argumento de que dada la campaña que venia .+linando la Prensa británica a raiz de la derrota ita" ina en Guadalatera, es hecho de que Roma sceptara la retirada de los voluntarios podrfa interpretarse como una actitud de debilidad .'-! Gobierno Italiano.

Durante el pequeño lapso de tiem-o trascurrido desde entonces hasta la fecha, se ha nitigado la tensión italobritánica: la campaña de Prensa ha disminuido psulatinamente, y los italianos creen que ahora la atmosfera es más favorable que entonces.

Parece ser que en setas condiciones los italianos se mostrarian dispuestos a acceder cuando menos a la creación de un Comité de peritos encargado de catudiar las postbilidades de una rettrada de los evoluntarioss, desde el punto de vista práctico, pero sin pronunciarse de manera concreta sobre la cuestión d?

Los elementos diplomáticos fislianos indican que el econsentimientos final de Italia a la retirada de los evoluntarices dependeria simultaneamente de las posibilidades prácticas del estado en que se encontraran las relaciones internacionales en el momento en que se

Sea como fuere, parece cierto que el Subcomité de no intervención volverá a reuniree esta semana, --- Pabra,

EL MITIN FABR LY TEXTIL DE AYER POR LA MANANA EN LA MONUMENTAL

Se inicia la verdadera solidaridad de los trabajadores

Oon un lieno rebosante en el que se netaba la preponderancia del elemento enino, ayer por la mafiana, se celesi mitin C. N. T. - U. G. T.

Mucho antes de la hora señalada para la belebración del acto la plaza Monusectal ya se encontraba llena de pubilco en el que se notaba la enorme cantidad de compañeras que, con su presencia, han dado al acto un magnifico realce, rindiendo piettesia con su feminidad a la primavera, estación de renovación, de vida y de realizaciones.

Varios miliares han sido los asistentes al mitin que han tenido que escuchar les disertaciones de los oradores por modio de los altavoces colocados en la calle, por series completamente imposible penetrar en la plaza, que se encontraba materialmente liena

El interés que despertaron los temas que se habian sefialado, fué superior a las incomodidades, que se han soportado sin el menor greto de cansancio.

Como una impresión general del acto. puede afirmarse que abrigamos la esperansa más intima de que a la Industria Pabril, Textil y Vestir no le ha de faltar la más fraternal y cálida solidaridad que han de brindarle las industrias que se encuentran en una situación económica más desahogada, así como que el acuerdo de las dos grandes centrales sindicales de ir a la colectivización de conjunto ha de ser culminado con la creación del Consejo Superior de Industria y este corenado por el más grandiceo éxito, cual prece por ser el ensueño supremo de les esformados y sufridos trabajadores de la Industria Pabril y Textil.

UNAS PALABRAS DEL COMPASERO DUFOUR

Abre el acto el compañero Dufour, secretario de la Junta Central del Fabril y Textil. Vestir y Anexos de la C. N. T., el cual pone de manificato la importancia del acto que va a celebrares. Este representa el paso definitivo a la consecución de los ideales sustentados por la gran familia del Pabril y Textil en el aspecto de llegar a la socialización de las industrias que formar tan importante ramo de la enia nacional.

Lee varies adhesiones recibidae. y cede la palabra al compañero Gausache de la U. G. T., quien enfoca de una forma concies la necesidad de ir a la formación del Consejo Superior de Industria, para proceder inmediatamente a la colectivimeión que puede salvar en principio la suma total de la industria, aunque para ello ses preciso que las industrias que con la guerra se cetan beneficiando contribuyan con su ayuda a sus hermanos

Termina diciendo que por nada ni por nadie debe ser permitido llegar a situaciones violentas entre compañeros, debiendo dejar la pistola homicida para laborar en las fábricas unidos como hermanos, siendo el Gobierno quien debe disponer de las armas

UN MAGNIFICO DISCUMSO DEL PRE-SIDENTE DE LA JUNTA CENTRAL DEL SINDICATO FABRIL Y TEXTIL (C. N. T.)

Seguidamente hace uso de la palabra el compañero Riera, presidente de la til, Vestir y anexos de Barcelona C. N. T. el cual empieza su magnifico discurso diciendo que lo que en otros momentos parecis irreasizable hoy es un hecho y este becho es la unión fraternal de 100 companeros de las dos grandes sindicales, refreadada por la grandiosidad de este acto (grandes apiausos y muestrade aprobación). Quiza sigun malintencionado, que siempre los hay, procurará entorpercer is buena marcha de este acto, pero si ello llegara, cueste lo que cueste, se llevará a ouen termino.

Los compañerce de los Sindicatos de la C. N. T. hace tiempo están estudiando le solución a dar al problema del Fabril y Textil, ya que entienden que al voiver los compañeros del frente han de encontrar una obra revolucionaria lo mas perfecta posible. Entiende que para la gran familia del Fabril y Tentil no debe existir fábrica grande o ; a ueña, rica o pobre, porque la meta no es la colectivización por industrias, sino la socialimición de toda ella, para que de una forma lógica y en perfecta mermandad se distribuyen las riquezas, los dolores y las penalidades.

Hace constar el firme propósito de que en este mes quede constituido el Consejo Superior de la Industria, integrado por representantes de las dos grandes sindicales, para acabar con las competancias y regular la economia de la industria de una forma eficiente

Continua naciendo ver la necesidad del anteritado Consejo para que gestione, cerca de los Gobiernos de la República " de la Generalidad, la obtención de divisas que permitan la compra de las materias primas precisas para nuestra industria, eliminando la competencia que existe entre los dos Gobiernos.

Termina su peroración manifestande que los compañeros de la Federación Nacional de la Industria glosarán en la forma en que actuará el Consejo Superior que, entre las muchas trregularidades que evitară, habră la de suprimir la actuación de Comités de control y Consejos de empresa que se han erigido en nuevos burgueses.

HABLA EL COMPASERO BENAJAN (U. G. T.)

El compañero Benajam, secretario do la Federación Regional de la U. G. T., empieza su pieza oratoria manifestando que esta union de las dos sindicales para buscar la solución al problema del Fabril y Textil, dejando aparte antigues rencores, debe servir de ejemplo a todos para llegar a formar un Gobierno fuerte en la Generalidad de Cataluña.

Aunque nay que reconocer que debido al momento revolucionario, hubo algunos errores en la puesta en marcha de la nueva economia, quedaron estos obviados al constituirse el Consejo Superior de Industria, el cual, integrado con las representaciones de las dos grandes Sindicales, regulara y dirigirá la nueva Economia de una forma eficiente y responsable, apartando los agiotistas que durante estos ocho meses de guerra se han ido enriqueciendo a costa del esfuerzo y la sangre de los hermanos proletarios.

Acaba diciendo que en la Historia de las libertades de Catalufia, de España y del mundo, està escribiendo la pagina más gloriosa, ya que con la unión de las dos Sindicales, con sus afiliados manuales, técnicos e intelectuales, se llegará a la reconstrucción económica. a la victoria y al aplastamiento del fas-

EL COMPAÑERO PLAYANS (C. N. T.), CANTA A LA IGUALDAD DE LA GRAN FAMILIA DEL FABBIL Y TEXTIL

El compañero Piayana, secretario general de la Federación Nacional de la Industria Pabril, Textil, Vestir y Anezos de España C. N. T., se dirige al auditorio, haciendo historia de la gestación del proyecto de colectivización, el cual tuvo origen en su pleno de Sindicatos, celebrado el mes de agosto, con la asistencia de cien Sindicatos, representando a ciento greinta mil afiliados, proyecto refrendado con otro pleno de conjunto, con la U. G. T., celebrado el mes de diciembre, en el cual se nombró una ponencia que dió forma a la constitución del Consejo Suprior de la Industria.

la Federación Nacional, desde el momento que empezó a desarrollar sus actividades la cual, compuesta por dos compañeros de Catalufia y dos de Levante, ha anfocado el prefacio de la socialización, con la constitución de discisieta Comités de sona correspondientes a las creados en la región catalana, los cuales tienen ya sefisiado para el dia 17, 18 y siguientes, la celebración de un pleno para designar conjuntamente con los Sindicatos a los compañeros que formaron el Consejo Regional de Industria, para ir de una manera rápida a la creación del Consejo Superior de Industria, para implantar seguidamente la socialización.

Sigue su peroración con un magnifico canto a la igualdad de la gran familia del Pabril y Textil, diciendo que es inhumano que nuestros compañeros, no de otras industrias, sino de la nuestra, estén cobrando sueldos de doscientas pesetas semanales e incluso en las hilaturas de mil quinientas pesetas al mes, otros cobren jornales de hambre de cincuenta pesetas, por lo que él, siendo obrero especializado como contramaestre, cetà dispuesto, si la colectivización lo exige, a cobrar el mismo sueldo de una compañera tejedors. (Vibrantes aplausos.) Continua diciendo que su esfuerzo es hacer ver a los compañeros técnicos, que las necesidades son para todos iguales y que uspers del huen criterio de aquellos compafieros que sabrán situarse en el sitio que el movimiento revolucionario exija en bien de la comunidad.

Hace ver la ineficacia de los Comités Algodonero, Senero, Lanero y el organismo de nueva cresción de la Generalidad Comisariado de Pibras Textiles, ya que no responden a las ansias de renovación revolucionaria, y explica que uno de los errores de la Revolución na sido el no haber socializado totalmente el campo, con lo que se hubieran evitado las alzas de precios provocadas por gente sin escrupulos que sacrifican el blen común por el medro personal.

Termina su brillante alocución diciendo que aunque él, como anarquista, no tolera dictaduras de ninguna clase, sacrificaria sus ideales, ya que si tuvises que soportar por incomprensión una nimemente por la de tipo fascista, mil veces soportaria una terminado el acto.

PEDERACION NACIONAL DE LA INDUSTRIA DEL VIDRIO Y ANEXOS DE ESPASA

A todos los trabajadores en general

Atendiendo a los más elementales principios de higiens y en considerectón a que el repetido uso de los envases de vidrio acarroaba a la respective industria perjuicios incalculables que reportaban la miseria a centenares de hogares obreros, la Generalidad ha promulgado un Deereto cuyo texte se publica en el «Diari Oficial» del 21 de febrero último, prohibiendo toda clase de comercio y utilización de los envases de vidrio usados.

A tal objeto, llamamos la atención de todos los que en cualquier forms y cantidad practicaban transacciones con envasce usados, para que apercibidos de la mencionada prohibición dejen de hacerlo no tan sólo para sludir la responsabilidad que les pueda caber, sino para favorscer la economia de una industria que como la del vidrio no podria subsistir sin antes cortar de rais este vergonsoso e intolerable abuso de lienar treinta veces un frasco o una botella proporcionando saneados beneficios a unos comerciantes que no tenian rasón de existir, los cuales cifraban sus mayores éxitos cuando los hogares de los obreros del vidrio estaban faltados de pan, y por consiguiente, sometidos a la más espantosa miseria.

Esperamos que todo cuanto está axpusato merecera vuestra aprobación y haréis todo lo posible para que dicho decreto sea cumplimentado en toda su integridad. Si alguien de los afectados enquentra elguna dificultad en la interpretación del mencionado decreto puede dirigirse a cete Comité de Control de la Industria Vidriera de España, Avenida 14 de Abril, 550, 3.º.

El Comité

del proletariado, que al fin es carne de su carne.

UNAS PALABRAS DEL COMPASEBO GUTIERREZ Y LECTURA DE CONCLU-BIONES

m compañero Gutlérrez, del C. A. D. C. I., dirige unas palabras a los compafierce de despachos y oficinas, recomendando que en todo momento presten su ayuda a ols compañeros de las fábricas y talleres para llegar a la colecti-

LA CRISIS DE LA GE-NERALIDAD

Proseguidas las gestiones para la resolución de la crisis del Gobierno de la Generalidad, y cuando parecía que ésta iba a resolverse de un modo favorable para todos, la intransigencia de los representantes del P. S. U. ha interrumpido de nuevo la solución del problema político.

De este modo, la crisis planteada continúa en el mismo estado, irresoluble. Mejor dicho, no en el mismo estado, sino agravada por el tiempo trascurrido; ya que a medida que esta situación se prolonga, se hace cada vez más dificil de resolver.

Diario de nuestra guerra

(Viene de la página 12)

el pueblo hubiera recibido armas a tiempo lo mismo que en Madrid y Barcelona hubiera ocurrido en casi toda España, y nos habriamos ahorado casi toda esta horrible tragedia, la invasión extranjera ciertamente, y ya tendriamos hecha la Revolución en yez de tener que luchar, para llevaria adejante, con los vacilantes de aquellos dias memorables: 17-20 julio,

Los facciosos sufrieron la decepción sin perder la fe en el éxito. ¿Cômo era posible que a ellos, guerreros prodes, les venciesen unce "afficienados"? La marcha sobre Madrid, tan rápida y fácil, les confirmó en sua esperanssa. La derrota ante la capital fué otra destiusión; mayor, pero no suficiente. Quedaba el recurso de llamar en su auxilio contra aquel su pueblo, insolentemente batallador, a los colegns extranjeros, los ejércitos de las naciones fascistas. Vinteron los colegas y recibieron palica tras palim. ¡Aquéilo era increible! Además vinieron increfblemente arrogantes e inscientes. Trataban a los soldados. had an los oficiales y a los mismos jefes, como a gente de raza inferior. Y lo peor era que tenian razón. ¿No les habian llamado para que los protegieran? Luego eran intertores. AY no habian sido vencidos por su propio palsanaje? Pues probado estaba que no servian para la guerra.

El soldado se daba cuenta intuttivamente de su triste situación moral. El oficial y el jefe, también, y la reficzión les clavaba en el pecho el pufial de la humillación. Desvanucida toda probabilidad de victoria, no quedaba más que la amarga realidad de la traición inútil y bochornosa. La deshours sin fruto. Para prostituiree sin ganar nada, ¿no les hubiera estado mejor seguir haciendo de hombees honradou?

Con tales pensamientos royendo las conciencias el ejército de la viajo pada deevencijada y calda ya tleede mucho tiempo atrás enfermo y flatulento, ha venido a quedar tan impropio para la guerra como el emanado de las sociedades purgadas con aceite de ricino, y tropezando con el soldado ibérico, todo espiritu y coraadn, sólo siente que se les mueven las tripas y los pies.

Scepechaba yo este estado pelcológico i por eso propuse en este mi «Diario" dias atras, que se hiciera lo que acaba de hacer el Gobierno en su reciente Decreto, confirmado por el general Miaja (y por el teniente coronel Ortega) en recado directo al enemigo.

Lo que hace apenas un mes hubiera sido ineficaz por ser otro el estado espiritual de los facciosos, hoy, seguramente, apresura el desmorchamiento de lo que fué ejército y hoy es, mas que nunca, aquella emasa incoherente incapes de aguantar el choque de un ejército suropec", de que habiaba hace unos ocho años a un amigo mio cierto coronel inglés venido a España para estudiar nuestro potencia militar, potencia tan impotente como ahora se ha visto. La potencia ha pasado a nuestras

las dejando pasmada a la caduca e morante Europa. Véase al gesto despreciativo que pa-

Pranco ha tenido Inglaterra,

Gonzalo de Reparas

Pinalmente el compañero Dufour les

las conclusiones, que son aprobadas unánimemente por la Asamblea, y da por

LOS TRIBUNALES POPULARES ACTUAN

LA VISTA CONTRA DIECISEIS FALANGISTAS QUE

Se reanuda la sesión el lunes por la tarde

El desfile de testigos propuestos por las defensas, continuó el lunes por la

Los de la defensa de Cleris, que son los primeros en declarar, coinciden todos ellos en que es un hombre de tendencias izquierdistas y que no creian que estuviese complicado en ningún asunto contrarrevolucionario.

Después del desfile de testigos, se procedió a una prueba pericial. A cate fin, fueron llamados unos peritos caligrafos, para aclarar unos extremos relativos al autor de unos escritos. Aquéllos en su informe, dictaminaron que la letra que aparece en el escrito dando el nombramiento de Victor Iturrios, como lefe de Palange, no sa del procesado Gutiérrez, y que el documento que firmaron todos los asistentes a la cena de la calle de Bantalo, tampoco fué escrito por Gutlérrez.

La sesión de aver por la mañana

Comenzó a las diez y media de la mañana, hora a la que parecteron los procesados en la sala, y ocuparon los asientos a ellos reservados.

Se reanuda la vista con la declaración de un testigo de defensa, José Poz, estudiante que conoce o César Rodrigo, de la P. A. I., y da buence informes

Termina la prueba testifical, las defensas presentan las pruebas documentales, que son leidas por el secretario. El fiscal también presenta dos documentos para su prueba.

EL PISCAL

MODIFICA SUS CONCLUSIONES El fiscal modifica sus conclusiones y pronuncia su informe, manifestando que, a pesar de haber luchado siempre por la abolición de la pena de muerte, ante los crimenes cometidos por las nordas fascistas, se ve en la necesidad de pedir al Tribunal hags justicia, sin ensafiarse con los procesados.

Termina pidiendo para los procesadoe, les siguientes pensa:

Pena de muerte para Luis Gutiérrez Santa Marina, Prancisco José Gutiérres Consiles, Victor Iturrios Echevarria, Magdalena Ramos Sefioranes, Benito Ruiz Ruiz, José Batlle Cortada, Santiago Ante Praile, José Cleries Padros, Carmen Ramos Sefioranes, Cosar Rodrigo Rodriguez, Manuel Aparicio del Pulgar y Jeronimo Martines Jiménes. Cadena perpétus para Pilar Befio-

rance, Francisco Martines Aura y Juan Clar Ramirez. Además, pide a todos los del primer

sets de multa, como responsabilidad

UNO DE LOS PROCESADOS PRONUNCIA SU INFORME DE DEFENSA

Después de las conclusiones del fiscal el presidente autoriza a Francisco José Gutiérrez González, para que pronuncie su informe de defensa.

Outlerrez ruega a la Sala preste aten ción a lo que va a decir, y pide se le perdone si es demasiado extenso en sus manifestaciones.

Empiesa haciendo historia de su vida y de su actuación, deede antes del 14 de abril de 1931, de su cetancia en el barco y en Montjuich durante cinco meses, y dice que, por agradecimiento dió sepultura a Oil Pareja al ser fusilado en Montjuich. Explica el origen de sus relaciones con al José Luis Pastor, quien le prometió garantizar su personalidad para que se utilinasen sus servicios en el frente o en una organisación antifascista. A los pocce dias is propuso colaborar con 41 en la persecución de fascistas y falangietas, dando detalles de toda su actuación desde entonces como confidente del Pas-

Dice que prestando servicio en Bilbao. el año 1934, hallândose en la cărcel numercece nacionalistas que estaban incomunicados, entre ellos Sabino Aguirre, hijo del Presidente de Euskadi, cuando estaba de guardia como oficial de complemento, facilitaba la comunicación con su familia a Sabino Aguirre, metiéndole en su habitación.

Espone que los planos que constan en el sumario, que no son tales planos, los proporcionó el Pastor, y que lo de las palomas es una acusación imaginaria.

Hablando de la cena dice que no era para despedir a madie que salia para Burgos sino a un soldado que tenia que marchar al dia siguiente para el frente de Aragón, pero éste no era Iturrios y que el documento que firmaron estaba en blanco, levendo a los reunidos otre texto, engañándoles de este modo.

tado en el retoj y esto sólo lo sabian di y Pastor, extrafiándols que la Policia al entrar en la casa pidices seguidamente las llaves del reloj, cosa de la que no podian haberse enterado por el mioró-Sigue explicando el desarrollo de sua

trabajos para casar fascistas, según ditado el microfono hasta el 4 de margo haber oldo por él que querian matar a Aparicio, por cuanto éste lo detuvieron el 6 de febrero para que no le matasen. Aclara lo de los atracce y lo del envenenamiento, y referente a lo de la sección femenina, insistiendo en que ni las mujeres processadas ni el Martines tienen nada que ver con la organización femenina de Falange, la cual ya dijo un testigo de cargo quién era.

Afirma que el documento de presentación a los de Burgos fué escrito por el Pastor y no era para Iturrios, sino para

Intenta demostrar que con el micrófono en la forma que estaba instalado era imposible oir io dicho en una habitación distanta a la que se celebró la cena, y en cuanto a la bandera supone que la

De detalles de la forma en que se practicaron las detenciones, mostrando su extrañeza de que al salir los tres primeros detenidos se dejase escapar a uno de ellos, al Pastor, que iba vestido precisamente con al uniforme de Patrullas de Control y sostiene que Pastor dijo ante algunos procesados que él era si confidente de la Policia y que el decisrante también lo era. Sostiene también que el Pastor era de Patrullas, extrafiandole que en les conclusiones del fiscal no se le pida ninguna pena.

Termina pidiendo al Tribunal que tanto at le condenan como at le absuelven, daje en libertad a todos los demás procesados a los que ha engañado creyendo servir a la causa antifascista y con mayor motivo si se le condena a muerte. pues no quiere que pese sobre su conciencia al remordimiento de que sufran unas penas por su culpa una serie de individuce que no tienen nada que ver con

Acto seguido el Presidente levanta la sesión para reenudaria a las cuatro en punto de la tarde.

Entierro de un héroe

Madrid, 13. - Se ha verificado el entierro del cadaver del teniente de ia 52 Brigada, Juan Moreno Ochoa, que murió en las operaciones del sector de la Casa de Campo en la tarde del domingo.

Acudieron diversas representaciones de las autoridades, partidos políticos y organizaciones del frente antifascista, - Cosmos.

GE-

stiones

de la la Gearecia

rse de ra to-

de los S. U. nue-

pro-

crisis en el

oluble.

l mis-

avada

rrido:

e esta

difi-

uerra

dadrid y

tragedia,

mente, y

evolución

para lle-

antes de

-20 julio.

. ¿Cómo

eros pro-

"atticto-

drid, ten

n suè es-

s espital

pero no

o de lia-

aquel su

llador. a

ejércitce

teron los

ras pali-

emiks vi-

ates e la-

or. Y lo

(No les m prote-

AY no

aba que

o el pu-

vanucida

no que-

lidad de ioen. La

etituiree stera es-

ie hom-

ando Isa

a desde

y fla-

tan im-

el ema-

das con

ocen el

y cora-

mueven

pelenió-

ni eDia-

lo que

1 nu re-

r ol ge-

coronel

memigo.

huble-

l estado

y, segu-

hoy es,

et cho-

de que a un

e veni-

nuestra

impo-

Mestrae

duce e

jue pa-

aras

roe

ido el

ite de

Schoa,

cioney

liticos

ıtifas-

dados. hut an

os jefes.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En el sector de Alava, nuestras fuerzas han iniciado una fuerte ofensiva, castigando duramente a las tropas mercenarias del ex general Mola

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL TIA

HECHOS Y NUMEROS



Por una orden del collasjero de la Generalidad, se nor ha puesto en antecedentes de que, debido a las serias difficultades de alimentación surgidas por la criminal suerra civil provocada por la canalla fascista, questro hermaso e impenderable Parqua Zuplógico, será en breve trasfadado a Francia, pues todas las fiéras allí cobligidas, necesitan qui trato especial para su subsistencia, lleras que han sido hasta el presente la admiración de los adultos nacionales y extranjeros y el regocijo y la alegris de nuestros pequeños.

En igual sentido actas huestro meritisimo Ayuntamiento con respecto a los perros vagamindos abandonades per sus antigues duenes, y en previsión de syftar todos hidrototos, ha
ordenado desgr syft, su respinad de las palles.

Mos parecen muy blen tôdas es-tas medidas en favor de los pobres animales y de la sanidad pública, medidas que ponen de relieve, dignificandolas, los sentimientos del hombre y de las iestituciones gubernamentales que las promulgan; pero en el mismo momento que se daban a la publicidad

que las promuigan; pero en el mismo momento que se daban a la publicidad tan bellas como humanas noticias, el Instituto de Investigaciones. Economicas de Cataluña, pos informaba lacónicamente del exorbitante aumento de presios de las subsistencias y nos decia, por medio de los numeros, que el pessario la sufrido un aumento del 200 por 100, las aves el 130 por 150 y las hortaligas y carnes el 100 por 100, asimilando, además, la incengramata de que no se ha cerrado aún el signo del alta. Cosa cierta, porque la leche que se vindia a 600 el litos, a granel se pretendió, hace unas horas —no sabanos por quien—, elevaria al precio de 1730, pretensión que no prospero par la digna y energica actitud del Sindicato de Pesca y Alimentación de la C. N. T.

Está bien, como dato de referencia, la información y estadistica, precedente; pero compulsada esta viva realidad, aqui, lo que fatte para competarla, estadisticas, a nuestro parecer.

En la República mejicana, se produjo, en el mes de marso provimo passado, una alsa escandadosa en los precios de las subsistencias: pero el presidente Cardenas ordeno fulminantemente la creación en todos los pueblos de los Estados Federales, Juntas Reguladoras de procios, a base de la integración de los propios trabajadores, otorgándoles amplies poderes de actuación, con cuyo senetilo y gubernamental procedimiento, se paraligaren los pias en redondo ser enbotes de las subsistencias, y la marcha políticas tal del pasa, no pudo ser enbotes de las sutoridades y como paciencia—casi agotada del puship—, con el bochernoso problema de las subsistencias.

Está bien que nos precoupempos seriamente de las fieras y de los perros abandenados per seas calles de nuestra ciudad, pero, jeuidado!, un cometamos la apremiente pacados de dar perferencia a las fieras y de los perros povielemes la apremiente pecesidad de establecer cuanto antes mejor una tanta-política.

la terrible paradoja de dar preferencia a las fleras y a los perres y obvidemes la apremiante necesidad de establecer cuanto antes mejor una tanta política-de abastos, per la que les sea posible comor, también, a las personas:

LA ENCARNIZADA LUCHA EN LOS FRENTES DE MADRID

Fracaso de los contraataques enemigos. — Los facciosos se retiran con grandes pérdidas. - Tanques destrozados por nuestra artillería

culmind en los ataques que lanzaron en la noche de ayer contra las posiciones que les fueron arrebatadas por nuestro ejercito, quedo prontamente rota, y de nuevo nuestras fuerzas con-tinuan con la injeiativa absoluta de la lucha en la Casa de Campo, sector en el que con mas dureza se vicne lushando. De nada les sirvieron a los facciosos, los contingentes que acumularon a toda prisa, para tratar de mejorar, la situación de sua fuerzas encerradas en e. cerro Garabita.

Nuestras fuerzas vienen actuando contra este cerro con toda energia y no dejan ni un momento de repuso a las fuerras fecciosas alli sitiadas. mal tiempo, en les últimes boras de la noche y primeras de la madru-gada, dificulto algo las operaciones, y de ello se aprovecharon los rebeidos para recibir algunos refuersos.

No se conformaron los fascistas con el duro castigo que ayer sufrieron al intentar contrastacar, y en la mañana de hoy intentaron una nueva operación ofensiva, que fracaso como las anteriores. Las posiciones conquista-das por nuestras fuerans están muy sotidamente consolidadas, y nada po-dran hacer ya contra ellas los invasores. Y para vengarse de los cososlabros, nuevamente las baterias, facciosas han tomado como punto de sus objetivos Madrid y han disparado con intensidad sobre el casco de la pobiacton, al igual que el domingo, cansendo algunas victimas. Nuestras buterias contestaron adequadamente sy se entablo un fuerte duelo de artilleria. El fuego certero de nuestres pine, eas I causqui grandes - destronos sem loss parapetos enemiros,

no, en la mañana de hoy, los invaso-res, duró cerca de tres horas, Esta. más que nada, pone de relieve cuál es la importancia de las posiciones que nuestro ejercito ha conquistato en este sector, y al miamo tierino, también, la importançia de las del cerro Garabita y cerro del Aguila, que lps facciosos quieren, a toda costa, conservar en su poder. La finalidad cioble de este contrastaque faccioso, reconquistar alguna de las posiciones perdidas ultimamente y prestar ayu-da a los sitiados en la Cludad Uni-

Madrid, 18. — La contraofensiva yersitaria, se frustro de nuevo Hubie- tando de encontrar paso para sus facciosa en la Casa de Campo, que ron de replegarse en desorden, con fuerzas de la Ciudad Universitaria, grandes pérdidas, momento que aprovecharon nuestrus tropas para un fuerte ataque contra las fuerzas enemigas que se retiraban. Nuestro ataque fue vivisimo y duré cerca de hora y media, retirándose los facciosos hacia sus poetoiones primitivas, donde continuen siendo duramente castigadas por el fuego de nuestras baterias. En el cerro del Aguila, se lucho con menor intensidad, si bien la lucha fue

también bastante dura Son posiciones estas que el invesor defiende con toda energia y que está manteniendo a fuersa de sacrificar hombres y más hombres. Nuestras fuerzas atacan y ni mismo tiempo continuan la conselidación de las posiciones últimamente conquistadas, labor ésta de mucho interes para la seguridad de la zona conquistada. Aqui también hubo al-gun movimiento de las fuerass invasoras, prontamente cortado.

Per el Puente de los Franceres, la lucha continus con la misma intenaidad que en dias anteriores. Los re- Lei de Guadalajara ha continuado la beides han atacado con dureza. tra- tranquilidad. — Cosmos.

pero sus intentos se han estrellado unte la dura resistencia de nuestras fuerzas, que están poniendo de relieve, al mismo tiempo que una gran energia ofensiva, una gran duresa deiensiva. El ataque de los rebeldes fué precedido por algunos tanques que no pudieron llegar hasta nuestras linesa defensivas, por el certero fuego de nuestras baterias Y en la retirada de las fuerzas facciosas se cargo la mano enviandoles metralla.

Nuestra aviación, aprovechando una ligera mejoria en el tiempo, ha setuado con intensidad sobre los misinos objetivos de dias pasados en este sector, es decir sobre los cerros Garabita y del Aguila. También ha bombardesdo algurás concentraciones enemigas y ha dificultado en todo momento los movimientos de las fuerens facciosas.

En los demas frentes, no se ha re-gistrado, en las primeros horas del día de noy, mada digno de mención, y en

LAS QUERELLAS ENTRE REQUETES Y FA-LANGISTAS DAN LUGAR A CONFLICTOS Y LUCHAS EN EL CAMPO FACCIOSO

Bilbao, 13. - Ha llegado a esta capital un nuevo contingente de expuisados de Zumaya. Hasta ahora son 205 ilas mujeresty mace ettigades a saltr de Zumaya/

Actualmente, la población ha queda-do reducida a la mitad de los vecinos Han dicho estas refugiadas que el co-mandante del puesto de Zumaya es un tal Aguirre. Los falangistas y requetes están en lucha constante. Los falangistas detuvieron a Luis Olaisaola, padre de un alférez de requens. El alférez se presentó, acompañado de cuatro individuos, a poner en libertad a su padre. Hubo conato de agresión y salieron a relucir las ar-

Los expulsados han dado detalles sobre la constitución del Ayuntamien-to faccioso de Zumaya. Era alcaine Pidel Unanue, que fue subatituido por Cosme Praundegul El cambio se hiso el dia 2 de enero. Fué refiidisima la election entre falangistas y requetés Intervino en favor del segundo el gebernader que han puesto los facas en San Sebastián, enviando un delegado, que obligó a Unanue a firmar la renuncia; y en favor del primero, intervino el jefe de Palange, Podro Uranga, que vino de Aspettia, pero éste llegó darde, y ul conocer el resultado, exciamó: "Ya está hecho el pastel."

El primer tepiente de alcalde es Antonio Arrezabalegui. y figura como concejal, el detenido por los falangia-tas Luis Olaisola.

Cosme Praundequi, que actúa de ai- importancia. — Cosmos.

calde, no pertenece a ningún partido, pero procura pertenecer a todos. El recindario le odia y le teme. Es mala sersanir, sin moral y sin sentimientos. En el mavimiento de octubre de 1834 de se nuso al lado de Lerroux y como lerrouxista hizo denuncias contra-mustoises convecinos de izquierds. Sintié sobre actua él la indignación y al odio del pueble site y para congraciarse con él, en las elecciones de febrero votó por el Frente Popular, con la candidatura abierta.

Luis Qiainola estuvo huido en Francia. y al fin fué detenido en Ondarreta, acusado de estafa.

El Ayuntamiento puso en la calle a todos los empleados nacionalistas vascos, pues los de taquierda ya no existian; suprimió los sueldos a los mádioos, practicantes, etc., acusandeles de ser afiliados al Baisoki y tener (a-miliares, entre los rojos, y haber, exudade al Frente Popular.

Entre los fusilados figuran Julian Antegui, práctico del puerto, y el "maitre" del Hotel Amaya. — Cosmos.

Otro bombardeo vandálico en Madrid

Madrid, 13. - Durante el dia de noy la artilleria facciosa ha vuelto a disparar sobre la capital. Hasta ahora en tienen noticias de que hay que lamentar un muerto y ocho heridos. Los daños materiales son de escasa.

La iniciativa del ataque ha pasado a las milicias vascas LOS FACCIOSOS SON DESALOJADOS DE IMPORTANTES POSICIO-NES ESTRATEGICAS. - SU AVIACION HA SIDO REDUCIDA A LA IMPOTENCIA

Bilbao, 18. - Nuestras fuerzas han iniciado una fuerte ofensiva en el sector de Alava, infligiendo duvo castigo a las fuerzas de Moia. La lucha ha sido durísima y nuestras milicias han conseguido un señalado triunfo, tanto más importante cuanto que decian los facciosos que tenían la iniciativa en este sector. El ataque ha sido violentisimo y ha durado varias horas. Nuestras tropas han derrotado a las fuerzas rebeides entre el pueblo de Thides y monte Gorbes, causandoles muchas bajas y cayendo en poder de las milicias vasens dos cumbres de importancia estratégica grande, que-dando las fuerzas rebeldes en situsción dificil.

La aviación rebelde, ya no da se-fiales tan intensas de vida, pues ahora se encuentra con que la muestra ya cuenta con los elementos suficientes y le da la réplica debida. Por eso los sparatos facciosos en sus acciones tienen que esperar el momento oportuno para poder bembardear algun pueblo de la retaguardia, huyendo tan pronto como llegar los cazas republicanos. Por el contrario, nuestros aparatos un-tan actuando con toda intensidad. bombardeando las linasa de comunicaciones de los rebeldes.

Las tropas de infanteria se estan batiendo con una energia y un vaior ejemplares, como lo demuestra la briv liante operación lievada a cabo en el Gorbes, operación llena de difficultades que nuestras fuerzas sunteron vencer con brio sin igual. En cuanto a la artilleria, la seguridad de sus tiros ca grande, y su actuación es más destacable en ei sector de Elban, donde pu se deja ni un impinento de reposo a la retaguardia faccioca, batiendose coninuamente las concentraciones reva de Mola ha fracasado rotundamen- dos a contener nuestros ataques. Lo unico que por ahora les queda es el te, pese a las jactancias de los rebel- mar, donde alguen cometiendo actos des que ya no atacan ni por el aire de pirateria.—Cosmos.

Todo hace presumir que la gienni- i ni por tierra, sino que se ven obliga-

La artillería leal ha batido con eficacia las posiciones enemigas en los sectores del Norte

baterias ban iniciado un fuerte bom-bardeo, aumentado, más darde por

nuestra aviación, sobre las posiciones enemigas de este frente balticada as eficar e internamente.

Frente de Burgos: Muestras baterias han batide con precisión las posciones chamigas de Berretin producidos endo grandes destrocos y balas vistas.

Div sich de Owedo: La artilleria teal batió algunos sectores de la ca-Sectores Escampiero: Pueso de ca-lica y ametraliadora sin consecuen-cias per nuestra parte.

Be han pasado a nuestras filas seis

soldados con armamento y dotación completa: -- Cosmos

LAS BATERIAS DE GIJON AHUYENTAN UN CRUCERO PIRATA

Cition, 13. — Ha linguida el garces e pures prospetiles contra el paserto de ral Martines Cabreta que se hão puças dissel. to en contacto con el Estado Mayor,

El huque faccioso chipañas lengo algunos caficuazos contra da poble-cion; ain consecuencias graves. Nuestras baterias lo shuyantaron y en su huida el (España» lanzó también al-

En les sectores próximos a la copira artilleria, asi conso en al Espam-piero. En los demas sectores, am no-vedad, aparte del avance de que ya dió cuenta el parte odoial, de tres ki-iómetros en el lugar denominado de Soto de los Angeles. — Cosmos.

FEDERACION NACIONAL DE LA INDUS-TRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS DE ESPANA

TWO REAL PROPERTY OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY OF

A TODOS LOS SINDICATOS FABRILES Y A LOS COMITES DE ZONA DE CATALUSA

Quedan invitados todas las Secciones Pabrilos y los Comités de Esta de esta Industria, al Pieno Regional que celebraremos los dias 17, 18 y sucestvos, a las dies de la manana, en Barcelona, cine Meridiana, celle Meridiana, 166 (Clot), para tratar al siguiente

ORDEN DEL DIA

1.º Lectura del acta anterior y revisión de credenciales. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º Informe del Comité Nacional de la Industria, acerca de las reinciones con los Comités Algodonero, Sedero, Lanero y Pibras Puertes.

4.º Informe del Comité Nanional sobre la creación de los Consejos

de Zona, a) ¿Se aprueba la extructura que el Comité Nacional ha dado a los Consejos de Zona? 5,* Estructuración del Consejo Regional, Tecnico y Económico, com-

puesto per las diferences especialidades de la Industria, que comprende las diecisieté Zones de Cataluna para ir a la socialización de la misma. a) ¿De cuantos miembros ha de estar constituido esta Consejo? 6.º Al constituir este Consejo Regional, funtamente con la U. G. T.,

¿debe de serio por partes iguales o en el semilido proporcional?

7.º Presentación del estado de cuentas de esta Paderación Nacional.

6.º Asuntos generales.

INFORMACION NACIONAL

Por un decreto del ministro de Hacienda, se ha concedido un crédito de veinte millones de pesetas al Comité Industrial Algodonero de Cataluña

Servicio exclusivo de SOLIDARIDAD OBRERA

= (Por teléfono) =

Parte de Guerra de Hijar

División Luis Jubert. - Azaila y Lecera, sin novedad.

Sector Azuara. - Las fuerzas del primer batallón de esta división que manda el mayor Castan y grupo de dinamiteros del compañero Batista, del sector de Azuara, y del compañero Pericás, con un pequeño grupo de su batallón, han realizado esta noche una operación envolvente, bajo una lluvia torrencial, atacando por sorpresa con bombas de mano las posiciones de Tosos, a trece kilómetros de Cariñena. El enemigo ha huido a la desbandada, habiendose capturado ocho prisioneros, casi todos militares de graduación, y tres paisanos. También se les ha cogido armamento y trescientas cabezas de ganado. Se hicieron al enemigo cinco muertos. Por nuestra parte, hemos tenido solamente un herido leve. A las siete de la manana se han presentado a nuestros parapetos de Puendetodos, dos paisanos procedentes de Zaragoza. -- (Servicio especial de SOLI-DARIDAD OBRERA)

Orden del día de la División Jubert

Caspe, 13. Orden del dia de la División Jubert -Se ha recibido del jefe delegado del frente de Aragón, el telegrama siguiente:

«Placeme otorgar mi felicitación a todo el personal que a las órdenes del mayor Castan, del compañero Batista y del compañero Pericas, que llevaron a cabo la brillante operación de asalto y copo de las posiciones de Tosos, a trece kilômetros de Cariñena, consistiendo el resultado de dicha operación en la captura de once prisioneros y bastante armamento, así como trescientas cabezas de ganado, teniendo que lamentar, por nuestra parte, un solo herido leve. Con el acto de anoche, demuestran nuestras fuerzas la alta moral y magnifico espiritu de combatividad y sacrificio, ya que toda la operación hubo de realizarse en muy malas condiciones atmosféricas, pues llovia torrencialmente. Sirva esto de estimulante para el restante personal de la División, la que no dudo que en ocasiones semejantes, actuarán con el mismo espiritu disciplinado demostrado por sus compañeros.s-(Servicio especial de SOLIDARIDAD OBRERA)

Telegrama dirigido por el jefe de la División Ortiz al jefe delegado del frente de Aragón

Caspe, 13. - «Envio mi felicitación aincera por el golpe de mano dado anoche, rogándole trasmita al mayor Chean y compañeros, cuyos nombres ruego envien, significándole se señale este hecho meritorio al consejero de Defensa, como muestra moral y espí-ritu de esa División, lo que hará saber a las personas de los respectivos sectores de la División, esperando que en lo sucesivo sabrán a qué atenerse todos los que en la retaguardia critican el espiritu y la labor de cuantos en la linea de fuego mantenemos inquebrantable la moral antifascista que

nos ha de llevar a la victoria finas. por la que triunfarán los postulados, de libertad, que son los del pueblo español y universal. Os saluda, el jefe de la División Antonio Ortiz.

Interesa hacer constar que esta brillante operación ha sido dirigida personalmente por el compañero Ortiz. acompañado del compaero Terre y del comandante Navarro.-(Servicio especial de SOLIDARIDAD OBRERA.)

En Aldelda se ha instalado el servicio telefónico

Caspe, 13. - En A'delda, pueblo de la provincia de Huesca, ha quedado instalado el servicio telefónico. Este centro ha sido inauguraco .ublicamente, según comunican a la Consejería de Trasporte y Comunicaciones de Aragón, con fecha 9 del corriente por la Compañía Telefónica. Se anuncia la implantación de igual servicio en Esplús.—(Servicio especial de SO-LIDARIDAD OBRERA.)

Un día de haber para la compra de armas

Cuspe, 13. - La colectividad libre de Caspe ha celebrado hoy asamblea general, en la que después de tratar diversos asuntos de regimen interior ha acordado que todo el personal de la misma contribuirà con un dia de haber a la suscripción pro armas para Aragón, iniciado por el director del diario «Nuevo Aragón».- (Servicio especial de SOLIDARIDAD OBRERA')

Continúa la constitución de Consejos municipales

Caspe, 13. - El Presidente de Aragón, compañero Ascaso, ha estado dedicado esta mañana a la constitución definitiva de diversos Municipios correspondientes a los pocos pueblos, cuya organización municipal quedaba por ultimar. - Servicio especial de SOLIDARIDAD OBRERA.)

Diez mil kilos de harina para Madrid

Caspe, 13. - En el Departamento de Economia y Abastos del Consejo de Aragón, se ha recibido un oficio del Consejo municipal de Hijar, dajuntando talón resguardo, correspondiente a una expedición de diez mil kilogramos de harina, que el pueblo-de Hijar, regala a los defensores de Madrid. — (Servicio especial de SO-LIDARIDAD OBRERA.)

«Nuevo Aragón» destina un día de haber para los hospitales de

Caspe, 13. — El personal de Re-dacción, Administración y talleres del diario «Nuevo Aragón», ha acordado que los jornales correspondientes al dia de mañana, 14 de Abril, sean destinados a beneficio de los hospitales de sangre. — Servicio especial de SO-LIDARIDAD OBRERA.)

¡Canallas!

ENFURECIDO EL ENEMIGO, POR SU PRE-CARIA SITUACION EN LOS FRENTES, HA BOMBARDEADO CRIMINALMENTE MADRID, SIN NINGUN OBJETIVO MILITAR

Madrid, 13. — Al medio dia, el ge-neral Miaja recibió a los periodistas, quienes le interrogaron acerca de la ofensiva en los frentes cercanos a Madrid. El general Misja contestó: —Actualmente, se procede a la

consolidación de las posiciones conquistadas como consecuencia de las recientes operaciones.

A continuación, el general Miaja hizo consideraciones acerca del cafioneo rebelde sobre el casco de la población en la mañana de hoy, y dijo que los obuses facciosos habian caldo sobre Madrid y no sobre objetivos militares, cabiendo deducir que que en el enemigo produce su al-tuación en los frentes. — Cosmos. Constitución del Comi-

té de reconstrucción de Madrid

Madrid, 13. — En el Ministerio de Obras Públicas ha quedado constituido el Comité de reforma de reconstrucción y saneamiento de Madrid, que preside el ministro de Obras Pú-blicas. — Cosmos.

INFORMACION ARAGONESA NUESTRA AVIACION HA BOMBARDEADO LA ESTACION DE ARIZA Y LA FABRICA DE HARINAS EN CETINA

Valencia, 13. - Parte de Marina y Aire, de las nueve de la noche, -Sector del Centro. - Se efectuaron durante el dia, diversos servicios de reconocimiento, siendo durante algunos de ellos, atacados nuestros aporatos por la artilleria antiaérea, emplazada en Pozuelo y Pinto, sin que los disparos hicieran blanco,

Esta mañana, a las diez y media, fue bombardeada la estación de Ariza y la fábrica de harinas en Cetina. Nuestros aparatos arrojaron dos bombas de cien kilos, cuatro de cincuenta y cuatro de diez, que cayeron sobre los edificios de la estación y sobre los vagones que habia en la misma.

Esta tarde, a las cuatro, fué bombardeada por una de nuestras escuadrillas, una concentración de camiones en la carretera de Mandayona a la general Se lanzaron cuarenta y seis bombas. El convoy lo formaban siete u ocho tanques y unos treinta camiones. Tres tanques quedaron inutilizados y muchos de los camiones, debido al pánico que se apoderó de los conductores, chocaron entre si, averian- i treinta de la mañana, cinco aviones dose. Este bombardeo se efectuó por encima de una capa de nubes, por los claros, que permitian ver los objetivos, sorprendiendo de esta forma al

Sector del Norte.-Ayer, a las seis

arrojaron veinte bombas sobre las posiciones que ocupa el enemigo en Ochandiano,

A las dieciocho cuarenta, bombardearon también las posiciones de los Iacciosos entre Ondarros y Deva.s -

Se abrirá un crédito de 20.000.000 de pesetas al Comité Industrial Algodonero de Cataluña

Valencia, 13. — La "Gaceta" de hoy publica un Decreto de la Presidencia nombrando una Delegación compuesta por el presidente del Supremo, Mariano Gómez; el ministro, plenipotenciario de España en Berna, Antonio Fabra Rivas, y el presidente de la Comisión Jurídica Asesora, Benito Pabón, para que asistan en Montreaux a la Conferencia Internacional para la abolición del régimen de capitulaciones existente en Egipto. Por un Decreto del Ministerio de

Hacienda se autoriza al Banco de Crédito Industrial la apertura de una cuenta de crédito por valor de 20.000.000 de pesetas a favor del Comité Industrial Algodonero de Bar-

Decreto de Estado designando a Julian Besteiro, Francisco Metz y Pablo de Azcárate para asistir, en representación de España, a las fiestas de la coronación del rey Jorge VI de la Gran Bretaña. - Cosmos.

Servicio exc. usivo de Por SOLIDARIDAD OBRERA teléfono LA GUERRA

EN LOS FRENTES DEL CENTRO

FRENTE DE SOMOSIERRA

Pocas novedades en este subsector. Solamente hubo tiroteos de avanzadilla a avanzadilla. La moral de nuestros Company on a ..

FRENTE DE GUADARRAMA ". ""

Ligeros duelos de artilleria. Los cañones facciosos tirotearon nuestras posiciones, siendo acallados por nuestras

FRENTE DE EL ESCORIAL

Nuestros soldados se han dedicado a trabajos de fortificación, principalmente en la parte del monte Rubio. Nuestra artilleria ha actuado con gran intensidad sobre los reductos enemigos, sin recibir contestación. En la parte de Robledo de Chaveld y Zarzalejo, ligeros tiroteos, sin bajas por nuestra parte.

FRENTE DE LA PROVINCIA DE AVILA

Nuestras baterias han bombardeado, de una manera eficaz, las posiciones facciosas de Navalperal de Pinares, sin que éstas respondieran a nuestros certeros disparos.

R'INTE DE LA PROVINCIA DE GUADALAJARA

En la parte izquierda de la carretera de Magón, hubo fuertes duelos de artilleria, sin que los tiros facciosos nos hicieran baja alguna. En la parte del valle de Utande, Jigero tiroteo y alguna que otra ráfaga de ametraliadora. En la zona derecha de la carretera de Zaragoza, también hubo fuertes tirateos por ambas partes. Nuestros milicianos consiguieron adueñarse de unas posiciones facciosas, apode-rándose de bastante material de guerra. Se han pasado a nuestras filas varios soldados, que indicun la desmoraliza-ción que existe en el campo faccioso.

FRENTE DEL RIO JARAMA

En la parte del Puente de Arganda, hubo duelos de cafión. Nuestra artilleria desplegó gran actividad, sobre todo en las posiciones enemigas de Vaciamadrid, haciendo saltar varios parapetos hechos pedazos. En el subsector de Morata de Tajuña, poca actividad guerrera. Se han pasedo a nuestras filas varios soldados enemigos. Uno de ellos es alemán; pero habla correctamente el castellano, porque su madre es de nacionalidad argentina. Ha dicho que, como enemigo de todas las dictaduras, se ha enrolado a las filas facciosas, para poder pasarse a las filas leales y poder defender la causa de la libertad del pueblo español.

FRENTE DE VILLAVERDE

Los soldados de este frente han ayudado a la acción atacante del sector Centro desplegando una gran actividad sobre las posiciones facciosas. Los soldados se hallan muy animados para proseguir su avance.

BARRIO DE USERA

Nuestra artilleria ha abierto intenso fuegò durante todo el día sobre las posiciones fascistas, ocusionándoles gran cantidad de bajas. El enemigo intentó un contrautaque; pero la acción de los brapos luchadores del pueblo les hizo desistir de sus propósitos.

FRENTE DE CARABANCHEL BAJO

Nuestros dinamiteros, en constante labor de zapa, vola-ron, en la última jornada, dos edificios, en los que intentaron hacerse fuertes los fascistas, con gran cantidad de ametralladoras.

Con esta voladura se les ocasiono gran cantidad de ba-jas, las que se hallan sepultadas entre los escombros de los edificios. El dia trascurrió con gran actividad combutiva por parte de nuestros soldados.

NTE DE LA CARRETERA DE EXTREMADURA

Nuestros soldados se han dedicado a realizar trabajos de fortificación en las nuevas posiciones arrebatadas al enemigo. Hubo fuertes tiroteos por ambas partes, sin que las tropas leales perdieran, ni un solo instante, la iniciativa del

FRENTE DEL PUENTE DE LOS FRANCESES

Nuestras tropas han seguido avanzando en este subsecten, El enemigo aparias onone recistencia. Sabe que la pér-dida de auda palmo de letreno le supone una derrota ful-minante. El cerco de la Ciudad Universitaria es cada vez mayor, sobre todo en este subsector, donde se ha avanzado por la carretera de Castilla y por el cruce de la vía férrea. La artilleria leal batió las posiciones enemigas, ocasionándoles grandes bajas; tanto es así, que unas trincheras de más de tres metros de profundidad que tenian los facciosos, se hallan Ilenas de cadáveres fascistas. El enemigo se ha replegado hacia la Ciudad Universitaria y la Casa de Campo. Como de pasarela que tenian sobre el río Manzanares, ha sido von da con una mina flotante, no han podido realizar ningún convoy de provisión a las fuerzas metidas en la Ciudad Universitaria. Sólo se atrevieron a pasar, bajo una lluvia de balas, vorios barriles de agua, pa que las caderias que tenian los fascistas en la Moncloa, han sido cortadas. La situación es cada dia más angustiosa; pero resistirán hasta última hora, porque además de ser fascistas redomados, saben que la pérdida de estas posiciones, implica tanto como la pérdida de la guerra.

FRENTE DE LA MONCLOA

En la Ciudad Universitaria las baterias del pueblo han disparado intensamente sobre las posiciones enemigas del Hospital Clinico y de la Casa Labor. En algu este subsector se han visto algunas banderas blancas. Parece que ello es debido aque los facciosos que guarnecen los referidos edificios han comprobado que tienen cortades las comunicaciones y, a la vez, la retirada. No obstante, nuestras juerzas no han hecho caso a estas banderas, porque puede muy bien ser un engaño, y cuando se les crea rendidos, respondan con bombas de mano, como ya lo han, hecho otras veces. También puede influir en esto, las alocuciones que se han dirigido a los oficiales y soldados desde las posiciones leales, entre otras la del general Miaja y la del coronel Ortega. Creemos que los soldados, desobedeciendo a la oficialidad, hayan colocado estas banderas, ya que, algunas han sido retiradas después, al igual que sucedió en el Cuartel de la Montafia.

FRENTE DE LA CASA DE CAMPO

La pelea entablada hace ya cuatro dias, continúa con la misma intensidad por parte de nuestras tropas, que ni por un momento han dejado de tener la iniciativa. El enemigo quizo contrautacar; pero tuvo que desistir de sus pro-pósitos ante la respuesta de nuestros milicianos. El monte de Las Garabitas, ha sido el principal escenario de la contienda. Desde nuestras filas, tomadas recientemente, se ha batido intensamente al enemigo, lo que se demuestra por los continuos relevos que se hacen en sus filas.

Con estas fuerzas de relevos, compuestas en su mayo-ria de moros y guardias civiles, se inició un ataque de al-guna intensidad, sin que lograsen ninguno de sus propósitos y si un mimero considerable de bajas. También se combattó en el cerro del Aguila. A primera hora de la noche, un certero golpe de mano sobre las posiciones enemi-gas, permitió apoderarse de elementos de guerra, entre ellos dos morteros, tres ametralladoras y varios fusiles. Tam-bién se han logrado localizar varias posiciones facciosas que hostilizaban nuestras avanzadillas. Nuestra artilleria, en el dia de hoy, ha actuado con gran intensidad. Baste decir que ha hecho más de dos mil disperos.

FRENTE DEL MONTE DE EL PARDO

La artilleria leal redujo al silencio a los cañones facciosos. Por el sector de la carretera de La Coruña, nuestras fuerzas atacaron los altas de la Cuesta de las Perdices, donde se halla emplazada la ermita de los Camerines. Nuestras tropas, con gran valentia, constituidas por los dinamiteros de la antigua columna conjederal del compañero Palacios, han actuado con gran intensidad, tomando nue-tas posiciones. Se puede decir que la lucha en las cerca-nias de los frentes de Madrid ha sido la más cruenta de las que se han desarrollado desde que comenzó esta guerra. que ha promovido el fascismo internacional.

ARIZA

nco aviones

obre las po-

enemigo en

ta, bombar-

iones de los

y Deva.»

nero

Banco de

valor de

tura de una

favor del

iero de Bar-

Metz y Pa-

las-ficatas

forge VI de

ste subsec-

que la pér-léfrotti yul-

i cada vez

ha avanza-

la via fé-

nigas, oca-

as trinche-

tenian los

s. El ene-

itaria y la

obre el río

ite, no han

las fuerzas

revieron a

e agua, ya

mcloa, han

ingustiosa;

as posicio-

weblo han

migas del

meas. Pa-

guarnecen

cortadas

obstante.

leras, por-

e les crea

ya lo hun o, las alo-lados des-

d Miaja y

desobede-

ideras, pa

que suce-

tinnia con

is, que ni

. El ene-

sus pro-

El monte le la con-

ite, se ha

estra por

tu mayo-

ue de al-

s propó-

mbién se

de la no-

z enemi-

ntre ellos

s. Tam-

iosas que

ria, en el

ste decir

mes fac-

la, nues-

2 Perdi-

merines.

r los di-

ompañe-

ido nue-

s cerca-

centa de

guerra,

0

INFORMACION DEL EXTERIOR

Toda la Prensa de izquierda francesa censura duramente la conducta del Gobierno inglés, tendente a favorecer al «traidorísimo» Franco

CRONICA INTERNACIONAL

CONTINUA EL EQUIVOCO INGLES



por la Cámara de los Comunes, ha sido dedicada a España. Había una gran expectación por este motivo, porque el te-ma español sigue ocupando el primer plaoo de la actualidad internacional.

Planteó el debate el jefe liberal Sinciair, con el pretexto de la protección que la marina mercante inglesa iba a tener en el pretendido bloqueo que el fascismo internacional había hecho a

Tuvo que contestar el primer ministro, Stanley Baldwin, pero lo hizo inhabilmente, queriendo concretar y rehuir al mismo tiempo la posición del Gobierno ante las demandas apremiantes de la Cámara, sobre todo de Sinclair y Attlee, que pretendian un tono explicito en el lenguaje del Gobierno.

Y éste no llego. No podia llegar, Lo que produjo que en un momento se indignaran las izquierdas. La Cámara de los Comunes —dice un cronista inglésdejó de ser por un momento el Parlamento ecuánime y razonador de tantos años. A tal extremo llegaron las cosas y la pasión de unos y otros...

Pero nada entre dos platos, en definitiva. Baldwin no dije que los buques mercantes ingleses no serían protegidos; pero recomendó a la marina comercial que no emprendiera viaje a Bilbao, porque era peligroso hacerlo. No dijo que reconocía la beligerancia de Franco; pero Insistió en el Comité de no intervención, que es peor que la beligerancia. El Gobierno inglés, en suma, sigue firme en el equivoco de una conducta, que, a la larga, siempre favorece la rebeldia de los militares españoles.

Asi lo ha entendido la Prensa inglesa no participe del Gobierno, y asi lo entlende también la Prensa francesa izquierdista, que sigue con verdadero interés el curso de este debate.

Tiene la importancia este juicio de la Prensa de ambos paises, de que es Prensa con opinión detrás, y, por tanto, supone exactamente el reflejo de una gran parte del pueblo de ambos países. Tan desagradablemente impresionadas salieron las izquierdas británicas

de esta borrascosa sesión de la Cámara de los Comunes, que el grupo laborista, rectido inmediatamente, consideró indispensable suscribir una moción de cenaura contra el Gobierno, "pon su faita de decisión para proteger a los buques mercantes ingleses, que en uso de un perfecto derecho se dirigen a Bulgo,",

Por lo que a los españoles respecta, nada nos sorprende. Estamos dentro del triste secreto y sabemos que si Inglaterra hubiese querido, la contienda estaria terminada hace ya varios meses.

Legada a Roma de un | Otro principe que se jefe «nazi»

Roma, 13. - Robert Ley, jefe del Frente del Trabajo alemán, ha liegado a Roma

Esta tarde será recibido por el conde Ciano y por Starace.

Visitară algunas fâbricas de ramas, -

Acuerdo comercial hindú-japonés

Tokio, 13. - El diario "Asahi", considerado como el mejor informado del Jaserá firmado en Londres un importante acuerdo que regulará las relaciones comerciales entre el Japón y la India ingless. - Cosmos.

El viaje de Plymouth a los países bálticos

Londree, 13. - Oficilmente se anuncia que el subsecretario de Negocios Exteriores, lord Plymouth, irá en breve a Tallin, a fin de devolver la visita hecha recientemente a Londres por el presidente del Consejo de Estonia, Desde la capital estoniana lord Plymouth se dirigirà, también en viaje oficial, a Kowno, Riga y, probablemente, Helsingfors, completando así un viale a todos los paises bálticos.

Bn los circulos bien informados se relacionan estas visitas de lord Plymouth con las efectuadas recientemente a Londres por el ministro de Relaciones Exteriores de Suecia, Sandler, y el presidente del Consejo de Dinamarca. Stauning. - Cosmos.

Darán explicaciones sobre la expulsión de misioneros de Etiopía

Roma, 13. — De fuente oficial se anuncia que, de un momento a otro, el ministro italiano de Relaçiones Exteriores, Galeanzo Ciano, explicará, probablemente en una nota, el por què de las expulsiones de misioneros anglicanos de Etiopia, ordenadas por el virrey Graziani, Los misioneros ingleese expulsados de Abisinia son cinco.

Se considera que estas explicaciones de Ciano han sido provocadas por la enérgica gestión hecha ante él miamo por el embajador de Inglaterra en Roma. Sir Eric Drummond, quien viatto dias pasados al ministro italiano del Exterior con objeto de protests: nombre del Gobierno de Londres por las expulsiones de referencia. — Cos-

cisca en su trono

Bucarest, 13. - Confirmando las mformaciones que anticipamos sobre al particular, el «Diario Oficial» publica un decreto por el que se decide la reparación del principe Nicolás de la familia real, con pérdida de todos ! va derechos y prerrogativas de ésta cali-

Un segundo decreto decide que a partir del 10 del actual mes de abril, empiece a surtir efecto la separación del ejército del principe Nicolas --

Como es sabido, el principe Nicolás, hermano del rey Carol de Rumania, ha hecho todas estas renuncias para poder contraer matrimonio con una señorita de Bucarest, con la que se casó en secreto hace cinco años, teniendo un "lo natural - Cosmos.

Llegada de un crucero francés

Tänger, 13. - Ha entrado en este puerto el moderno crucero francés de die amil toneladas, «Colbert», - Cos-

Las luchas religiosas en Palestina

Tel Aviv (Palestina), 13.-Han vuelto a registrarse choques entre bebreos y árabes, cruzándose numerosos disparos. Ha resultado muerta una mujer judia. Los heridos son en número de diez

En los barrios árabes y judios, patrullan fuertes contingentes de Policia -- Cosmos

La desocupación en Paris

Paris, 13. - El Gobierno ha publicado una nota que ha sido radiada por las emisoras del Estado, advirtiendo a los obreros sin trabajo de las provincias fascistas que no vengan a Paris con la intención de hallar ocupación, porque el paro en la capital se ha agudizado y se abrigan en la zona de Paris tantos parados como en el resto de Prancia. Begún dicha nota, el número actual de obreros sin trabajo en la región de Paris se eleva a 185.000. - Cosmos.

Las criminales luchas que provoca el capitalismo

Oran, 13. - De un tiempo a esta parte, en las grandes explotaciones agricolas argelinas se emplea mano de obra del Marruecos francés, por pagarse ésta menos que la local. Esta situación ha provocado graves sucesos en una granja de Mostaganen, donde trescientos árabes argelinos han atacado a palos y cuchilladas a los obreros marroquies que trabajaban en la explotación trabándose una sangrienta colisión de la que han resultado catorce heridos, muchos de ellos graves. Los gendarmes intervinieron practicando siete detenciones.

Fechoria de un «gangster»

Los Angeles, 13. - En plena via pública, un "gangster" que viajaba en un lujoso y rápido automóvii ha secuestrado a una nifia de cuatro afice llamada Dolores Sydner, de la que no se tiene la menor noticia. Toda la policia de Los Angeles ha sido movilizada para intentar la detención del secuestrador, de quien se cree que pedira un fuerte rescate al padre de la niña desapárecida, que posce un importante comercio en la capital cali-forniana. — Coemos.

Gandhi ha reanudado sus actividades politicas

Bombay, 13. - El emahatmas Gandhi, en plena reanudación de sus actividades politicas, ha hecho declaraciones a la Prensa preconizando la creación de una Comisión de arbitraje : tegrada por tres miembros, para que intente resolver el conflicto surgido entre los gobernadores de las provincias indias y los representantes de los congresistas acerca del problema constitucional. - Cosmos.

Manifiesto contra el coronel Batista

do Acción Republicana, fundado por el ex presidente Gómez, ha dirigido un munificato al pueblo cubano, en el que dirige violentisimos ataques contra la que califica de "Dictadura militar del coronel Batista".

En el manifiesto se afirma que la política de Batista "lleva el país al caos y a la anarquia". Todos los cubanos - termina diciendo -, que sbriguen ideales democráticos, deben unirse en un solo bloque contra la dictadura militar, que resulta para Cuba verdaderamente desastrosa, y la unión debe efectuarse inmediatamente, antes de que sea demasiado tarde. - Cosmos.

Paris, 13. - Las Informaciones que

Un millar de etíopes han huido de su país, ante los criminales procedimientos italianos

Londres, 12. - La agencia Reuter, recibe informaciones de Berbera (Somalia británica) confirmando que durante todo el día de ayer atravesaron la frentera somali más de mil indigenas etlopes, que hulan de la persecución italiana.

Según dichas nuevas informaciones parece ser que después de la ya conocida represión de Addis Abeha, los italianos, valiéndose especialmente sus camisas negras, han venido desarrollando un cruel y sangriento movimiento represivo en todos los distritos del pale, matando a todos los indigenas sospechosos de guardar todavia alguna simpatia hacia el Negus, o simplemente de ser enemi-

gos de los fascistas. Hasta tal punto ha sido cruel la represión, que en la región de Borana se ha registrado un nuevo levantamiento contra los invasores farcistas. La aviación italiana ha destruido poblados enteros, para reprimir dichos movimientos. La población etlope ha emprendido el exodo, en vista de la actual situación. Se da cuenta también de que los raids de la aviación fascista se efectúan sobre los indefensos fugitivos, muchos de los cuales caen bajo la metralla lanzada por la aviación italiana, en la región fronteriza se están organizando con gran rapidez servicios de socorro, para dar albergue a los desgraciados etiopes y cuidar a los heridos. - Fabra.

Gobierno glacial Tokio, 13 — Se advierte que el programa politico expuesto por el actual Gobierno que preside el general Avashi ha tenido una cogida glacial en los circulos

Los observadores políticos estiman que los puntos integrantes del programa gubernamental no son más que una simple repitición de las afirmaciones hechas por anteriores Gobiernos y se subraya que, al igual que sus predecesores, el Gobierno Ayashi tiende decididamente a sdoptar la politica llamada de "Liempo de guerra". - Cosmos.

El coronel Beck irá a Roma

Varsovia, 13. - El órgano gubernamental, «Express Poranny», confirma que en el curso del próximo verano, el ministro polaco de Relaciones Exteriores, coronel Beck, efectuará una visita a Roma, después de haber visitado a Londres, Paris y Ginebra, con carac-ter oficial.

El propio periódico, dice que antes de visitar a Roma, el coronel Beck efectuară una visita oficial a Bucarest -

Divergencias en el fascismo británico

Londres, 13. — Los fascistas ingleses no se entienden. Su pobre ideología se ve complicada por las disensiones entre sus jefes. Por lo que parece, son muchos los que aspiran al titulo de "duce", lo que desdice de uno de los principios basicos de la poca doctrina que queda al fascismo: la obediencia

Dudo que no han podido solucionarse las diferencias surgidas entre los jefes de la «British Union of Pascista», se ha creado una organización rival dirigida por dos discipulos de Mosley.

La nueva organización, dando prueba de una originalidad muy discutible y de una imposible independencia, se titula «National Socialist League»,

Los dirigentes de este engendro son John Becket y William Joyce, respectivamente, directores del Servicio de Publicidad y del Servicio de Propaganda de los camisas azules. - Fabra.

Unificación de asignaciones ministeriales

munes aprobó anoche en segunda lectura, por 228 votos contra 136, un proyecto de ley sobre unificación de asignactones a los ministros. - Pabra.

Incidentes antisemitas Varsovia, 13. — En diversos pun-tos de Polonia han vuelto a registrar-

se incidentes antisemitas, principalmente en Lipsi, donde los manifestantes han asaltado varios comercios a los que venian boicoteando los elementos nacionalistas. Los manifestantes maltrataron a los judios, resultando heridos diez de éstos.

La Policia detuvo a cuatro nacionalistas. — Cosmos.

En Inglaterra pretenden responsabilizar a los obreros en la posible · crisis del carbón

Londres, 13. - La Asociación de directores de minas de carbón de Nottinghamshire ha publicado un manificato achacande de antemano, a la Federación Sindical, la responsabilidad de la crisis que Jsegún ellos- afectară muy pronto a la industria minera británica. Los directores afirman que han llegado al limite de las concesiones en sus negociaciones con la Federa-

Caravana de niños sitiada por el fuego

escuela que se hallaban de excursión con sus profesores por las montañas de Arakurs, han quedado cercados entre las llamas al declararse un formidable incendio de bosques. Se teme fundadamente que toda la caravana haya perecido por el fuego o por asfixia. Ya han sido recogidos algunos cadáveços por los equipos

Acuerdos del Gobierno de Koma

Roma, 13. — Entre las dispendences acordedas en la reunión que ha celeguran las siguientes:

Un decreto por el que se autoriza al Ministerio de Aeronáutica para utilizar un crédito de dieciocho millones de liras, a fin de construir un nuevo aeropuerto en Génova.

Un decreto por el que se crea la Guardia de Fronteras.

Un decreto por el cual entran en vigor los recientes acuerdos internacionales, especialmente la prohibición de las expediciones de voluntarios y material de guerra a España o a sus co-

El Consejo de ministros volverá a reunirse el sábado próximo. - Fabra,

Otro debate en puerta Mal humor en las capitales fascistas por la Londres, 13. - Sir John Simón ha anunciado oficialmente que el debate

sobre la moción de censura presentada por los laboristas contra el Gobierno, a consecuencia de la declaración de Baldwin, sobre la situación de Bilbao, tendrá lugar mañana por la tarde. - Fabra.

Otra fecha para el control

Burdeos, 13. - Informaciones de Prensa anuncian que el puerto de Laverdón ha sido designado como puerto de control para los buques que se dirijan a España.

El mando del puesto de control de Laverdon ha sido informado de que el control deberá aplicarse de manera afectiva a partir del dia 15 del corriente mes. - Fabra,

Gigantesco portaaviones británico

Londres, 13. - El lord del Almirantasgo, Samuel Hoare, ha asistido a la botadura del portasviones "Arc Royal". Dicho buque cuesta tres millones de libras esteriinas. Tiene una longitud de 240 metros y desplaza 22.000 toneladas. Puede lievar 70 aviones. - Fabra.

transmiten los corresponsales de la Prensa parisiense en Berlin y Roma, ponen de pechadas. relieve el mal humor que reina en ambas

derrota de Degrelle

Egipto encuentra un ambiente favorable a sus reivindicaciones nacionales

cusión general sobre las reivindicaciones presentadas por el Gobierno egipció para la abolición del régimen ca-

En primer lugar habló el delegado francès Deb Tessan, que se mostró partidario de las reivindicaciones. Hizo un elogio de los Jurados mixtos, que han permitido la colaboración de los extranjeros en Egipto. El representante francés pide que todos los ciudadanos franceses tengan en Egipto igual tra-

Esta mañana se reanudo la sesiou, tomando la palabra el delegado inglés Wallace. Rinde homenaje a los estuersoe del Gobierno y considera justo que el Gobierno de Egipto, como los demás Gobiernos, tenga plena libertad judicial y fiscal, Elogia los Tribunales

Hablan, a continuación, diferentes delegados, todos ellos partidarios de las relvindicaciones egipcias, entre los que sobresales los de los Estados Unidos, Italia y Orecia.

En nombre de España habla Fabra Ribas, quien declara que aprueba el discurso de Nahas Baja. España apoyarà las legitimas reivindicaciones de

Rata mañana han terminado las discusiones públicas y por la tarde se reunira la Comisión judicial. - Fabra.

gica por el lider "rexista" León Degrelle, derrota que alcanzó proporciones insos-Los periódicos italianos tratan de bus-

capitales por la derrota sufrida en Bél-

car en vano paliativos y apelan al procedimiento de escribir, como el "Giornale d'Italia", que la victoria de Van Zeeland "se presta a muchos equivocos". La Prensa alemana, en cambio, se afe-

rra a la pastoral del cardenal-arzobispo de Malinas, publicada en visperas de la histórica elección de Bruselas, en la que condenaba al "rexismo" como anticristiano y antibelga y declara que ha sido esta actitud de monseñor Van Roey la que ha provocado la aplastante victoria del jefe del Gobierno de Bruselas. No faltan, sin embargo, periódicos alemanes que hacen resultar la enorme diferencia de los votos alcanzados per el candidato triunfador con los cosechados por el jete "rexista", para sacar la deducción de que no ha sido únicamente la pastoral del cardenal-arzobispo de Malinas la que ha provocado la derrota del fascismo en Belgios. - Cosmos.

La guerra en España a través del M

FRACASO DEFINITIVO DE LA OFENSIVA FASCISTA EN EUZKADI

Bayona, 18. - La Oficina de Prensa del Gobierno vasco comunica:

«Nuestros soldados supieron oponer una barrera infranqueable al enemigo-La ofensiva rebelde ha fracasado, Incapaces on avanuar, los rebeldes intentan constitur tas posiciones recientemente conquistades, pero son hostigauos constantemente por incursiones de Si una incursión en el frente de Alava hicimos 17 prisioneros y 110 muertos M fracaso de la ofensiva ha desmoralizado a las tropas. En las posiciones de Lequeitio ordes un intenno fuego de finileria, que parace indicar que hubo alboroto entre requetes y falangistas. La bandera italiana ha sido colocada en primera linea. - Pabra.

El «Hood» sólo custodiará los barcos mercantes ingleses fuera de las aguas jurisdiccionales espanolas

San Juan de Luz, 13. - Como oportunamente comunicantos, el acoraçado ingiés "Hood", que a las dos de la tarde de ayer cruzó ante el puerto de Bilhao fuera de las aguas jurisdictionales, ilegó hattis les sets de la tarde fuera del puerto de San Juan de Luz. El comandante del "Hood" se puse inmediatamente en contacto con los capitantes de los barcos mercantes ingleses que se encuentran en San Juan de Luz, cargados de viveres para Bilbao.

Ignorace, come es natural, les instrucciones dadas por el comandante del "Mood" a los capitanes de los mercantes. pero se teme que, de aguerdo con las decisiones adoptadas un el Comerjo de ministros celebrado el domingo en Londres, les haya comunicado que pueden opter per dirigirse o no a la capital do

Vincers. pero que si "Nood" y demas caraca de guerra británicos, "ablo las gacentimeren su segurided fuers de les egute jurisdingionales españolas, pero un dentro de estas".

Si asi fuers, cabe esperar, no obstante. que los capitanes de los barcos, después de consultar el caso con las empresas navieras propietarias de los mismos, decidiran hacer rumbo a Bilbao, teniendo en cuenta que si en verdad se les gurantiga su reguridad fuera de las aguas jurisdiscionales vascas, nada tienen que temer fampeco dentro de fetos, puesto que los buques piratas se ebetienen de acercaras a las mismas por temor a ina aviones leales y al artiligdo de la costa viscaina, que se isalia erigada de cañones modernisimos, servidos por personal inmajomble -- Doemos

Causa indignación la actitud contemplativa del Cobierno británico ante las provocaciones tacciosas

Londres, 13. - M discurso pronunciado ayer en la Câmara de los Comunes por el jefe del Gobierno ha provocado la irritación de los periodicos liberales y laboristas. Nadie concibe que una nación como Ingiaterra («Britain rules the waves", emperatris de los mares, consients que un rebelde ocasione perjuicios a la nacion mer-cante. ¿Es que la marine de guerra debe sarvir sólo para navegar en epocade tranquilidad? Es intolerable —dicen los periodicos— que se de sellgerancia al grupo fascista español solo porque quiers evitares incidentes, cuando precisamente en los articulos del acuer-

do de no intervención figura que se podrán enviar viveres y medicamen-

Se probable que la minoria isborista se reunira hoy para examinar los detalles del debate de ayer y pedir nuevas explicaciones al Gobierno. La opinión pública se muestra muy indignada ante la actitud del Gobierno y no toma en consideración los argumentos que esta mañana presentan los periodiços, de derecha, jendeutes a demostrar que Inglaterre deses, ante todo, que nadie ni nada perjudique el prokime implantamiento del control de la no intervención. - Pabra,

Los efectos de la ofensiva leal en Madrid

Buenos Aires, 12. - Según el último comunicado de la Delegación Le Eurkaci. deads hace don dies los rebeldes han paralisado todas sus actividades en el frente de Ochandiano, contenidos por las milicias vascas.

A perar de que el alto mando fascingo dice que esta suspensión de operaciones tiens por objeto preparar el ataque de-

Anitivo sobre Blibao, se asbe que si verdadero mesive es la necesidad en que se han visto los rebeldes de retirar fuermas de Vizosya para reforent los frentes de Madrid, cuya situación es desesperada a consecuencia de la fuerte ofensiva emprendida por las tropas del general Minis. - Associa Americana

El general Miaja dice que pronto Madrid se verá libre de fascistas

unas declaraciones del general Miaja. en las que el heroico defeneor de Madrid afirma que la ofensiva iniciada contra los fascistas internacionales que asedian la capital no tardará mucho en dar el resultado apetecido.

«Después de cinco meses de saedio -dies Miaja- questros enemigos es-

tan convencidos de que no entraran en Madrid jamas, pero ahora, después de cuatro dias de ataques persistentes de nuestras fuerras, se están convenciendo de que les va a ser imposible mantenerse en las puertes de la capital. Dentro de muy poco, Madrid se vera completamente libre de la presencia de los fascistas.y-Agencia Americana.

Protestan por la «protección condicionada» a los barcos mercantes

Ban Juan de Luz, 13. - Se cree saber que los capitanes de los barcos mencantes ingleses que estaban aguardando en este puerto la llegada de barcos de guerra de su pale que les dieran escolta para dirigirse a Bilbao con los importantes cargamentos de viveres que ilevan a bordo, expresaren al comandante del «Mood» su extrañeza ante la aprotección condicionadas que este les brindabs, garantizandoles su seguridad efuera de las aguas jurisdiccionaless españolas

A cetas protestas el comandante del acornando contesté que ét se habia limitado a cumplir las órdenes recibidas del Almirantazgo británico, después de los acuerdos adoptados sobre el parti-cular en el Consejo de ministros extraordinario celebrado el domingo por el Gabinete de Londres,

La injusta actitud adopteda per al Gobiarno inglés ha esusado enorme disgusto en los medios maritimos del la costa vascofrancesa, -- Cosmos.

La Prensa francesa de izquierda ataca al Gobierno de Baldwin por favorecer indirectamente a los rebeldes

Paris. 13. - El discurso pronunciado y ayer por la tarde en la Câmara de los Comunes per el jefe del Gobierno. Baldwin, he provocado comentarios divergentes en la Prensa de seta mañana. Los periódicos de derecha, junto con los de gran información, afirman que las palabras de Baldwin son la gonfirmación de que Ingiaterra permanecera fiel a la política de

En cambio, los periódicos de inquierda se musetean indignados ante lo que califican de "debilidad intolerable" de Ingiaterra. Los órganos de inquierda son-sideran que, con este método, Inglaterra favorece a los rebeldes.

El mismo Pertinaz hace unas conside-

raciones sobre la no intervención y se extrafa de que un hombre como Baldwin digs que no se concederá el derecho de beligerancia a France cuando con al Pacto de no intervención no edlo se le ha reconecido este derecho, sino que en una fucha de una facelón contra un Gobierne legitimo, se ha llegado a idear la netitealidad.

Finalmente, la señora Taboula sfirma que Franco, si logra establecer si bio-queo de Bilbao, hará lo mismo con Barcelons, ya que los italianos estan dispuestos a desquitarse en e imar de las derrotas que han sufrido en tierra. --Pabra.

Incertidumbre sobre la partida del "Hood"

San-Juan de Lur, 13. — Se ignora al el choods ha apuralado para espaper a una violenta tempestad o al se dirige a las coetas de Bilbao para efec-tuar patrulles. — Pabra.

Franco no festejerá las fechas republicanas...

Paris, 13. — Comunican de Sela-manco que Pranco ha firmado unos docretos segun los guales el 11 de febrero y el 14 de abril, freisas de la proctamación de las dos Republicas españolas, seran considerados dias báblics. - Papra.

El Paraguay mantiene su neutralidad en la guerra española

Assilición, 13. - El jefe del Goblergo. peronel Prance, he declarado que, contes ciertas infurmaciones tendenciosas, si Paraguay observa una actitud de entricte neutralizzad respecto a la guerra española. hallandese dispussed et Opburno a mantener su conducte a todo tranco.-Agencia Americana.

Los requetés de Vizcaya tampoco se entienden con los falangistas

Santiego de Chije, 13. El corresponsal de el sDiario llustrados en el frente de Visesya dice gue un batallon de falangistas destacado en Urquiola se na negado a compatir en unión de los requetés, alegando que éstos rehuyen el pellero siendo, sin embargo, los primeros que se aprovechan del botin at entrar en las poblaciones.

En Muriega, Arbeden y Bernyar as ben registrado violentos incidentes entre raquetes y falangistas, viendose precisadas a intervenir las autoridades faccioses para restablecer el orden - Agencia Americana.

El apoyo de los obreros

de Costa Rica
Ean José de Costa Rica, 18.—Los obrele comuses de Limón han abierto unasubscripción para socorrer a tas familias de las victimas de la guerra espanois.

Ademis, han acordado hacer un importante donativo de tabaco para las milicias populares que luchan por la causa de la Liberted,-Agencia Ameri-

La aviación leal ha bombardeado nuevamente Ceuta y Alge-

Ciras Rio de Janeiro, 13.—La estación radio-telegráfica de Fernando Noronha ha captado un radio de Tetuán dando cuenta de haber sido bombardeadas por la aviación gubernamental las plazas de Ceuta y Algeritas.

Los dafios causados por los bombardeos son de enorme importancia. Diversos edificios militares han quedado completamente destruidos. - Agencia Americana.

Eden sale otra vez por

Londres, 12. — E ministro de Rela-ciones Extranjeras, Anthony Eden, ha pronunciado un discurso en Liverpoot en el que, al referirse a la guerra civil española, volvió a expresarse en los enigmáticos tonos que tanto le viene criticando la opinión democrática de Inglaterra.

Habiando en la tribuna del Club Unionista, Eden se refirió a los principios generales de la política de la Oran Bretafia en Burepa, manifestando que al cada nación se abstuviera en absciuto de interpenir en la vida de las demás naciones, se habrian sentado las Jases para hacer posible el afiammmianto de la paz. Cada nación -dijo-, debe resolver ella sels sus problemse interiores y mientras no suceda sel, constantemente amenasarán al mundo graves peligros.-Coemo.s

Aun no rige el "control"

Londres, 13. - Contestando a presuntas de un diputado, el subsecretario de Negocios Extranjeros, flord Granborne, ha manifestado que el control terrestre y naval en España "entrará en vigor dentro de breves dias". Afiadio que, por ahora, no podia dar más precisiones subre el particular. - Cosmos

Personalidades femeninas británicas vienen

Londres 15 - 12 duques de Atholi, diputeda conservadors, mise Mesnor Rathbone -independiente- y miss Bijen Wilkinson -laborista-, salisron de Londres cota mafana para Repafia, donde inspeccionarán diferentes hospitales y de-pósitos alimentícios. — Pabra.

POR UN PRIMERO DE MAYO DE AYUDA A ESPANA ANTIFASCISTA

De acuerdo con la iniciativa langada por las Juventudes Libertarias de que este Primero de Mayo constituya internacionalmente la iniciación de una efectiva y práctica ayuda a la España antifascieta, se ha formado una Comisión integrada por el FRENTE DE LA JUVENTUD RE-VOLUCIONARIA, en el cual se encuentran comprendidas las Juventu-des Libertarias, Juventud Comunista Ibérica, Juventudes Sindicalistas, Sección Juvenil Mujeres Libres, Federación Estudiantil Conciencias Libres, "Yederació d'Estudiants Comunistse, "Unió Sportiva Obrera", Es-tudiantes C. N. T. "Unió de Juven-tuts Cooperatistes, y FRONT DE LA JOVENTUD, en representación de la Juventud Socialista Unificada. "Joventut d'Esquerra Republicana "Es-tat Catala", Juventud de Igquierda Republicana "Joventut d'Estat Catale", "Joventut d'Acció Catsiana", "Joventut La Faic", "Comité Catalé Boort Popular", "Federació Necional d'Estudiants de Catalunya", "Grupa

Estudiantils Marxistes, "Block Esca iar Nacionalista", Asociarió de Dona Jove", adhirténdese también la Confederación Regional del Trabajo de Catalula, Partido Federal Ibérico, Socorre Rojo del P. O. U. M., Socorro Rojo Internacional, Asociación de Amigos de Propois, Los Amigos de Méjico. Comité Ibero Americano. Unión Latino Americana de Estudiantes y los periódicos "El Dia Gráneg" y SOLIDARIDAD OBRERA: La Comisión organisadora, en re-presentación de las entidades mencio-

nadas, y para mayor eficacia de los trabajos de agilación y propaganda internacional que se propone efec-tuar, invita a todas las organizaciones sindicales y antifascistas, a que se adhleran a la misma.

Las adhesiones deben dirigires & la Comisión organizadora de un Prime-ro de Mayo de Ayuda a España An-tifascista, instalada en el Comiseriat de Propaganda de la Generalitat. Avenida 14 de Abril, 442, bis, Barcelona:

HAT IN THE BUILD OF BUILDING STREET, AND STREET, THE PERSON OF THE PERSO

"LOS AMIGOS

Ha sido fundada en la población de Eiche (Alicante) una filial de nuestra entidad como agradecimiento solidario al gran pueblo melicano. Por tal motivo, en pocas horas, se han inscrito en la miema, buen número

de trabajadores e intelectuales: evisores: Prosiguen las inscripciones a nuestra entidad, en la Rumbla de Catalufia, 43, pral., todos los dias taborables, de cuatro a siete de la tarde. El Comité Necional

COMITE NACIONAL

DECLARACIONES DE UN GO-BERNADOR PROPIAS DE UN IRRESPONSABLE

Nos sorprende la Prénsa con unas declaraciones de Gabriel Morón, actual gobernador de Almeria, en las que, de la forma más irresponeable y provocadora que puede hacerec, se vierten un montón de conceptos injuriosos y se tilda a la C. N. T. de fascista. No vamos a incurrir en los mismos defectos de quien, desconociendo en absoluto su deber, se ha permitido lanzar es público la manzana de la discordia y la confusión. Pero obligado es que sinteticemos la realidad de las cosas, en breves palabras.

Pasaremos por alto en tono bravucón con que se expresa quien en octubre del 34 se dejo detener con media docena de bombes en el grunero. Tampoco discutiromos el herolemo execleo, al llamerse a si mismo "el salvador de la débacle y evitador de que Almeria cayera en manos de los facciosos". Heroismo y arrojo del que da participación a los "anicos" defensores de la situación: las Juventudes Socialistas Unificadas. Vayamos a lo más sustancioso para nosotros.

1. Málaga, fué vendida f. El lo afirmo, i Por quient, pregun-tamos nasotros. Morón, gobernador por afiadidura, está obligado a --concretarse a las determinaciones del Gobierno, que es a quien debie --representar decimos debia, por poder afirmar que no lo ha hecho --misión de Responsabilidades. Y sabe que la Comisión ha trabajado y sique trabajando en el esclarecimiento de los hechos y en la busca de la responsabilidades para obrar sin ciemencia contra quien puede aparecer inculpado en la pérdida de Málaga. Morón, pues, no puede, de ninguna manera, hacer declaraciones de la Indole de las héchas, por ser incumbencia del Gobierno, Y di, como funcionario, tenia que callar.

2.º Si en Málaya "se jugaba a la Revolución y habia demastados

Comités", es cosa que no le incumbe dilucidar a él. En el momento de tratarlo, podrá demostrarse con amplitud de detolles y documentos, QUIENES ERAN LOS COMITES, DE QUE ORGANIZACIONES Y QUIENES JUGABAN A LA REVOLUCION. Nesotras, con más responsabilidad que Morón, henfos callado, y seguimos callando, por conelderar que no es sete el momento oportuno de historiar en público lo que en Malaga ocurrió desde el 18 de julio, ya que ello edlo condu-ciria al quebrantamiento del bloque antifascista. Y nosotros, ante, por y cobre todo, queremos mantener la unidad para apiastar al fac-olemo, quinque en ello dejemos jirones de nuestra propia existencia, como ha traido sucediendo desda la histórica fecha del alsamiento militar.

3. Que el mitte que tuvo lugar en Almeria, ESTABA AUTORI-ZADO POR EL GOBIERNO CIVIL, REGUN PODEMOR DEMON-TRAR CON DOCUMENTOS, coso que omite en sus sabrosas declara-ciones el gobernador en crisis, dando la sensación de que fué un acto

1.º Si Maroto ha entrado en Granada, es porque ha sido más capaz que Morón de estar junto al enemigo y batiren con dl. Y no puede esgrimires ello con la canallesca intención de der a entender que si compañero Maroto estaba a legroicio del fascismo. Sabe Morón en que condiciones ha habido quien ha entrado en Granada, como hay quien entra en otros lugares que no seria capaz de entrar di, "el héros de Almeria'

En fin, terminamos afirmando que el compañero Marato puede haber reglizado actos irreflexivos; pero de lo ghe no puede dudar nadis. es de que sea un revolucionario y un antifasoista sincero. De ello respondemos nosotros y responden los miliáres de enmaradas que le conocen, que con el han actuado, y el pueblo autentico de Alicante, que con el ha convivido. Errores habrá cometido, desde el 19 de fulio; pero no hay dudo de que por antifactismo HA HECHO MUCHO MAS QUE LOS MORONES DE LA RETAGUARDIA, SOLO CAPACES DE SEMBRAR LA DISCORDIA.

No decimos más, porque a quien compete dejumos la aplicación de la inmediata sanción que merces un irresponsable del cultore de Gabriel Morón, irresponsabilidad que aumenta de grade, per el cargo que ocupa y que le obligaba a ser más mesurado en sus valabras Consideramos suficiente lo dicho, para que cada qual sepa a que

El Comité Nacional de la C. N. T.

Valencia, a 10 de abril de 1987.

En SEC mient lidari plares clona mente a had la de todos El e tomá

rado

el res

haber

lucida

Seg

bles o en eu te: U de to blació noche del vi energ valero por le sin d dos. 1 6 8130

En

defen nació hol e Como chan y ami pelear citari de co hums ya qu otros Jucha que e la 11b

en la decire nos e traici Fui

y vi c con c senal y de Da de **Varse** bien **cuant** elón s

lock Esco-de de ja también la

Amigos do Imericano,

de Estu-

Dis Gra-

ropaganda

one effo-

ganizacio-

tas, a que

igiree s la un Prime-spats An-

Generali-

C.Q.

alexieving very

te Catalu-

as inbora-

incienal

Mo-

on de

mos a

cordia de las

ion an

Unifi-

debis

ia Co-iajado buses pueda ouede,

sqkas a que

to de

mice,

F68-

mdu-

ante,

154-

mole, lente

ORI.

MON.

seto

Heade to pi

Qui.

p de

wede

adie.

elia ie ie

mie,

ulio:

DA

ı de

ur go

que

DREERA:

Revolled Mudelalle

SOLIDARIDAD

Más que de las promesas, hemos de ser amigos de los hechos. Los hechos han tenido siempre la virtud de convencer mucho mejor que la profusa palabrería. Es con ellos como se demuestra lo que se es, el alcance de la obra útil.

Desde hace algún tiempo se viene propiciando la ayuda a los camtinos, a los que en el campo han puesto en marcha la colectivización. Hemos visto cómo se va respondiendo a la demanda de ayuda; no con la premura ni con la intensidad que serían necesarias, pero a la postre se ha respondido por parte del sector obrero de la industria. No cabe duda que es mucho lo que pueden dar de si los productores industriales en apoyo de la labor revolucionaria efectuada en el campo. Y es de suponer también que no se dejará decaer la solidaridad iniciada por unos cuantos Sindicatos e individualidades. No quedará reducido a lo que se ha entregado al Comité Regional de Campesinos la aportación en pesetas. Con haber entregado una buena cantidad, es menester considerar lo que representa la obra que se piensa llevar a cabo en la Economia agricola; es preciso hacerse cargo de las muchas necesidades, de la penuria económica que están atravesando bastantes Colectividades. Comprendiêndolo así, se ha de reconocer que se necesitan muchisimas pesetas para hacer frente a todas las necesidades, y por ello no hay duda que la ayuda no decaerá.

Hablamos de solidaridad para los necesitados del campo, y al referirnos a éstos no podemos dejar en olvido que no todos atraviesan por un período de dificultades. Sabemos que hay Colectividades de camaradas, afectos a nuestra Confederación, que se desenvuelven con holgura, que no carecen de nada, antes al contrario: disponen de un excedente de beneficios. Ahora bien; si se pide ayuda a las Colectividades necesi-tadas, ind es justo que a esta ayuda contribuyan también, los propios campesinos de las Colectividades que, por sus peculiares condiciones, se

Deben pensar los que están en Colectividades agricolas florecientes que es la Revolución la que les ha proporcionado el bienestar. Y es justo repartirio con los hermanos de trabajo que lo necesitan. Sabemos, por parte de algunos, que se piensa aportar su óbolo, y es de creer que así

SECTOR DE BARBASTRO-HUESCA

Escribo este artículo para un regimiento que opera en el sector de Huescs y que recibe y lee profusamente «Soidaridad Obreras (lo menos 600 ejemplares diarios), por lo que omito mencionar su nombre, ya que sé que los afectados se darán por aludidos, y por conocerme blers no dudarán un mo-mento que el reproche público que vey haceries no tiene mas finalidad que la de procurar fortalecer la causa que todos ellos aman y defienden.

El dia 7 del corriente, este regimiento tomó parte en la operación dirigida sobre Huesca, y por un accidente, inesperado para el mando, la misma no dio el resultado que era de esperar y pudo haberse obtenido, lo cual conviene dilucidar públicamente para que nos sirva a todos de lección y escarmiento.

Según confirmación de los responsabies del Regimiento, y de los milicianos en su gran mayoria, ocurrió lo siguiente: Una compañía que tenia la misión de tomar parte en el asalto a una población, parece ser que el dia 6 por la noche abusò desproporcionadamente del vino, ábuso que les produjo el consiguiente i trastorno, enervandoles las energias imposibilitàndoles para actuar con la virilidad que era necesaria.

Esta compañía de milicianos es bien conocida de todos, y en varias ocasiones se ha comportado en las luchas valerosamente; no es, pues, por temor por le que no pudieron actuar, obedeció sin duda alguna a los motivos apuntados, lo que hay que evitar que vuelva a suceder. ¿Cómo? Veamos:

En todas las guerras sucedidas para defender al capitalismo bajo la denominación de guerras patrióticas, el alcohol desempeñó un papel importante. Como los soldados en esas guerras no lu chan por su causa, sino por la de los ricos y ambiciosos de sus países respectivos, pelean con desgana; esto es bien 34bido, y, para revestirles de valor que no experimentan naturalmente, les suministran alcohol en abundancia al efecto de perturbaries el pensamiento y excitarios para el ataque. Nosotros, aparte de condenar este procedimiento por inhumano, lo rechazamos por innecesario, ya que nuestro ejército no necesita de otros estimulantes para perseverar en la lucha hasta lograr el triunfo definitivo que el profundo amor que siente bacia la libertad y el derecho fundamentado en la igualdad social; quien no luche por esta finalidad debe tener la galla:dia de decir que es fascista, y si no la tiene hemos de teneria los demás para decirselo y alejarlo de nuestro lado antes de que pueda seguir perjudicandonos con su cobardia, que también es traición, siempre que se manifiesta,

Pui testigo presencial de lo ocurrido y vi cómo los milicianos que cubrieron con creces los objetivos que se les había sefisiado rugian, como el mando, de ira 7 de coraje al contemplar que, por cuipa de unos vasos de vino no podia llevarse a cabo una operación grandiosa, bien preparada, pero que, al fallar unos cuantos hombres, los que tenían la misión aceptada de ser quienes la iniciaron. precisamente, hubo que dejarla en suspenso. Hate, ni puede ni debe volver a ocurrir. Bi en esta ocasión tuvo el

En el frente de Aragón | La Colectividad de Tamarite de Litera a los compañeros colectivistas

Esta colectividad de Tamarite siente la necesidad de dirigirse en llamamiento solidario, a todos los compafieros colectivistas del Ramo de Barberos y Sastres para manifestaries que si hay alguno que se encuentre sin trabajo de su oficio y quiere ser colectivista, puede ingresar en ella con todas las necesidades cubiertas, como todos los colectivistas.

De momento, necesitamos dos compañeros de cada uno de dichos oficios. Advertimos a los compañeros que se decidan a venir a ser colectivistas en esta colectividad, que no cobrarán sueldo alguno por el trabajo realizado. Aqui solamente se cobra cubriendo las necesidades de cada cual, a cambio de trabajar según permitan las fuerzas de cada indi-

Los compañeros que deseen visitar esta colectividad para cerciorarse de los efectos expuestos pueden dirigirse a la Junta Administrativa de la Colectividad, calle del Ortaz, Tamarite de Litera.

Por la Colectividad. El Secretario

DESDE MATARO

A todos los Sindicatos y compañeros de España

Los Sindicatos de campesinos adheridos a la Unión General de Trabajadores y a la Confederación Nacional del Trabajo ponen en conocimiento de todos los demás Sindicatos y compañeros de las demás localidades del resto de España, que no se desplace ningun compañero hacia Mataró para la temporada de la recolección de patatas de este año, ya que la cosecha es insignificante, y hay obreros parados de los diferentes ramos, de la localidad y, por tanto, de hacerlo se encontrarán con que no podrán trabajar los que vengan de otras localidades. Lo que os ponemos en conocimiento para evitar perjuicios y para satisfacción de todos.

miliciano libertad de beber lo que po debió haber bebido, proporcionando con su imprudencia la suspensión de un combate, el mando de todas las fuerzas antifactistas debe sacar y sacara sin duda enseñanzas para vigilar a quienes suministren alcoholes a las tropas la vispera de los dias en que éstas hayan de entrar en fuego; con esa vigilancia nos evitaremos sorpresas dolorosas y desagradables. A quien no sabe hacer uso de la libertad hay que suministrarsela para que no abuse de ella y, con el abuso, nos pueda perjudicar y des-

(Cuidado con el alcohol) Es una arma de dos filos! Donde nay convicción su concurso es contraprodu-



La maquinaria agrícola debe ser patrimonio de la colectividad y no del individuo

Si la maquinaria hubiera sido inventada para que los capitalistas especularan con la mano de obra, y no para descanso del obrero, maldita seria la gracia que nos habrian hecho los inventores.

Claro está que, hasta la fecha, la maquinaria habia sido adquirida por la burguesia para explotar la mano de obra y reducir al obrero a la impotencia social, como instrumento secundario a sus explotaciones.

En las industrias todas, en esta nueva estructuración social, nacida al calor de la Revolución, todas estas máquinas que fueron adquiridas por la burguesia para especular con el proletariado, ahora éste las explota en sentido contrario, y aquella especulación de la máquina por el hombre, ha desaparecido; éste es el que especula con la maquina.

Esta diferencia social, solamente ha sido lograda mediante la colectivización de la fábrica, del taller, etc... No obstante, en el campo, por falta de una legislación firme y revolucionaria, todavia existe la explotación de la máquina por el hombre.

La burguesia rural, haciéndose el sordo al momento en que vivimos y amparándose bajo el techo de un carnet sindical expedido a toda prisa por organizaciones cuya base es si numero y no la consecuencia de sus afiliados, todavia explota grandes extensiones de terreno con su maquinaria moderna y sus fornaleros, como si los momentos no hubieran cam-

Estos particulares que, poseedores de maquinaria agricola moderna, explotan docenas y más docenas de hectáreas, en algunos pueblos en que todavia hay fornaleros del campo, no deben subsistir.

Nadie tiene derecho, en doctrina revolucionaria, a la explotación humana, directa o indirectamente.

La máquina moderna, sea en el campo, en el taller o en la fábrica, no debe, no puede ser propiedad del individuo, sino única y exclusivamente de la colectividad.

En el campo, más que en la industria, esta consigna debe ser empleada inmediatamente, y el consejero de Agricultura debe decretar la incautación de esta maquinaria en favor de las colectividades agricolas, únicas que tienen derecho a explotarlas.

Los tractores, las trilladoras y otras tantas máquinas que escapan a la explotación familiar, deben pasar inmediatamente a poder de las colectivi-

Debe acabarse de una vez, y particularmente en el campo, la explotación del hombre por el hombre. Debe desaparecer el fornalero del campo, en bien de la humanidad y de nuestra Economia agricola. Las grandes explotaciones, para las colectividades. La maquinaria agricola moderna, para las colectividades, también. Todas las ventajas económicas y soclales, para este nuevo orden que se llama colectividad, y todas las dificultades, para éste que se llama individuo empapado de egoismo, aspirante a burgués, y por lo tanto admirador y estimulador de la explotación del hombre por el hombre. /La maquinaria, para la colectividad! Esta debe ser nuestra consigna revolucionaria.

B. Juscafreesa

Nota del Comité de Relaciones de Campesinos

Se ruega a todas las Colectividades agrícoles afectas a nuestra organización que tengan sembradas patatas tempranas, que acu-dan, mañana, jueves, a las cuatro de la tarde, a la reunión que se celebrará en el local de este Comité, Avenida B. Durruti, 22-34. entresuelo, departamento núm. 14. — El Secretariado.

En todas las circunstancias ha sido la negligencia motivo de sensible retraso para todos los órdenes de la actividad. No pocas veces se ha buscado en factores externos lo que ha radicado en el propio individuo, por abandono, por total despreocupación en su cometido, ha retardado y malogrado no pocas cosas que podían haberse cumplimentado de haber habido de por medio un tanto de actividad. Seria dar fe de torpeza, seria demostrar obcecación, empeñarse en

no ver los propios defectos. Hace falta de vez en cuando examinar nuestro modo de proceder, realizar un análisis introspectivo al efecto de averiguar nuestros yerros; aquello que necesita enmendarse. Y no nos quepa duda que en un gran porcentaje de individuos es la desidia lo que està más arraigado en la conciencia y de lo cual deben procurar des-

Y vienen a cuento estas lineas, en lo que al campo hace referencia, porque existe una buena parte de esa desidia que aqui censuramos y **que** todo aquel que quiera razonar tendrá que condenar al igual que haces nosotros. Por parte del Comité Regional de Campesinos, a partir del 19 de julio, se han enviado en diversas ocasiones circulares en solicitud de datos de tal o cual naturaleza. Como ya es de suponer, cuando los aludidos camaradas han enviado circulares a todos los Sindicatos campesinos de Cataluña afectos a la Confederación, ha sido por motivos apremiantes; sin embargo, no pocas veces hemos oido lamentarse a los miembros del Comité Regional, de que no se cumplia por parte de al-gunos Sindicatos en aquello reconocido de interés para la organización. Y esto es lo lamentable, lo que debe enmendarse para la buena marcha de la obra emancipadora.

Ahora, más que nunca, se impone entre los productores del campo una estrecha cohesión y mucho más debemos dar prueba de ella quienes, como los campesinos de la Confederación, nos preciamos de revolucionarios. Es necesario, y a esto obedecen las circulares que envía a los Sindicatos el Comité Regional de Campesinos de Cataluña, conocer al detalle nuestras características orgánicas en el campo. Y nunca como ahora ha de ser censurable retardar, por negligencia, los actos que se

Villanueva de la Serena

En esta ciudad extremeña hay instalada, desde hace cuarenta años, una fábrica de jabones que puede considerarse entre las más importantes de España. Dicha industria puede producir con absoluta normalidad treinta mil kilos diarios de los citados productos, y además cuenta con una instalación bien montada para la extracción de glicerinas.

En el mes de septiembre del año próximo pasado acordó el Sindicato de Productos Químicos Local la incautación de la mencionada industria, que giraba bajo la razón social de "Jabones Gallardo, S. L.", y efectivamente, con todas las formalidades de rigor, se llevó a efecto la incautación por el personal afecto a la misma, obrando en el Ministerio del ramo la documentación correspondiente.

Desde que empezaron los momentos que vivimos, estamos suministrando nuestros productos a las poblaciones civiles y frentes limitrofes de ésta región. Desgraciadamente, se terminaron nuestras existencias, y previendo este momento venimos gestionando la compra de materias primas para la elaboración de jabones, y hasta ahora nada hemos podido conseguir.

El firmante del presente escrito fué nombrado secretario del Consejo Obrero de Administración de la industria que nos ocupa, y como tal, previamente autorizado, me trasladé a Valencia, y el día 6 del actual me personaba en el Ministerio de Industria, poniéndome al habia con el subsecretario y director general, al cual entregué una nota detallando las cantidades de materias primas, y haciendo constar en dicha nota que contamos con numerario suficiente para hacer frente a nuestras compras.

En los citados departamentos se me contestó que no había dificultad en lo que solicitábamos. Con la tranquilidad del deber cumplido y con la esperanza de poder fabricar, regresé a esta ciudad extremeña, y con fecha 20 del actual recibimos una comunicación de dicho Ministerio en la cual se nos dice que, debido a las escasisimas existencias de sosa cáustica no pueden servirla, por ser elemento indispensable para la guerra. Y yo pregunto al camarada director: ¿Es posible que el Gobierno central de la República no ponga todos los medios habidos y por haber para la adquisición, donde sea, de dicha materia y suministraria después a las provincias leales que la necesiten? Nosotros consideramos que el jabón es un elemento indispensable para la higiene, y del citado producto carecen poblaciones civiles que puede cifrarse su cuantia en 100,000 personas que las componen y, además, es muy de tener en cuenta que estamos en el principio de la estación primaveral, época en que se producen enfermedades sin

¿Es que se quiere que Extremadura sea la olvidada y cenicienta, como siempre, por parte de los Poderes pú-blicos? No treo que esto ocurra, y para tal fin me dirijo a SOLIDARI-DAD OBRERA para que sea portavoz de nuestra 'demanda ante el Gobierno, y pueda conseguir lo que justamente solicitamos. Téngaçe en cuen-

DESDE FRAGA Aviso a las organizaciones antifascistas

Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos y Organizaciones antifascistas, para bien de las ideas de libertad y para perseguir el emboscamiento en la retaguardia, que de esta ciudad de Fraga han huido individuos que estaban movilizados y en espera de incorporarse a la Caja de Reciuta, agravando su fea actitud con el hecho de romper sus carnets sindicales de nuestra O. N. T.

Los que de tal manera se comportan son fascistas, y si se llaman antifascistas es por residir en terreno ganado por las huestes revolucionarias de la C. N. T. y la F. A. I.

Caso de presentarse en alguna de las organizaciones aludidas, se ruega pidan informes de los mismos al Sindicato de Agricultores y Oficios Varios, de Fraga, antes de darles entrada en las milicias de dichas organizaciones.

Por la causa antifascista.

El Secretario .. Fraga, 10 de abril de 1937.

Propaganda oral organizada por el Comité Comarcal de la Noguera

Para hoy, dia 13, en Vallfogona, mitin. Oradores: Antonio Diaz y José

Para mañana, dia 14, en La Asentiu, conferencia a cargo del compafiero José Canela. Tema: "La nueva estructuración de los Sindicatos de Industria".

Para el dia 15, en Mongay, conferencia a cargo del compañero José Canela. Tema: "Trabajo individual y trabajo colectivo".

Para el dia 16, en Liñola, conferencia a cargo del compañero José Canela. Tema: "Problemas de la Revo-

Comarcal de la Noguera

Camaradas de las Colectividacies Campesinas. ;Salud!

Este Comité os ruega que a la mayor brevedad posible mandéis el informe que os hemos pecido, pues es de imprescindible necesidad poderio transmitir cuanto antes mejor al Comité Regional de Relaciones Campe-

Esperando ser atendidos, os saluda, por et Comité Coma; cal de La Noguera, el Secretariado.

ta que de esta industria se manifenen cien personas, y si no fabricamos no podemos vivir.

Badajoz, 27 de marzo, -

Información local

COMENTARIOS MINIMOS

PEREGRINACION DE DANZANTES

Pepito era feliz. La Repolución habia tenido a llenar sus aspiraciones de toda la vida. En realidad, ya era hora de que triunfara Pepito. Amatrado a una ezistencia perra de hijo de familia, sin más comodidades que la casa, la comida, la ropa y un duro todos los sábados, el alma de Pepito se habia ido templando en la adversidad, y su espiritu vivia el anhelo de un mañana rei-

Y el "mañana" tiene toda la espiendorosa realidad de un hoy. Papa es un político influyente, un político sensato y discreto que ha echado sobre sus espaldas la dificil misión de refrenar los impetus revolucionarios de las masas proletarias, para sincranizar su actuación con la marcha de las potencias democráticas en Europa. De ahi su influencia y de ahi que su retoko adorado -Pepito- cobre dos sueldos, tenga unas dietas, perciba una gratificación, vista una chaqueta de cuero, ostente unos distintivos de gran espectáculo y ses un asiduo concurrente del "Llibre". Sus noches de orgia se han kecho cilebres; el acto de alumbrarse con un billete de cincuenta pesetas ardiendo pere buscar un cigarrillo que se le habia caido, ha atraido hacia él a todas las hetairas de segunda mano que han quedado en la vida de la capital como cuerpos extraños pasados por las deficiencias de un filtro descuidado con exceso.

Pero anoche tuvo Pepito la primera contrariedad de su vida de revoluciona-rio. Cuando llegó al "Llire" — teatro de sus hazañas—, vió la puerta cerrada. En vano llamó, en vano invocó su personalidad de hija de hombre influyente; la puerta continuó cerrada. No tardó en saber la causa. Un comisario de Orden público, en una de esas reacciones a que son tan dados los guardianes de la moral, habia ordenado la clausura del establecimiento, con motivo de algu-

nos hechos anómalos alli ocurridos y a los que no es ajeno Pepito. La euforia de éste se estrelló contra la acera. Pepito echó una mirada melancólica en torno suyo. No estaba solo. Ante la puerta habia muchos como di -muchos Pepitos con papas influyentes, incrustados en la política, muchos hijos de familia—, que emprendieron la peregrinación en busca de otra Meca, donde verter sus hazañas de residuo de una civilización que muere. Peregrinación de danzantes que desde anoche "busca acomodo" en uno de los infinitos "danetres" que aun quedan en Barcelone, ein duda para dar ánimos a esta retaguardia, de la que tienen que recibir el aliento de esperansa nuestros hermanos que luchan y mueren en los frentes.

Unas manifestaciones | Ha ingresado en el Hosdel comisario general de Orden Público

Ayer, al medio dia, al recibir si comisario de Orden Público a los informa res, les manifestó que a raiz de algunos hechos anómalos ocurridos en el restaurante Casa Llibre, éste ha quedado clausurado por orden superior. Por sete motivo - continud diciendo el camarada Rodrígues Salas — esta mañana me ha visitado una Comisión de obreros de dicha casa, regándome que la clausura sólo afecte al salón de balle y no a las demás dependencias del establectmiento, toda vez que, de persistir la orden sancionatoria, quedarian sin trabajo unas setenta empleados. Contestando a sua ruegos, yo les be manifestado que lo comunicaria al consejero a ver lo que se resolvia.

A continuación, el compacto comunico a los periodistas que acababa de recibir la visita del comisario de Orden Público de Tarragena, Juan Rodriguez Papasett, quien habia estado en su despacho para ponerle en antecedentes de algunos asuntos en relación con el cargo que cetenta.

Dos desaparecidos

En el Jungado de guardia, se demunciaron las desapariciones de sua domicilice de Salvador Termena Reixach, de la calle Ancha, y José Alias Capttán, oficial del correccional de Piguerse, que se encontraba en su casa de Barcelona.

A los desaparecidos se presentaren a detenerios unos individuos figiéndoes policias y hasta ahora se ignora su pera-

Denuncia por robo

Se ha denunciado a la Policia que un autobús lleno de pasajeros que se dirigia desde Granollera a Mollet, al peser cerca de Vilanova de la Roca, fué parado por quince desconocidos, profusamente armados, y se apoderaron de diversos vivares que los pasajeros habían comprado en el mercado, así como también de todo el dinero que llevaban. Después del becho

Atropellada por un automóvil

En la sala de Urgencia del Hospital Clínico ha fallecido Asunción Valero, de cincuenta y seis años, la cual ingresó anoche herida gravemente a consecuencia de haberia atropellado un automóvil en la carretera de Castelldefela.

A los franceses y andorranos

z consul general de Prancia en Barceiona ruega a todos los franceses y andorranos, propietarios o inquilinos, se personen con urgencia antes del dia 25 del corriente mes en las Oficinas del Consulado General de Prancia, de cuatro a seis.

Dirigirse al señor Vachat, presidente del Comité de Propietarios francessa.

AVISO

El camarada Daniel Alcaide, de Manresa, desea relacionarse urgentemente con "Brotero", autor del trabajo "Técnica agricola. - La soja, planta que alimente más que la carne", publicado en SOLIDARIDAD OBRERA, el dia 30 del pasado marzo.

Dirección: Daniel Alcaide, delegado de Economia en la Réptima Región. Manress.

pital Militar el teniente Rodrigo Rodríguez El teniente aviador Rodrigo Rodri-gues Pineda, que resultó berido al ca-

potar el chidros «Saboya - 4» que tripulaba, en las costas de Calafell, ha ingresado en la sala número 10 del Hospital Militar.

En el mismo "kideo" visisban el mecánico Rafael Prades y el observalor José Vázquez, hermano del célebre sargento Vasques, fusilado después de la sublevación de los mineros de Asturiss el año 1934.

Recordamos a nuestros lectores que el teniente Rodrigo fué hecho pristonero per les faccioses en ocasión de que éste, junto con sels compañaros más. a borde del «Dornier-l» ee dirigian a bombardear la isla de Cabrera, 7 que a causa de haber elpo secado el ehidros turtaren que kinarar, siendo hochos prialoneros.

Lievados al interior de la inia, a las poesa horse recibieron la noticia de que serian fusilados, lo que no courrió gracisa a que, aprovechando los momentos de confusión que se produjeron al rer ombardeada la isla por los submarinos sB-4a y sB-2e pudieron evadirae.

Varias detenciones de importantia

La policia ha practicado unas detenciones, a las que se considera de im-

Se trata de un individuo que se supone formaba parte de la banda de nistoleres de Martines Anido; otro que fus alcakie de la Dictadura en Villanueva y Geltrú: dos fascistas que hacian gran

Por jugar con las armas de fuego

En el Hospital Clinico, ingresò el miliciano Juan Carranca Coll., de treinta afios, que presentaha heridas graves por habérsele disparado involuntariamente la pistola a un compañero de cuartel.

Accidente de automóvil

En el kilómetro 363-59, de la carretera de Valencia a Barcelona, a consecuencia de una violenta maniobra para evitar un choque, el coohe ocupado por los agentes de la Comisaria general, José Castelltort y Manuel Baixerse, dió dos vueltas de campana, en forma aparatosa. Los ocu-panies resultaron con heridas leves.

Federación Anarquista Ibérica

Solicitamos de toda la Prensa confederal y anarquista, envien dos ejemplares de sus publicaciones a este Comit Regional de Ceupos Anarquistas de Catalues.

Dirección: Avenida Durruti, 32 y 34, telefono 10000.

Dirección del Comité Naciona!

«Confederación Nacional del Trabajo.—Comité Nacional.—A partir de es-ta fecha, el domicilio de este Comité Nacional, es calle de Grabador Esteve, número 14. La lista de teléfonos es la misms que hasta abora, y que citamos a continuación: Secretaria, 17947. VIcesecretaria, 17961. Sección Defensa. 10561. Prensa y Propaganda, 10162 Po-liticosocial, 16067. Administrati-

AYUDA A MADRID

El pasado martes, fué un dia excepcionalmente importante por lo que hace referencia a la aportación de viveres por parte de diversos Ayuntamientos de Cataluña que han querido responder al liamamiento becho por el Ayuntamiento de Barcelona, pro-

ayuda a Madrid. Los Municipios de Vilada, Palafells y Caixans, aportaron gran cantidad de viveres: patatas, judias, huevos, leche condensada, embutidos diversos y carbón vegetal. También aportaron algunas cantidades en efec-

Hoy se ha descargado el importante donativo de Voltrega y de Sasroviras, y han anunciado el envio de su aportación los Ayuntamientos de Begas, Cassa de la Selva, Pobla de Segur y Pobla de Claramunt.

La Brigada antifascista de la Comisaria de Orden Público ha hecho otra valiosa aportación, que se está clasificande y que se detallará ma-

En las Delegaciones de distrito, continúa, de una manera constante, la aportación de los ciudadados de Barcelona, los cuales han sentido el empuje de ayudar a nuestros hermanos de Madrid en estos momentos dificiles para la vida de los ciudadanos de la capital de la República.

No hemos de olvidar que el pueblo de Madrid lucha por la independencia de España, y que todos los sacrificios que nosotros podamos imponernos no representan nada al lado del sacrificio enorme que aquel admirable pueblo realiza desde hace cinco meses.

De la recogida de viveres iniciada por el Ayuntamiento de Barcelona para la ayuda a Madrid, ha salido una primera expedición, compuesta de 900 docenas de huevos frescos, y ya se está preparando una expedición importantisima, a base de quince o diecissis camiones, que saldra dentro de des o tres dias, el tiempo justo para preparar las documentaciones.

Los Ayuntamientos de Catalufia siguen enviando sus donativos. Ultima. mente se han recibido los de los Ayuntamientos de Falset, Oleseta, Terrasola, Lavid, Cecilia de Voltrega, Begas, Codinas del Vallés y Vall Florit, así como la aportación del Sindicato Agricola de Obreros de Castellyi.

El Ayuntamiento de Castellfollit ha anunciado el envio de 300 kilos de harina, y el de Dos Rius, volateria y huevos.

En los Distritos continúa también la aportación del pueblo. El Digiri-, to VII consiguió una importante recogida, en la que contribuyeron los comerciantes de la barriada. En el Distrito V, se puede decir que no quedará un solo ciudadano sin efectuar su aportación para ayudar a Madrid. Es de esperar que, estimulados por esta noble competencia, los cludadance de les otros Distritos, y sobre todo las colectivizaciones de industriales y comerciantes, harán los posibles para engrosar el "stok" de mercancias que han de ser enviadas a Madrid

La capital de la República necesita del esfuerzo de todos; no importa que no se puedan dar sino pequeñas cantidades de viveres, pues de pequeñas cantidades se hacen grandes expediciones.

-Se ruega a los Ayuntamientos nan necho su aportación que no la difieran, pues el pueblo de Madrid necesita lo que nosotros guardamos.

En estos momentos dificiles para la población civil de Madrid, no seamos avaros y demos todo lo que buenamente podamos dar. A nosotros no nos falta lo necesario, y a ellos les es indispensable todo, absolutamente

Por humanidad, por sentimiento del deber, ayudemos a Madrid, catalanes!

F. L J. L F. A. I. JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUNA

Trabajadores del Mundo! Camaradas: Vosotros que en todos

los rincones de la Tierra manifestais vuestra simpatia a la España nueva en armas; vosotros que seguis con esperanza nuestra lucha

Tendednos vuestros brazos! Ayudad a la Revolución Española! Haced del primero de Mayo, el día

de ayuda a la España proletaria. Haced que el primero de Mayo, sea fiel expresión de la acción solidaria de los trabajadores.

Donde haya un hombre digno, donde haya una organización obrera consciente, en Europa y en América, debe ser el primero de Mayo, la jornada revolucionaria de la Juventud.

¡Jóvenes! ¡Trabajadores del Mundo! Solidaridad para la Revolución Es-¡Acción directa contra el enemigo

IVIVA EL PRIMERO DE MAYO!

Juventudes Libertarias de Cataluña Secretaria de Propaganda

Juventudes Libertarias de Cataluña Juventudes Libertarias del frente de Aragón CONGRESO REGIONAL EXTRAORDINARIO

El próximo dia 17, comenzarán en Barcelona, casa C. N. T.-F. A. I., Via Daruti, 32 y 34, prai., las sesiones de este importantísimo comicio en el que se marcará el camino a seguir por las Juventudes Libertarias

ante las actuales circunstancias.

Es imprescindible que todas las delegaciones de la región y del frente aragones asistan a este congreso extraordinario con las correspondientes credenciales y con los datos de afiliados, pueblos, etc., debidamente avalados para los efectos de control y estadística.

El orden del dia definitivo serà el siguiente:

Revisión de credenciales.

Apertura del Congreso y lectura del acta anterior. Nombramiento de Mesa de discusión.

Dimisión del Comité Regional y nombramiento del mismo. Estructuración y orientaciones al Comité Regional entrante.

Frente al caos político, ¿qué posición debemos adoptar? ¿Precisa verificar una depuración en nuestros medios? Cohesión de actividades en el movimiento anarquista.

9.º Solidaridad orgánica inter-regional. 10. Cómo encauxar e incrementar las actividades deportivas en

nuestro movimiento.

11. Asuntos generales.

Ni una sola Juventud Libertaria de Catalufia, ni del frente de Aragón, dejarán de asistir a las tareas de este extraordinario comicio, previo estudio detenido del adjunto orden del dia, y de las posibilidades de dar el mayor auge posible a las seciones del mismo.

Por la Revolución.

El Comité Regional

NOTAS TEATRALES | Mítines y Conferencias

ESTRENO EN APOLO DEL REPORTAJE ESCENICO "ESPARA EN PIE"

El estreno del reportaje escenico "España en pie", original del poeta Alvaro Orriola, ha constituido un gran acontecimiento artistico en el Teatro Apolo.

La obra es -- como el subtitulo di-ce-- un reportaje de nuestra Revolución, donde queda patente la barbarie fascista. El diálogo es pulcro y fixedo. Hay en él un canto a Madrid, que fué muy bien interpretado por Enriqueta. Torres, y que puso al público en pis.

Con Enriqueta Torres fueron aplaudidisimos el autor y los compañeros Espinosa, Montecinos, Caparó, Xa-tart, Bayona, Navarro, Gil, Perciló, Munts y Ginner.

Le obra ha sido admirablemente conjuntada bajo la directión del compañero Salvador Sierra. Es una comedia que llevará mucho público al Teatro Apolo.

Pago de haberes a los maestros

Hoy, miércoles, dia 14 de los corrientes, serán satisfechos por la Habilitación del Departamento de Cultura, mediante la presentación del carnet sindical, los haberes de los maestros de la Generalidad que actúan en los nuevos Grupos Escolares, de Barcelona, ciudad, de acuerdo con el siguiente orden:

Mañana, de 11 a 12.30, del número 100 al 210.

Tarde, de 4.30 a 5.30, del número 211 al 300.

Consejo de la Escuela Nueva Unificada

El Consejo de la Escuela Nueva Uni-ficada ha acordado conceder una prorro-ga, que acabará el día 20 del confente mes, para dar poseción a todos los maestros nombrados en 31 de diciembre de 1930 pera la ciudad de Barcelona, de 1936 pera la ciudad de Barcelona, que por causas ajenas a su voluntad no pudieron realizario en tiempo oportuno y que, por consiguiente, no fueron destinados a escuela determinada. Los afectados por esta nota pueden pasar, de 12 a 1, por la flubecrataria de Personal y edificios del C. E. N. U., Paseo de Pl y Margall, 52.

Pro Cultura Maritima

Bajo este tema la Agrupación "Los de Ayer y los de Hoy", calle de Cortes, 610, principal, pone en conorioscimiento de todas las demás Agrupaciones bermanas, Ateneos Libertarios, macetros y alumnos de Escuelas Racionalistas, y de los amantes dei mar, que próximamente se dará un ciclo de conferencias bisemanales de una hora cada una, -sobre estudio y detalle de construcción aparejo y maniohra de buques de vela y vapor en miniatura- con demostraciones prácticas, y procurando forjar un espiritu alentador, hacia el mar, que hasta el presente está tan olvidado.

El precio del bacalao

La Consejeria Regidora de Abastos del Ayuntamiento de Barcelona hace público que, debiendo procederse a la venta al detalle de nuevas existencias de bacaiso, hay que tener en cuenta que no han sido modificadas en ningún sentido las anteriores disposiciones sobre precios y condicio-nes de venta de dicho artículo.

Recuerda, por consiguiente, que el bacalao debe venderse exclusivamente en remojo, y a los precies si-

Morro sin espina, a 1'65 pesetas los 400 gramos; morro corriente, a 1'50 pesetas los 400 gramos; ventresca, a 1'30 pesetas los 400 gramos; peses cola, a 1'20 pesetas los 400 gramos.

en la región catalana

Hoy, miércoles, dia 14

Oran mitto comarcal del Pabril y Vestir, a las nueve y media de la noche, a cargo de los compañeros Vicante Oriola, Enrique Playans y Josquin Cortes.

. Conferencia a las nueve da la moche, a cargo del companero Gines Garcia, sobre el tema evalor de la cultura anarquistas.

Mitin aplazado.

Jueres, dia 15

VILASAR DE MAR

Conferencia, a las nueve de la noche, a carro del compañero Menende;
Caballero, sobre el tema «Conceptos sobre la Libertada, (Vendrán a quacario
al Comità Regional, a las cehe de la
noche.)

noche.)
JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL SINBICATO DE LA DISTRIBUCION
PI y Margail, 15
Conferencia, a las siete y media de la
tarde, a cargo del compañaro Amadeo
Gonga, acorse el tama cideral y responsabilidad de al juventud anarquistas,
VII.AI HANCA DEL PANADES
Conferencia, a las nueve de la nocha,
a cargo del compañaro Francisco Carrefio, sobre el tema eDe un regimen capitalleta a la socialización total de la
vidas.

En la Secuela de Militantes C. N. T.

F. A. I. tendrá lugar una conferencia.

a las sucte de la tarde, a cargo del compañero hamun Porte, sobre el tema clabermicia que nos delo la burguesia en

Viernes, clis 18

MOLINS DE LLOBREGAT

Oran mitin, a has nueve de la neche, a cargo de les compañeros Juan Blasco, Jichnto Borrás y Jalme R. Magrinia. (Vendrán a buscarlos al Comité Regional a los siete y media.)

ESPARRAGUERRA

Conferencia a las nueve de la nocha, a cargo del compañero Juan Puig Elias, sobre el tema ell C. E. N. U., órgano de la Revolucións.

PINEDA

PINEDA Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Manuel Buenacas, sobre el tema chisión de los trabajadores en los momentos actualesa, JUVENTUDES LIBERTARIAS

DE ARTES GRAPICAS

Conferencia, a las siete de la tarda, a cargo del compañero Riquer Palau, sobre el tema «Interpretación de la Libertad».

MATARO

El compañero José Xena dará una
conferencia, en la assembles del Ramo
de Construcción, a las nueve y media
de la noche, sobre el tema «Desenvolvimiento de los Sindicatos de Industria».

CASTELLEGIA Y VILAR
Gran mitira a les nueves de la necesa.

GASTELLBELL Y VILAR
Gram mitin, a las nueva de la nocha,
a cargo del compañero José Conesa,
a cargo del compañero José Conesa,
conferencia ceganizada por las Juventudes Libertarias, a cargo del compañero
José Consas, sobre el tema: "El deber de
la Juventud en los momentos actuales".

Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

Sindicato de Profesiones Liberales

CURSO DE RUSO El Sindicato Unico de la Enseñan-

za y Profesiones Liberales informa que han quedado formados tres nuevos cursos del idioma ruso, amoidándose al horario siguiente: lunes, miércoles y viernes, de seis-y media a stete y media, otro de coho y media a nueve y media, y jueves y sabados, de siete y media a ocho y media. Lee cursos empezarán hoy mismo y mafiana, Para matricularse, Pasco de Pi y Margall, 35, de once a dos y de cinco a ocho.

le co de bi es

oo P. oo te lit ta IJ my rei

COMITE REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Se ruega a toda la Prema canfad ral y amarquista envie un ejempi de ses publicaciones al Comité
Regional uña Aragón INARIO

Abril 1937

.T.P. A. I. simo comicio . Libertarias

y del frente respondientes amente ava-

mismo. entrante. tar? os?

ta. portivas en

nte de Araomicio, prebilidades de

Legianal

terencias catalana

del Pahril y dia de la noche, afteros Vicente ne y Josquin

Cines Carcia, de la cultura

MAE neve de la no-fiero Menendez «Conceptos so-rán a buscario las ocho de la

15
y media de la
safiero Amadeo
foral y respond amarquistas.
PANADES ve de la noche, rancisco Carre-régimen capi-n total de la

antes C. N. T. as conferencia, cargo del com-re el tema «Le burguesia en

BREGAT e de la noche. cos Juan Blas-ime R. Magri-al Comité Re-LELA

e de la noche, an Puig Ellas, N. U., dryano e de la noche. Manuel Bue-Misión de los atos actualess. STARIAS PICAS

na dará una lea del Ramo ueve y media a eDesenvolvi-de Industrias.

VILAR
de la noche,
José Conesa,
la Juventud or las Juven-tel compañero "El deber de tos actuales".

Propaganda

rofesioes

RUSO la Enseñanles informa os tres nueo, amoldánlunes, miery media a tho y media s y sabudos, media, Los

smo y ma-

Paseo de Pi

os y de cin-

IONAL JO ÑA

confede

SDECTION.

TEATROS

FUNCTONES PARA HOY, MIERCOLES DIA 14 DE ABRIL

Tarde a las 5 y noche a las 9,45 APOLO. — Compañía de dramas socia-les. Tarde y noche, "España en plé". BARCELONA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde: "El Oran Taca-ño". Noche: "El Patio", "El Ladrón de Muñecas" y "Por qué se quitó Juan de la Bebida", y canciones por la niña

Sterre.

COMICO. — Compañía de revistas. Tarde: "Las Novias". Noche: "Las Faldas". ESPAROL. — Compañía de vodevil. Tarde "La Dons Nua" y "La Mosseguda". Noche: "Un Remei per Trempeijar". NOVEDADES. — Compañía lirica castellana. — Tarde: "Katiusca". Noche: "El Cantar del Arriero".

NUEVO. — Compañía lirica castellana. — Tarde: "Luisa Fernanda". Noche: "La Canción del Náufrago".

PRINCIPAL PALACE.—Compañía de ópereta. — Tarde: "La Viuda Alegre". Noche: "Eva".

reta. — Tarde: "La Viuda Alegre". No-che: "Eva".

POLIORAMA. — Compañía de drama ca-talán. Tarde y noche: "Esclavitut".

ROMEA. — Compañía de género chico.— Tarde y noche: "Ninón" y "¡¡Madrid!!"

TIVOLI. — Compañía de ópera. — Tarde;

TIVOLI. — Compañis de opera. — Lacura "Lucia de Lammermoor",
VICTORIA. — Compañis lirica castellana.
Tarde: "El Despertar de una Raza".
Noche: "La Viejecita" y "Gigantes y GRAN PRICE. — Mafiana, jueves. Gran balle amenizado por la orquestina "Pri-ce Band". Precios y horas los de cos-

tumbre. GAYINA BLAVA (Palau de la Llum).— Avenida Mistral, 50. — Mañana, tarde, gran balle familiar.

VARIEDADES .

Tryot. -- Hoy, domingo, tarde y nothe, e grandes programas de variedades y la orquesta Planas.
CIRCO BARCELONES. -- Tarde y noche: Oran programa de variedades y la or-questa Crazy Boy's.

NOTAS. — Todos los teatros están con-trolados por la C. N. T.—Queda supri-mida la reventa, la contaduria y la cia-que, Todos los teatros funcionan en ré-

CINES

SEMANA DEL 12 AL 18 DE ABRIL.
DE 1937
ACTUALIDADES. — Dibujo en negro, Finisterre, Cómica, Limonada fresquita,
Bellesa rural de Méjico.

LIANZA. — Les tres amigns, Aragón tra-baja y lucha, Caballero improvisado, Incertidumbre. AMERICA Y FOC NOU. — Tiempos mo-dernos. El beso de la muerte, Cómica,

Documental.

ARENAS. — El deber, Carnada de tiburón, El destino vengador, Golpe por
golpe.

ARNAU, Prificipa Y BROADWAY.—Compás de espera, Recordemos aquellas horsa, Cómica, El vengador.

AETORIA Y MARYLAND. — La mentira

ASTORIA Y MARYLAND. — La mentira de la gioria, Goipe por golpe.

ATLANTIC Y SAVOY. — Seres de seia dedes, A Federico Garcia Lorca, Documentos italianos cogidos en Bribuega, Madrid sufrido y heroico.

AVENIDA. — La novia que vuelve, Nocturno y El deber.

BARCELONA. — Muchachas de hoy, Hombre de oro, El rayo de acero, Cômica.

BOHEME Y TALIA. — Una noche en la ópera, Una mujer en peligro, En una hora.

BOSQUE Y PRINCIPAL.

BOSQUE T PRINCIPAL. — El terror de Chicago, El 19 de Julio, El amor que necesitan las mujeres.

necestian las mujeres.

CAPITOL. — Dos espias, Pas en la guerra, Dibujos.

CATALURA, — A las 3,30, a las 6 y a las 8,45 de la noche: ¡Viva Zapata!, La princesa encantadora, Cómica.

CINEMAR. — Nuestros amores, Escánda-lo estudiantil, Dibujo color, Musical.

COLISEUM, — Sesión continua, de cuatro a ocho. Noche, a las diez Dibujós, Hollywood milagroso, Canción de amor, por Lily Pons, y la orquesta "Coliseum".

CONDAL—Shang-bai, A las coho en punto, La huella del pasado, Dibujos.

CHILE. — Tiempos modernos, Nocturno, Al sur de Santa Pe, Documental.

IANA. — Values de Viena. El túnel tras-atlántico y Las aventuras del rey Pau-sole (en español).

EDEN. — Los esclavos de la tierra, Rey del Broadway, El terror de Chicago. ESPLAI. — Los héroes del barrio, La chi-ca del coro, Carnaval de la vida. EXCELSIOR. — El prisionero 13, Las tres amigas, Compás de espera.

FANTASIO. — Mi ex mujer y yo, Musi-cal. Dibujo, La patria te liama.

FEMINA. — El pequeño lord, por Fred Bartholomew, Los matasanos, Dibujo en

colog.

FOMENTO MARTINENSE. — Los siete pecadores, Ea el amor, Monte criolio. PRANCISCO ASCASO, calle López Raimundo (antes Vergara), 14. — El último pagano, ¿Recuerdas lo de anoche?, Madrid, tumba del fasciamo. El último minuto. La batalla de Farlete, Bajo el signo libertario.

FRANCISCO FERRER (antes Urquinaona). — Una tarde de lluvia, Documental, Dibujo negro.

FILEGOLI Y TRIANON. — En persona, Sangre de fuego, La rosa del raucho, Cómica.

GOYA. — Noches blancas de Petrogrado, El hombre ain rostro, Impetus de juventud.

ventud. IRIS PARK. -- Viviendo de Ilusión. Ven-

RIS PARK. — Viviendo de Ilusión. Ven-ganza gitana. Chu-Chin-Chaw. KURSAAL Y AVENIDA. — La novia que vuelve. Nocturno. El deber. METROPOL. — La fugitiva, Pánico en el aire. Compañeros de viaje. MIRIA. — Licencisdos del amor. Cogido-en la trampa, Agullas heroicas, Dibu-jos.

MISTRAL. — Rebelión a bordo, Rhodes el conquistador, Cómica. MONUMENTAL. — Rose Marie, Sangre de

MONUMENTAL. — Rose Marie, Sangre de fuego. No juegues con el amor. MUNDIAL. — La gran aventura de Silvia. La viuda negra, Tiempos modernos. NEW YORK. — Todo corazón, En perso-na, El vidente. ODEON. — Las tres amigas. Aragón tra-bája y lucha, Soldadito del amor, Ojos que matan.

que matan.

PARIS Y VOLGA. — Compás de espera.

Cazadores de estrellas, Hecho y derecho, Dibujos.

A las 17.45,-Música variada.

A las 19.45.—Música variada.

A las 22.00.—Francés. A las 22.30.—Inglés. A las 23.00.—Esperanto. A las 23.30,—Español.

talana.

PATHE PALACE. — Nusvos ideales, Todo un hombre. Golpe por golpe, Krakatoa, Alformbra mágica.

POMPEYA. — Amor de madre, La bahia de los tigres, Catalina, Dibujos.

PUBLI-CINEMA. — Los misterios de la India, Por tierras de Iberia, La liebre y la tortuga. El paralso de los mónstruos, La ciudad sepuitada. El país de los mongoles.

los mongoles.

RAMBIAS. — Los buitres del presidio.

Madrid tumba del fascismo. El último minuto. Un par de gitanos, Incerti-

minuto, Un par de gitanos, incersi-dumbre.

SELECT. — El principe encantador, Tres-lanceros bengalles. En un rancho de Santa Fe.

SMART. — La excéntrica, Dulce indeci-aión, Caras falsas.

SPLENDID. — La que apostó su amor, El retorno de Raffles. Sucedió una vez. TETUAN Y NURIA. — Cachorros de mar, Vidas en peligro, Nobleza obliga.

TRIUNFO Y MARINA. — 2.º reportaje del frente de Madrid, Fugitivos en la laía del diablo, Rebellón a bordo, Có-mica.

VICTORIA. - El crimen del casino, Au-

daz, Piatas secreias.

WALKIRIA. — Aragón trabaja y lucha.

Columna de Hierro hacia Teruel. Los
diablos del agua. Por tierras de Africa.

Incertidumbre, Manifestación pro ejército popular.

VARIOS

contra

PRONTON NOVEDADES Tarde, a las 4,30, a Pala: SALAMANCA - CAMPOS

RUBIO - URZAY

Detaile por carteles KENNEL SARRIA

Torias las tardes, a las 4 en punto URANDES CARRERAS DE GALGOS Domingos mafiana, a las 10, tarde a las 4 CANODROM PARK (Sol de Baix)

Todas las tardes, a las 4 en punto excepto los viernes GRANDES CARRERAS DE GALGOS Domingos mañana, a las 10, tarde a las 4

E. C. N. 1 - RADIO C. N. T. - F. A. L.

BARCELONA

Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.

Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, MIERCOLES, DIA 14 DE ABRIL DE 1937

A las 17.10. Les himnes "Hijes del Pueblo" y "A las Barricadas".

A las 17.10. Edicion habiada de SOLIDARIDAD OBRERA. Información

A las 18.30,-Busón del Miliciano. Información confederal. Avisos y co-

A las 18.45.—Hora de la Juventud. Emisión diaria reservada al Comité

A las 20.00.—Noticiario de última hora. Información telegráfica y tele-fónica de los frentes y extranjero. En catalán y castellano.

A las 20.30.—Partes oficiales de guerra, en distintos idiomas.

A las 21.00.—Servicio especial de Radio C. N. T.-F. A. I. Información telefónica directa de Madrid sobre la marcha de las opera-

municados. Actos de propaganda y mítines en la región ca-

de los frentes y del extranjero.

A las 18.00.—Información del país y exterior. En catalán.

Regional de JJ. LL. de Cataluña.

A las 19.00,-Conferencia a cargo del Dr. MARTI IBAREZ, A las 19.30,-Pérdidas y hallazgos, Información orgánica,

ciones en los frentes del Centro. A las 21.30,—Articulos en castellano y catalán,

CONVOCATORIAS BUTON del G

SINDICATO DE LA ENSERANZA Y PROFESIONES LIBERALES

Secriones de Empleados Administrativos y Subalternos de Centros de Cultura y Subalternes de Centros de Cultura
Se convoca a todos los compañeros
administrativos y subalternos que pertenezcan a Cultura, o sea los de la Sección de Empleados Administrativos y
Subalternos de Centros de Cultura y
Empleados de Cultura de la Generalidad y Empleados Administrativos y Subalternos del Ayuntamiento, para la constitución de la Junta de la Sección, debido a la fusión de las tres secciones
La asambles tendrá lugar hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, en
el local del Sindicato, Paseo Pl y Margall, núm. 35.

RAMO DE CONSTRUCCION

el local del Sindicato, Passo P. 7 Man-gall, núm. 35.

RAMO DE CONSTRUCCION

Sección Calefarción
Se convoca a todos los compañeros
militantes de esta sección a la reunión
que se celebrará hoy, miercoles, a las
seis y media, en nuestro local, Via Du-rruti. 30. primero, letra O.

JUVENTI DES LIBERTARIAS

DEL CARMELO

Se convoca a todos los componentes
de estas Juventudes a la asamblea que
tendra lugar hoy, misroles, a las siste
y media de la noche, en nuestro local
social, Acracia, 10 (antes Corale).

JI-VENTUDES LIBERTARIAS DE LA INDUSTRIA SIDEROMETALURGICA Se convoca a todos los compañeros de estas Juventudes y a las del Automóvil a la reunión de militantes que tendrá lugar hoy, miércoles, a las nueve de la noche.

PROFESIONES LIBERALES

Sección Maestros

Se ruega a todos los compañeros de la C. N. T. delegados y directores de Grupos escolares, acudan a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, a las seis de la tarde, en la secretaria de la Sección de Maestros del Sindicato Unico de la Enseñanza y Profesiones Liberales. — La

FEDERACION REGIONAL DE ESCUELAS RACIONALISTAS DE CATALUSA Los compañeros que forman el nuevo secretariado, se reunirán hoy miércoles, a las siete de la tarde, en la secretaría, número 36 del segundo piso, Casa C. N. T.-

A. I. SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS

SIDEROMETALURGICAS Sección Indústria del Automóvil Se convoca a los compañeros de la técnica administrativa a la saambles que se celebrará mafiana, jueves, a las siete de la tarde, en nuestro local, Olegario, 10. AVISO URGENTE

AVISO URGENTE

Be convoca a los milicianos de las centurias "4 de septiembre", "Anarquia",
"Proletarios", "Alaña" y "Bajo Liobregat",
a la reunido que se celebrará el viernes,
dia 18, en la sala Olimpo (junto al antiguo local de la Construcción), Mercaders, 263, a las dies de la mañana. — Los
delesados JUVENTUDES LIBERTARIAS

DE PUEBLO NUEVO

Se convoca a todos los miembros de
estas Juventudes a la reunión general,
que tendrá lugar mañana, jueves, a las
seis de la tarde.

Beis de la tarde.

A. S. T. K.

ANARCHO-SYNDIKALISTISCHE
KAMPFGEM

Heute 14 April 1936 im Hause der
C. N. T.-F. A. L. Via Durruit.

Propaganda - Versammlung
Der für vorigen Mittwoch angesetzte
Vortrag des Gemossen Rüdiger, über: Landauer, seine Einstellung zum Anarchisenus
und der sozialen Revol der ausfallen
musste, da Genosse Rüdiger verhindert
war, findet diesen Mittwoch bestimmt
statt.

Geiste und Symphatisierende herzlichst JUVENTUDES LIBERTARIAS DE GRACIA Se convoca a todos los afiliados a la asamblea general que se celebrará hoy, miércoles, dia 14 de abril, a las nueve en punto de la noche, en la calle Rebei-

des. 12 y 14.

Por tratarse de asuntos de sumo interés, se os recomienda no faltéis. MONTEPIO DE OFICIALES PELUQUEROS

MONTEPIO DE OFICIALES PELUQUEROS
Y BARBEROS DE BARCELONA
Convoca asambles general extraordinaria para el dia 13 de abril, a las diez de
la mañana de primera convocatoria, y
a las diez y media de segunda.
JUVENTUDES LIBERTARIAS
DE LAS CORTS
Compañeros y compañeras: Se os convoca para la reunión extraordinaria que
se celebrará el dia 15 del presente, a las
nueve de la noche, en nuestro local, calle Provensa, 106. He Provenes, 10

lle Provenes. 106.
GRUPO FRANCES DE LA C. N. T.
Mafiana, jueven, a las nueve y media
de la noche, reunión en la Casa C. N. T.F. A. I., principal, Habiará el compañero
Pedro Torrego, de la facula de Militantes, sobre el tema: "Soluciones a pequeños problemas para ennoblecer a la
C. N. T.".

SINDICATO DE INDUSTRIA DE LA EDIFICACION, MADERA Y DECORACION Sección Aparejadores Asambles general en el local de la Via Durruti (antes Layetana), 30, 1.º, mañana, jueves, día 15, a las cinco y media, Se ruega la asistencia. En caso contra-rio, se justificará la ausencia.

Sección Albafiles y Peones
Se convoca a todos los militantes y
delegados de obras para que pasen por
esta secretaria, hoy, miércoles, donde se
les entregará la credencial para poder
asistir a la samiblea que celebra la Pederación Local, Via Durruti, 32.

Sección de Mosaistas y Colocadores Se convoca a todos los compañeros mi-litantes de esta sección a la reunión que se celebrará hoy, dia 14, a las seis y me-dia, en nuestro local.

SINDICATO UNICO DE SERVICIOS

Se convoca a los compañeros del "Hom-bre y la Tiera" para hoy, miércoles, a las cinco de la tarde. Se ruega asistan sin falta al sitio de costumbre. JUVENTUDES LIBERTARIAS DE

Se convoca a todos los compañeros a la asambles general que tendra lugar mañana, jueves, a las siete en punto, en nuestro local, Rambia 19 de Julio, 8. INDUSTRIA SIDEROMETALURGICA

Se convoca a los compañeros del ramo frigorifico C. N. T. a la reunión extraordinaria que tendra lugar mañana, dia 15. a las tres de la tarde, en el local del Pa-saje de la Metalurgia, 1.

saje de la Metalurgia, 1.

SINDICATO DE LA DISTRIBUCION

Sección Tejidos y Similares

Habiendo quedado acopiada esta Sección al Sindicato Fabril. Piara de Cataluíra, 7, 3.5, 2.5, as advierte a todos los delegados sindicales de Control o de Empresa, que pasen por esta Secretaria para un asunto de suma urgentra, hoy sin falta hasta las oclo de la noche.

SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA FABRIL Y TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS Barril de Gracia

Se couvoca a todos los compañeros y compañeras de la ex casa Pablo Sehlteges, a la reunión que se celebrará hoy, intercoles, a las seis de la tards, en la calle Ventaliat, 1, para tratar de un asunto de

Ventalist, 1, para tratar de un asunto de sumo interés.

ANTONIO BOIX SARRADO ANTONIO BOIX ZARRAINI
desea tener correspondencia con todos
los compañeros que luchan en diferentes frentes de Baelis y Espina (Huesca),
lo mismo que con todos acuellos perirnecientes al Sindicato de la Industria del
Automóvil de Barcelona Dirigirse a Cohumna Durruti, segunda centuria, seguindo grupo, en Fariete

ELENA HIJANO GARCIA
TATESTA GARCIA
TATESTA GARCIA GARCIA
TATESTA GARCIA GARCIA GARCIA CALIGNA EN TATESTA GARCIA GARCIA
TATESTA GARCIA GARCIA

ELENA HIJANO GARCIA refugiada en Tarrega, desea saber noticias de Maria Garcia Bamirer, Francisco Hijano Garcia, Miguel Torres Veza, Maria Hijano Garcia, Concha Torres Hijano, Francisco y Miguel Torres Hijano, José Hijano y Balvador Aguilar Diaz, extraviados en el trayecto de Malaga a Almeria. Almeria

extraviados en el trayecto de Managa
a Almeria.

JOSE HEREDIA LERMO, JEAN JIMENEZ
ALMARIO y MANUEL MORRNO LEON
pertenecientes a la Columna Iberia,
primer batallon, en Valencia, calle de
la Paz. 29. Interesan averiguar el paradero de sus compañeras Catallos Ramirez Delgado, Concha Pladenas González y María Rodriguez Moreno, respectivamente, que se supone se encuentran refugiadas en la región catalana.

MARCOS HIDALGO MORALES
deses saber el paradero de Encarnación
Bidulgo Morales y José García Pavón. Dirigirse al Sector de Montoro.

JOSE PRIETO MORILLO

Torre Grande, Seo de Urgal (Lerida), de-

JOSE PRIETO MORILLO
Torre Grande, Seo de Urgal Lerida), desea saber el paradero de Prancisco Bernandez Heredia: Juana Guerrero Mendez:
Eduardo Hernández Heredia: Jose Prieto
Carrizosa y Paulino Prieto Carrizosa.

ROSITA MAS
que se encuentra en Barcelona deberá
meribir a Serafin Sancho, de Zaragoza,
a Banatorio Pineta (Muesca).

JOSE DE LA FUENTE SEGADO JOSE DE LA FUENTE SEGADO
deses saber noticias de su hermano Manuel de la Fuente Segado y José Pérez
Navarro, y compañeros directivos del Sindicato Campesino de Alcoles (Córdoba),
C. N. T. Dirigiese a Miranda Luque, Balneario Prata en Caldas de Malabella (Ge-

MIGUEL JAIME OVEDO MIGUEL JAMES OF BOOM DISTRIBUTION OF STREET CARMEN OVIED BASES, evanuada de Periana (Maiaga). Dirigirse al Asilo Durán, Granada, 42. Barcelona.

LUIS ALASTRUEY de la División Durruti de la quinta Agru-pación de Ametralladoras, sección gana-do, dessa asber el paradero de su cufia-do Manuel Sos Aranda, evadido de Gurrea de Gállego.

rrea de Gallego.

ANTONIO MARTIN GONZALEZ
cabo del Regimiento de Infanteria Victoria n.º 2, que se encontraba en Málaga, Cuartel Le Capuchinos, y que fué
visto pasar por Motril en dirección a
Almería, se le hace saber que su hermano se encuentra en Barcelona, en el
Cuartel de Carlos Marx, primera compafila, tercer batallón, en perfecto estado
de salud. de salud.

de salud.

JUAN LUCAS

perteneciente a la Columna Ascaso, sección Paquetes. Castillo Angiolillo, por Vicién (Buescal, descaria tener correspondencia con algun marinero de les evadidos del "Cervera" y que se encuentran
en fiscampiero, avanzadillas lesles, de
Oriedo.

ENCARNACION MONCATO ATALA ENCARNACION MONCATO ATALA natural de Arriste (Málaga) y actualmente refugiada en Tárrega (Lérida), calle Torres y Bages, J. desearis saber el paradero de su hija Maria Rueda Moncayo, de dos sãos y medio de edad, y de osracterísticas: pelo rubio largo, ojos asules, cara redunda, vestido azul, y de su madre Maria Ayala Pimente, de 60 años, alta, delgada, rubia y ojos azules. ANTONIO MONTERO MIGUEL refusiado de Málaga en Tringuesta Nue-

ANTONIO MONTERO MIGUEL refugiado de Málaga en Trinquete Nuevo, 2, 4,2 (Tarragona), desea saber el paradero de su compañera Ascensión Guay Poto, natural de Málaga, y de sus familares, que se supone es encuentran en la región catalana.

la región catalana.

CARMEN MATA LOBO

con domicilio en calle de los Angeles, 16
(convento), Valencia, desea anber el paradero del compañero Rafael Soraichero
Jurado, que se encontraba en la División
Durrutt, Artillería de Montaña, primera

bateria, segunda piesa.

JESUS SANGENIS

perteneciente a la Columna Durruti, centuria 22, grupo 1º en Pina de Ebro. desea saber el paradero de Manuel Lacambra y Leopoldo Arbués, naturales de Pisdratajada (Zangenia dratajada (Zarngoza), ISABEL RERMUDEZ GARCIA

natural de Ronda, refugiada en Bañolas (Gerona), desea saber el paradero de su (Gerona), deses saber el paradero de su compañero Gregorio Guerrero Olea, natural de Ronda, y Francisca Garcia Blanco y Santiago Bermúdez Garcia.

FERMIN ABADIA JULIAN de la División Durruti, tercer batallón esquada compañía, tercera sección, en Cera de Ebro, deses tener noticias del compañero Fermin Viu Berjes.

JOSE SOLDEVILA ALEGRE.

Columna Durruti, centiral del compañero Fermin Viu Berjes.

Columna Durruti, centuria 22 grupo 2.º
en Pina de Ebro, desea saber el paradero
de Manolo Carresquer Soldevila.
MIGUEL GALVEZ GONZALEZ

natural de Nerja (Malaga), desea saber el paradero de Antonia Perez Martin, natural del mismo pueblo, desaparecida al ser refugiada en San Feliu de Guixola (Gerona). Dirigirse a Hospital de Cata-lufia, sala B, cama n.º 10, en Lérida. VARIOS REFUGIADOS EN FIGUERAS desean averiguar el paradero de sua fa-miliares: José Ribas Gandeano: Antonio miliares: José Ribas Gandeano: Antonio Ribas Gandeano: Juan Lopez Rovira. Francisco Delgado Fernández: Manuel La-ra Rinado y Ana Ribera Galdeano, que se supone se encontraban en Marbella.

JUAN GUTIERREZ Avenue de la Capelette, 253, Marsella, desea saber el paradero de su hijo Fer-nando Gutiérrez, perteneciente al Regi-miento n.º 13 "Pisionaria". Ronda Ato-cha 21, 3.º compañía, primer batallón.

miento n.º 13 "Pasionaria", Ronda Atocha, 21. 2.° compañía, primer batallón, Madrid.

Manuel Fusta Fonolleda que reside en la calle Rosellón, 482, 1°, primera, en Barcelona, interesa saber el paradero de laidro Torres Llopart, miliciano, natural de Capellades, y que assupone se encuentra en "Los Aguiluchos" y en la Columna "Tierra y Libertad".

EMILIO JIMONA RUEDA,
Juan Morales Rodriguez, Francisco Martin Duero, José, Juan y Manuel Anóm Delgado, José Recto Jiménez, Manuel Meyano y Rafael Gatacho, que se encuentran en el frente de Madrid, en la Columna en el frente de Madrid, en la Columna Perea, 2º batallón, brigada 38, 5.º división, El Pardo, desean asber noticias de sus familiares, que salberon de Aligante.

sión, El Pardo, desean asher noticias de sua familiares, que salberon de Alicante el dis 31 del passdo febrero con direc-ción a Valencia y Barcelona. PIO MARCOS hospitalisado en el Hospital a 2 de As-caso de Ebro en Tortosa (Tarragona), de-sea tener ondicias de Jestis Timés e le-pacio. Bublo. nacio Rubio.

PRANCISCO VERDU ROBRES que se euconivaba en el frente de Musa-ca, Sierra de Alcubierre, conturta 60, gru-po 4º, dará sua noticias a su novia, que se encuentra en Ille-sur Tet, en Francia,

INFORMACION ORGANICA

SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS DE AGUA, GAS, ELECTRICIDAD Y COMBUSTIBLES

A toda la Prensa confederal y anarquista Rogamos a toda la Prensa confederal y anarquista que tome buena nota de remitirnos periódicamente su publicación, considerándonos subscritos a partir del ncesente aviso.

presente aviso.

A ser posible, deseariamos que se nos permitiera canjearia por la publicación mensual "Luz y Fuerra".

Enviadnos vuestra dirección, para proceder en consecuencia.

A toda la Prema afín de todos los pateses, hacemos la misma petición, a base de canjearia por la publicación "Luz y Fuerra".

Ponemos en vuestro conocimiento que en la asambles general extraordinaria ce-lebrada el día 21 de marso pasado, quedo constituído el Sindicato de las Industrias de Agua, Gas, Electricidad y Combusti-bles, esperando tomaréis buena nota del cambio de sello.

SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS DEL PAPEL Y ARTES GRAFICAS Sección Litografía
Comunicamos a todos los Sindicatos confederales, centros libertarios y de la F. A. I., la necesidad de que, en lo sucesivo, todo el trabajo de litografia que tengan que efectuar: carteles, revistas, litografiados, etc., etc. lo soliciten direc-tamente a este Sindicato (Sección de Litografia), para asi proceder equitativa-mente a su distribución entre los diferenves talleres de este oficio.

Esperamos vernos atendidos en nuestra Justa demanda, avalada por nuestra res-ponsabilidad. CENTRO DE MOVILIZACION Y RESERVA

NUMERO T DE BANCELONA El alférez de complemento de Infan-teria José Liort Valla, deberá efectuar SU presentación, antes del día 15 del co-rriente, en las Oficinas del Centro de Movilización y Reserva núm. 7 (edificio de Dependencias Militares). SINDICATO DE LA INDUSTRIA SIDERO-METALURGICA DE BARCELONA

Sección Distribución Rogamos a todos los compañeros dels-

gados sindicales afectos a esta sección, remitan a la mayor brevedad posible, la lista de los compañeros que se han in-corporado a filas.

A las 24.00,-Fin de la emisión.

corporado a filas.

DELEGACIÓN DE ORDEN PUBLICO

DE ARAGON

Salvador Fraile mandará su dirección a
la Delegación de Orden Público de An-

SINDICATO UNICO DE ARTES

GRAFICAS

Los compañeros de la imprenta "Artes
Gráficas C. N. T.", ponen en conocimiento de los que adquirieron números para
el sorteo de un lote de libros, que el
número premiado es el 183.

Como es sabido, el importe del sorteo
se destinará a engrosar la subscripción
pro hospitales de sangre.

EUZKADI EN CATALURA Se ruega que pasen por el Secretariado Vasco, Pablo Iglesias, 21, los refugiados vascos: Felix Alonso, Pilar Eleia, Pran-cisco Oyarzábal y Domíngo Miralles.

SECCION PANADEROS El compañero José Consea dará el dia 16 del corriente, en el local de los Sin-dicatos Unicos de San Martin, calle Ma-llorca, 505, a las seis de la tarde, una con-ferencia sobre el tema: "Economía Re-

NOTA DE LA DIVISION "FRANCISCO

A todos los familiares de los milicianos de esta División se les comunica que mañana, jueves, din 15 del corriente, se abrirá una oficina responsable, para enviar paquetes y correspondencia, en la calle Cortes, 587, junto a Balmes. Será única y exclusivamente para di-cha División, con un servicio de enlace

regular y constante.

FEDERACION ANARQUISTA IBERICA
Centre Cultural de Horta
Mañana, jueves, a las nueve y media
de la noche, tendrá lugar una conferencia a cargo de C. Tuhau sobre: "El
Esperanto en la Revolución".

El viernes, dia 18, tendrá lugar la apertura del curso de Esperanto, a cargo de
un compañero de la I. L. B. Este curso
ae dará todos los martes y viernes, de
nueve a dien de la noche, La matricula
es gratuita.

Qudan invitados todos los amantes de la cultura que quieran asistir a estos actos, que tendrán lugar en el local de nuestro centro, calle Castellón, 2,

Esta sección hace saber a todos los familiares de nuestros compañeros que se encuentran en el frente, la necesidad que tienen de pasar por nuestro local, Plaza de Cataluña, 4, para informaries de un asunto de mucho interés para ellos, referente al subsidio de los milicianos.

LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA ESCUELA DEL TRABAJO

práctica de la estrategia técnicomilitar. el Secretariado de estas Juventudes Libertarias, hace un linmamiento a todos los componentes del Grupo que hace ins-trucción guerrera y a todos los que deseen instruirse sobre lo mismo, para acudan a la Universidad Industrial, to-dos los dias, a las siete de la tarde, a

de Cataluña

ción y de la guerra, esperamos que nadie falte al lugar indicado — El Secretariado.

Aprovecharse de la guerra para subir al pueblo el precio de los viveres, es hacer causa común con el enemigo. ¿Será por eso que hay quienes les interesa evitar que se haga la Revolución, y por eso dura tanto la guerra?

Atras los especuladores! Juventudes Libertarias de Cataluña

OFICINAS DE PROPAGANDA

C. N. T.-F. A. I.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE SANIDAD, ASISTENCIA SOCIAL E HIGIENE

Sección de Limpieza Pública

A todos los jóvenes y simpatizantes de las mismas

Siendo de suma necesidad que todos los jóvenes nos adiestremos en el ejer-cicio de las armas y en tener una cierta partir de hoy, miércoles. Dado el carácter de utilidad que tienen cutas prácticas en defensa de la Revolu-

Juventudes Libertarias

MUMBEO SULLIO: 15 CHILMOS

ANO VIII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 14 Abril 1937

ADMINISTRACION Y TALLERES. Calle Consejo de Ciento, 202

Nám. 1561

MANIFESTACIONES DE PROTESTA

Se han producido en Burgos hostiles manifestaciones de protesta contra los provocativos desfiles de tropas italianas en la ciudad

CONSIGNA POR PARTIDA DOBLE

«Las Noticias» y la unidad obrera

quien se ha distinguido por defender los intereses de la gran burguesia

capitalistas e impulsar las ansias emancipadoras del proletariado. A esta

clase de diarios pertenece SOLIDARIDAD OBRERA. ¿Podria decir otro

tanto "Las Noticias", flamantisimo órgano de la U. G. T. y del Partido

es curioso, porque representando a una sindical obrera, es lógico que de-

biera servir a los trabajadores en los mil aspectos en que se precisase su

función. Por ejemplo: procurando que la tan desenda unidad proletaria

pre tira al montel. A "Las Noticias" le importa más hallar motivos,

más o menos fátiles, no para poleminar sobre puntos de vista equis, sino

para arremeter contra las organizaciones obreras, menester al cual dedi-

ne haciendo con exceriva mala punteria y peor gusto-. Lo más curioso

es que arremete contra nosotros y contra el P. O. U. M. ¿Por qué con-

Pero, no; a "Las Noticias" le importa poco la unidad. ¡La cabra siem-

Y no es lo más curioso que arremeta contra nosotros -cose que vie-

Tan claro se ve la oreja a "Las Noticias", que nos exime de hacer

cuaje en algo sólido, porque sin ella es imposible el traunjo.

tra la C. N. T. y contra el P. O. U. M., simultaneamente?

¿Ha sido ampliada la consigna de última hora?

ca secciones especiales en sus columnas.

más comentarios.

Puelve este periódico por sus buenos tiempos de diario burgués. Y

casi todos..., y hay también quiez vino al Mundo para flagelar a los

Cada periódico tiene en la vida una misión. Y una ejecutoria. Hay

La ayuda al campo

El Sindicato del Ramo del Trasporte entrega un millón de pesetas: las secciones de Tranvías y Autobuses hacen un donativo de medio millón. Otros donativos

La solidaridad para con las colectividades de campesinos va dando el resultado apetecido. Como era de esperar, cuantos Sindicatos cuenta la Confederación irá ofreciendo su óbele tan crecido como lo permitan sus disponibilidades.

Hoy hemos de consignar los donstivos del Sindicato del Trasporte y de las Secciones de Tranvias y Autobusee, donativo de un milión y de medio milión de pesetas respectivamente. : Que cunda el ejemplo!

De un grupo de compañeros metalúrgicos, afectos a la C. N. T., ha recibide el Comité Regional de Campesince la cantidad de veintisiete pesetas con cincuenta centimos.

El compañero Ramón Brescó, del segundo batallón "Paso a la Idea" destacado en Vicién, ha entregado cien pesstas.

Es sumamente estimable el hecho de que incluso camaradas que luchan en los frentes se acuerden de las colectividades de campesinos. Es un ejemplo que dan a muchos de la re-

Fallece un poeta turco

Estambul, 13. - Ha fallecido el poeta marional Abdul Hak Hamid, a la edad de 36 años. - Pabra.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

Alocución del general Miaja a los rebeldes. - Su oportunidad. Psicología del ejército enemigo en el momento presente. - El gesto de Inglaterra

Por Gonzalo de Reparaz

El general Miaja, en una alocución a los últimos defensores de la Ciudad Universitaria, les ha dicho:

"La República española, magnánima como siempre, os tiende los branos, hermanos. Nuestro Gobierno, el legitimo de España, ha promulgado

un decreto que ya conocéia, por el cual se perdona a todos aquellos jefes y oficiales, suboficiales y tropa para con la patria, o engañadea, luchan contra eile al lado de las troper entranjeras.

Oidlo bien: serán respetadas vuestras vidas. Vosotros, jefes y oficiales españoles, los que sobre las tropas que, arrepentidos de su mala-accida que ejercela autoridad, daos cuenta de que vuestra patria ha sido invadidos por agentes de Italia y de Alemania. Despierte en vosotros el sentido pa-

triôtico: reunid las fuersas que mandais y presentaros; con ello nada os

Muy bien, general Miaja. Es la que habla que hacer en estas horas es que la surora de la victoria surge en el horizonte, Antes no. Antes los militares sublevados creian seguro el triunfo y hubieran respondido a nuestra éferta de impunidad encogiéndose desdellommente de hombros, Recordemos el puntapió de Franco a aquellos desdichados políticos republicanos que puestos a optar entre la Revolución y la militarada pretendieron entenderse con la militarada y mandaron a los gobernadores que no diesen armas al pueble. Tun se-guros estaban los miserables preforianos de que España era suya y que, por tante, serian unos necios negociando y premetiendo participaciones, que el 21 llamaban de Sevilla al teléfoso de la Gobernación para habitar con Mola a quien suponian dueño de Medrid y triumfalmente instalado en aguel Ministerio.

Primers y amarginima decepción suys y de otros, que sumade a la de Barrelona nos salvo!

No hay que cividar que a las casi inermes milicias debemos el milagro. No hay que sividar tampoco que si

(Pasa a la página 4)

DE CARA A LA GUERRA

EL PROBLEMA DEL CAMPO Y LAS COLECTIVIZACIONES CAMPESINAS

L A causa originaria de las revoluciones es, sin duda alguna, el principio de la propiedad. Ya Rousseau adpirtió que todas las desgracias humanas dieron comienzo en el momento en que un hombre cercó un terreno, asegurando ser de su pertenencia. Esto indica que precisamente de la propieded agraria dimanan cuantos acontecimientos de orden social han conmovido al undo. Y en España principalmente, como en toda país industrialmente atrasado, los problemas políticosociales estuvieron siempre supeditados a la cuestión agraria. Nada podia hacerse sin contar con el campo. En contraste con esto, en inexplicable parangón con la trascendencia del asunto, estaba la subestimación que, a pesar de su importancia, se hacia del problema. Poco importaba el campo. Poco importaba que hombres como Costa advirtiesen a la indiferente sociedad de su tiempo que las hoces sirven para algo más que para segar mieses. Poco importaba que hubiesen unos militantes de la C. N. T. y la F. A. I., que recorriesen los campos organizando a los campestnos, y proclamando que la fuerza motriz de la Revolución ibérica se encontraba en el agro. Poco importaba eso. La sociedad española era sorda a la demanda.

Pero un hecho histórico en nuestra vida social vino a hacer creer a muchos que, al fin, tha a resolverse con justicia el asunto. Como un brote primaveral surgió la República.

Todavia recordamos los pasquines que por todos los pueblos de España fijaron los organismos de la conjunción republicanosocialista. Eran todo un espejuelo de promesas para el campo. Pero aquellas promesas quedaron traicionadas, para descanso de las latifundistes, por la Reforma Agraria de las Constituyentes. Y un nadie volvió a ocuparse de ello. Sólo la voe de la Confederación quedó vibrando en la gleba hispana.

Pasado el tiempo, ahora, en estos decisivos instantes de administrar el triun/o para preparar nuevas conquirtas, cuando los productores del campo son duchos únicos de lo que en rigor les pertenece, alguien pretende entorpecer la labor de economia colectiva iniciada. Y creadas, de acuerdo con las normas confederales, las colectividades campesinas, se ven éstas, no solo desprestigiadas por torpes propagandas, sino huérfanas de toda ayuda oficial.

Así, mientras unas se desenvuelven normalmente, otras, carentes de apoyo, no alcanzan a satisfacer las necesidades de sus colectivizadores. Y es entonces, cuando el obrero del campo acude en demanda de su hermano de la ciudad. Y a despecho de quienes quisieran que tal demanda quedase en el vacio, se produce con este motivo un amplio movimiento de solidaridad, rivalizando los militantes, los grupos y los Sindicatos, en aportar en óbolo en el alcance de sus fuerzas. Pero de todos los donativos destinados a resolver el problema económico de nuestros compañeros competinos, merece destacarse el del Sindicato Unico del Trasporte y Comunicaciones. Este Sindicato, en suscripción pro colectividades campesinas, con un millón y medio de pesetas. Gesto magnifico que pone de manifisato la compenetración de los obreros de la ciudad con los del campo, patentizando asimismo cómo la diferencia de trabajo no implica la ruptura de los vinculos fraternos de solidaridad.

Mas no se crea que con esa importante aportación, está resuelto el caso de las colectividades; queda aún macho por resolver. No obstante, lo que podemos decir es que el Sindicato de Comunicaciones y Trasporte ha indicado a todos los remisos el camino del desinterés y la fratersidad, aún cuando estamos seguros de que pronto ha de tener quien le secunde. Mientras tanto, vaya por delante nuestro elogio.

He aqui la consecuencia. De una vez y para seimpre, puede resolverse el problema de la tierra. De muestra conducta depende su solución. Ayudomos al hermano camposino y, juntando su esfuerzo y el nuestro, construyamos una más justa sociedad.

NUESTRA CAUSA NO TIENE PROPA-**GANDA**

¿Qué propaganda se hace de masstra causa en el estranjero?

Una propaganda pobre, mal orientada, requitica, sin eficacia por tan-

Al creates el Ministerio de Propaganda, penasmos que el Gobierno de la República se había tomado en serio esto de la propaganda da Repaña fuera de España, que había comprendido su utilidad. y que estaba dispuesto a mostrar ante el mundo de lo que era capaz el Estado español. Mas pronto nos dimos cuenta de que no había tal. Que se había creado el Ministerio de Propaganda como se podia haber creado el Ministerio de Gimnasia. Por creer una carters unia. Sin sentir este aspecto de la lucha tan interesante, tan beneficioso para quien hien lo amples.

Los facciosos, en cambio, han organizado su propagando maravillosamente. Nos da pena dectrio, pero es asi. No tienen ningun pais sin Prenas adieta. Mueven su cinematograffa con eficacia. Controlan radios admirablemente instalados técnicamente, como la radio «Verdad» de Miián. Han invadido las esferas oficiales hasta en los palses que les son adversos, a fuerza de propaganda.

¿Qué hemos hecho nosotros frente a todo eso?

Tan poco que parece nada, Exisen hombres muy bien intencionados que han trabajado en la propaganda con acierto; pero han sido tan pecos y se les ha regateado de tal forma ion medios para hacer cosas, que su labor ha resultade totalmente silla y es que a Propaganda se ha destinado lo más malo, lo más incapas de in politica, equivocando totalmente la cuestión, pues es en la propaganda moderna doude se pueden lucir las capacidades y los hombres de ideas. Cuantos no han mildo fuera de España con el pretexto de la propaganda! ¡Y qué poco hemos visto de sus resultades! Algunas conferencias acertadas algún articulo que otro bien intencibuado en la Prensa; pero de shi no ha pasado nuestra menguada acción en el sentido publicitario. Ein embargo, no hay causa postble boy en el mundo sin propaganda, y, muchos de los tropiesos que bemos tenido en el orden internacional, no los hubiéramos tenido seguramente at la propaganda hubiera estado en otras

el Estado se gasta en propaganda, Este es un capitulo aparte. Capitulo que no olvidaremos en su dia cuendo tengamos que analizar la labor de cada uno, sin el enemigo en las trin-

La pear de todo es que la que decimos del Estado central hemos de decirlo también de Cataluña, Nada tiene que echar en cara la Generalidad al Estado en esto. Si mal lo hicteron unos, muy blen no lo hacen los otros. Y al en un caso la propaganda ha servido como preterto 'sra los enchufess, en otro caso ha sido casi igual. Y si unos bien intencionados han trabajado con amor e inteligencia por hacer effear la propaganda, no han faltado quienes, cobrando del Batado por un concepto o per etro, han contrarrestado este trabajo con sua declaraciones contrarrevolucionarias con sua piruetas y con sua tonterias.

EN PLENO REGIMEN DE LIBERTAD

LA POLICIA HA RECOGIDO EL PERIODICO «CASTILLA LIBRE»

Es tan absurdo el caso que, de no constituir un sintoma gravisimo para la salud del antifascismo, a fe que no pasariamos al juzgarlo más aliá de los limites de una chanzoneta o un comentario piatoreseo. Nuestro cole-ga de Madrid, "Castilla Libre", ha tenido el poder de evocar por unas horas los tiempos más patriarcales de la Monarquía con Juan de Lacier-va, en Gobernación. Como en aquellos dias saturados de reminiscencias de señores de horca y cuchillo y derecho de pernada, el periódico desassor de la clase obrera ha sido recogido cen presteza per unos funcionarios policiacos que habrán aprove-

chado seguramente para esta misión extraordinaria has borns libres que les deja su tarea de perseguir a los de la quinta column

¿Les cauns de la recogida de "Castilla Libre? Reparo da consignarias, porque el hacerio más parece uma broma de mai gusto que un de-seo de Informar; pero el deber periodistice se impone y mis si el cumplirlo representa efrecer al lecter curio-sidades y rarezza inesperadas. Las causas de la recogido son las informaciones publicadas por nuestro colegă para protestar contra les atropellos de que vienen siendo victimas los trabajadores. Lo último publicado

-le que ha originado la determinación de las autoridades— no es ni siquiera una protesta: son los detalles de la muerte de seis luckadores en Torres de la Alameda.

En una palabra y para terminar: que en las actuales circumstancias resulta un delito defender a la clase obrera— tal es lo que se demuestra con la recogida del periódico—, y coto es lo que jusgamos un sis gravisimo porque la actuación peliciaca respecto al colega coincide con el desenvolvimiento alegre y conflado de los fracietas emboscados en las no menos alegres y confiadas sindicales.